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t t t » T B O  M E O , C o

Mit». Sri. de Lourdes
CI. Valdivias, 9 

Teléfono 925 28 39 98 
45003 TOLEDO 

w w w .cmlourdes.es

C/. Alberche, 50 
Teléfono 925 23 31 89 
45007 TOLEDO 
¡nfo@cmlourdes.es - 

Preparación al parto 
Reconociemintos Médicos 
Traumatología
Prevención de Riesgos Laborales 
Pediatría

Análisis Clínicos 
Anatomía Patológica 
Aparato Digestivo 
Cirugía maxilofacial 
Cirugía menor 
Dermatología 
Estética y Nutrición 
Fisioterapia
Ginecología y Obstetricia 
Medicina General 
Odontología 
Ortodoncia 
Oftalmología 
Otorrinolaringología 
Psicílogía 
Practicante A.T.S.

CERVECERIA SANTA BRAVA
Tu sitio de encuentro

Avda. América (esquina Honduras) 
Telf.: 925 252 389 

45004 TOLEDO

CAMPING 
EL GRECO

RESTAURANTE 
EL ANGEL

Bodas, Bautizos, Comuniones 
y Reuniones de Empresa.

Ctra. CM -4000, Km, 0,7 
45004 TOLEDO  

TelfyFax: 925 220 090
campmgelgreco@telefonica.net

www.campingelgreco.ya.st

ASER
S O lU * .

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA Cervecería
ESTÉTICA DOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOC

RAYOS U.V.A

Nuria
Abierto desde las 12 de la mañana

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Aperitivo al mediodía 
Copas Tarde-Noche 
Fútbol en directo

Avenida de América, 18 - 45004 - Toledo 
Telf.: 92S 25 21 89

MULTISERVICIOS
Roberto G arcía Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas, Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multlserviclosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

MESON

EL VENTORRO,
Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo i
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)

Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 

Telf.: 925 39 52 61

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BO CAD ILLO S - SANDW ICHES 

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C /A R G E N TIN A  N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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Pivellon
F a b r ic a n te s  d e  G é n e ro s  d e  P u n to

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K  STEP

1 C L

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENT

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS

Pásate 
nuestra 

tienda de 
directa 

al público

A b ie rto  de  
Lunes  a S áb ad o s

De Lunes a Viernes:
10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h.
Sábados:
11:00 a 14:00h y 17:00 a 20:00h 
C / R o m a , 4  P o lá n  (T o led o ) -  9 2 5  3 7 0  2 9 7  

web: www.pivelion.com 
email: pivellon@pivellon.com

10 DE ABRIL DE 2 0 1 0 /3

www.aquidigitai.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

POLÍTICA 6
El T ing lado

ACTUALIDAD 14
Entrevista a un psicólogo de menores

SOCIEDAD 4 4
"La guerra"de  Aurora

COOPERACIÓN 60
Viajes solidarios

CULTURA 6 2
Un archivo que se acerca

AGENDA 7 0
Cum pleaños

Paro sin fren o
71.440 toledanos están en el paro, 12.000 
más que hace un año. Todos los sectores 
de la actividad económica siguen destru
yendo empleo y ninguna comarca escapa 
de la negra tendencia, pag.22-23

Llegan Las M ondas
Este sábado se celebran en Talavera Las 
Mondas, unas fiestas que pueden ser decla
radas de interés internacional. El Ayunta
miento ha aumentado el presupuesto hasta 
los 117.000 euros, pag. 32-33

Semana negra 
en Seseña
La violenta muerte de Cristina, de 13 
años, a manos presuntamente de 
una compañera de su instituto, de 
14 años, ha conmocionado a todo la 
sociedad, especialmente a Seseña, 
escenario del trágico suceso. La 
investigación está bajo secreto de 
sumario, pero se van destapando 
algunos detalles estremecedores de 
los sucesos, págs. 10 a 13

¡ s
SUM ARIO

Revista 761
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/ 7 f \
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Portada: Fernando López Martín 

Fotos Portada: Barri y Sánchez de 
la Morena
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PAVIGRES
CERAMICAS

ESPACIOS LLENOS DE VIDA
C/ Jarama, 22  TOLEDO 

Telf. 925 23 11 33

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,14

®  925 24 59 33

POLIGONO
INDUSTRIAL

-  TOLEDOAQUI
lo encontrarás
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s FIESTAS DE INTERES TURISTICO NACIONAL

1 1 :0 0  Platea del pan  P R E G Ó N  D E L  L E Ñ O  F LO R ID O  por el Sr. Alcalde
D .José Francisco Rivas C id / Fallo de los IX  Premios Ciudad deTalavera

V I E R N E S  9  2 1 :0 0  Pla%a del pan  P R E G Ó N  / por Dña. Ma Soledad H erreros. Consejera de Cultura
C O M IT IV A  quema de TO R O S  D E M O N D A S

2 2 : 0 0  Plasma de la Comarca H O G U E R A  Y  F U E G O S  A R T IF IC ÍA L E S  / vino y migas, ofrecidos
por las asociaciones vecinales

C O R í  E jO  D E  M O N D A S  / intercambio de bastones en la Basilica 
de N tra . Sra. del Prado.
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EL T IN G I/ A d Q F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Nuevo in te n to
Este jueves se nabra reunido la 

ponencia sobre el Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La 

Mancha. En la última reunión 
celebrada el pasado 25 de marzo, el 
PSOE hizo una propuesta verbal al PP 
para resolver la cuestión del agua 
Introduciendo en el preámbulo del 
texto una fórmula que hable de una 
reserva de 4.000 hectómetros cúbicos 
de agua para la comunidad 
autónoma. En esto queda lo que en 
principio fue que el Estatuto debía de 
recoger la caducidad del trasvase 
Tajo-Segura en el 2015 y que fue 
aprobado por unanimidad en las 
Cortes de Castilla-La Mancha. No hubo 
acuerdo el día 25 y estoy que no lo habrá 
habido este jueves puesto que el 
diputado del PP por Toledo, Arturo 
García Tizón, ha declarado que pidieron 
al portavoz parlamentario socialista, José 
Antonio Alonso, que entregara una 
copia del texto que el PSOE quería 
introducir y éste se negó, y que eso fue lo 
que Impidió el acuerdo. En esa reunión, el 
PP no presentó alternativa alguna ni oral 
ni escrita, no se consideran obligados; 
pero lo están. El Estatuto no es una 
cuestión de gobierno ni tampoco de una 
mayoría parlamentarla, es asunto de 
reglón que fue aprobado por unanimidad 
en las Cortes de Castilla-La Mancha, es 
decir, por el PSOE y por el PP, y por tanto 
están Igual de comprometidos y de 
obligados los dos grupos políticos y sus 
dirigentes. El PSOE de Castilla-La 
Mancha acepta una rebaja sustancial en 
sus pretensiones y en lo que aquí aprobó, 
con lo cual es evidente que se pasó de 
frenada. Hubo una época en que Incluso 
llegaron a pensar inocentemente, 
después de una visita Institucional que 
allí se hizo, que el presidente de Murcia 
había medio tirado la toalla. Nada más 
lejos de la realidad, el agua del Tajo le 
hace muy fuerte. El PP de Castilla-La 
Mancha se pegó al gobierno regional y 
con él también se pasó en la misma

Arturo Qarcía Tizón, portavoz del PP  en la tramitación del 
Estatuto de Autonomía de Castilla-La M ancha en el Congreso

frenada, con una diferencia, que su 
principal dirigente, María Dolores de 
Cospedal, es Impermeable al agua del 
Tajo, ni la moja ni se moja y todo lo deja 
en las obedientes manos de Arturo García 
Tizón cuya principal función no es sacar 
el Estatuto para adelante, ni siquiera 
hiperdisminuido, sino que el Tajo no 
salpique a su jefa.
El PSOE nacional acepta el desgaste 
siempre que sea para los dos partidos, 
seguramente pensando que en ello gana 
más tajada en Murcia y Valencia, pero el 
PP allí no quiere oír del tema y no va a ser 
Cospedal quien les cambie la opinión en el 
caso de que lo intentara. Camps, al que los 
escándalos de corrupción que salpican a 
su partido y su afición a los trajes 
paradójicamente le suben la popularidad, 
como si Berlusconi fuera, y el presidente 
de Murcia, Valcárcel, pueden decir y de 
hecho dicen a la secretaria nacional del 
partido, Cospedal, como decía en la edad 
media el Justicia de Aragón al Rey para 
recordarle que los Fueros y derechos de los 
nobles estaban por encima de su 
condición real: "Nos que somos tanto 
como vos, pero juntos más que vos, os 
hacemos principal entre los iguales, con tal 
que guardéis nuestros Fueros y libertadas, y 
si no, no". Y en esas estamos en que creo 
yo que no habrá habido acuerdo en la 
reunión del jueves, ojalá me equivoque.

¿Encuesta?
Decía el pasado domingo 4 de abril 
ABC en una noticia que "según una 
encuesta elaborada para el Partido 
Popular" el PP ganaría con 25 
diputados las elecciones al PSOE, 
que obtendría 24, en caso de 
celebrarse hoy las elecciones a la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.
Esta encuesta del PP, señalaba el 
periódico, fue realizada a través de 
2.000 entrevistas telefónicas entre 
el 5 y el 14 de marzo.
Ese día, la senadora talaverana de 
este partido, Carmen Riolobos, 
ofrecía una rueda de prensa para 
felicitarse por los resultados y la 
noticia era recogida en la página 
web del PP castellano-manchego; 
pero ahí ya no se habla de una 
encuesta del PP, sino de la encuesta 
publicada por ABC omitiendo que 
es el propio partido el origen de la 
información.
A Carmen Riolobos, en esa rueda 
de prensa, se le preguntó por la 
empresa que realizó la encuesta 
para el PP y que publicó ABC; pero 
no se acordaba del nombre, no cabe 
entonces que nadie desmienta los 
datos pues no va a ser el PP quien 
se desautorice a sí mismo.
De los errores se aprende y quizá 
alguien se ha acordado que en los 
tiempos en que José Manuel 
Molina mandaba en el PP y en la 
presidencia del Gobierno estaba 
Bono, un medio de comunicación 
publicó una encuesta, también dijo 
que elaborada por encargo del PPy 
cuya autoría se atribuyó a la 
empresa Demoscopia y que daban 
muy buenos resultados para los 
populares. Al día siguiente, 
Demoscopia hizo público un 
comunicado asegurando que ellos 
no habían hecho encuesta alguna 
por encargo del PP.
En esta ocasión, desde luego, se han 
asegurado la ausencia de
comunicado alguno en contra.
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S I E T E  DIAS

j EDUCACIÓN
Pruebas de acceso a los ciclos de 
Formación Profesional

La consejería de Educación y Ciencia ha convocado las pruebas de acceso a 
ciclos formativos de Formación Profesional de grado medio y de grado superior, una 
medida que se enmarca en el Plan para la Reducción del Abandono Escolar 
Prematuro aprobado recientemente. Según informó la Junta, estas pruebas tienen 
como finalidad permitir cursar los diferentes ciclos de Formación Profesional a las 
personas que no cumplen con los requisitos académicos para el acceso a los mismos.

Con esta iniciativa, el Gobierno regional quiere prevenir el abandono escolar 
temprano y posibilitar la reincorporación al sistema de educación y formación de 
aquellos ciudadanos que en su día abandonaron el sistema educativo para 
incorporarse al mercado laboral. Este último punto se ve reconocido en la 
posibilidad de capitalizar los conocimientos adquiridos con la experiencia laboral, 
siendo posible la exención de alguna de las partes de la prueba.

El plazo de solicitud para la realización de las pruebas de acceso finaliza el 
próximo 6 de mayo. Los exámenes se realizarán en junio y septiembre.

Entre las novedades de esta convocatoria está el hecho de que la solicitud se 
pueda realizar de forma telemática a través del Portal de Educación y que todos los 
Institutos de Educación Secundaria son centros de recepción de solicitudes. 
Asimismo, todos los alumnos que hayan realizado el curso preparatorio para la 
prueba de acceso en Castilla-La Mancha podrán beneficiarse de un incremento 
en la nota final de la prueba del 0,15 de la nota obtenida en ese curso.

j DÍA DE LA SALUD
El jefe de pediatría de Toledo, 
medalla al mérito sanitario

José Antonio Alonso, jefe de la sección de Pediatría del Complejo Hospitalario 
de Toledo, ha recibido una de las seis medalla al mérito sanitario que ha otorgado 
el Gobierno de Castilla-La Mancha con motivo del Día Mundial de la Salud. El acto, 
celebrado en Toledo el jueves, 8, ya cerrada la edición de esta revista, estuvo 
presidido por José María Barreda, bajo el lema 'Crecemos con calidad de vida'.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) celebra desde 1950, cada 7 de 
abril, el Día Mundial de la Salud, para conmemorar su nacimiento como 
organismo internacional en 1948.

Este año, la OMS se ha centrado en la urbanización y la salud. El tema elegido 
responde a la voluntad de reconocer los efectos que tiene la urbanización tanto 
en la salud colectiva, a escala mundial, como en la de cada persona. El fenómeno 
afecta a cuestiones como el agua, el medio ambiente, la violencia y los 
traumatismos, las enfermedades no transmisibles y sus factores de riesgo como 
el uso de tabaco, una alimentación poco saludable, la inactividad física, el uso 
nocivo del alcohol y los riesgos asociados a los brotes de enfermedades.

1 CONVENIO JUNTA-DIPUTACIÓN DETOLEDO
Asistencia a personas mayores en 
la Residencia Social San José

El Consejo de Gobierno ha aprobado la renovación del convenio entre la 
Consejería de Salud y Bienestar Social y la Diputación Provincial de Toledo para 
el desarrollo del Servicio de Estancias Diurnas para personas mayores en la 
Residencia Social Asistida "San José" de la capital regional.

El convenio contempla la inversión de más de 76.500 euros por parte del 
Gobierno regional y el centro dispone de 10 plazas para personas con 
enfermedad de Alzheimer u otras demencias, a las que se les presta durante el 
día atención integral, asistencia terapéutica, rehabilitación o atención 
psicosocial.

F r a s e s

de la semana
Braulio Rodríguez, arzobispo 

de Toledo:
"¿Tenemos derecho a juzgar 

indiscriminadamente a 
nuestros sacerdotes, sin 
conocer su persona?"

Angel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Lo que nos espera en los 
próximos meses (en relación a 

a la crisis económica) es 
todavía peor de lo que 

tenemos"

Esther Padilla, secretaria de 
Comunicación del PSOE:

"Los tentáculos del caso Gürtel 
afectan a María Dolores de 
Cospedal y al PP regional"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

“No he firmado ningún 
contrato con ninguna empresa 
relacionada con el caso Gürtel. 
(...) El PSOE ya intentó el año 

pasado lanzar una burda 
calumnia sobre mi relación 

con la trama corrupta"

Carmen Riolobos, secretaria 
de Comunicación del PP:

"El PP y Cospedal están 
generando muchísima ilusión 
frente a un Barreda acosado 
por escándalos vinculados a 

determinados amigos e 
instituciones que funcionan 
mal y que le pasan factura"

Alfredo Pérez Rubalcaba, 
ministro del Interior:

"No me gusta la gente c¡ue 
propone reformas del Código 

Penal a las salidas de los 
entierros"

Santiago Moreno, portavoz 
del PSOE en las Cortes:

"Es intolerable que el agua del 
trasvase Tajo-Segura se utilice 
en Levante para actividades 
asociadas a la especulación 

urbanística"
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Anticipa
‘“PAC

v/¡*h B3$é

!y llévate un 
fantástico regalo

Disfruta desde ahora de tu PAC,
Anticípala y aprovecha todas las oportunidades

de financiación de la Caja.

QUEREMOS DEVOLVERTE 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORIANTES

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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S E G Ú N  U N  E S T U D IO  DE LA J U N T A  S O B R E  LO S  M A Y O R E S  T O L E D A N O S

Ancianos sanos y felices
Las personas m ayores de 64 años de To ledo están ahora m e jo r que hace qu ince  años. 
No en vano , según un es tud io  llevado  a cabo po r la Jun ta  en tre  1994 y  2009, el 65 po r 
c ie n to  de los encuestados cons ide ra  bueno su estado de sa lud  y  el 85 p o r c ie n to  está 
sa tis fecho  con la v ida  que lleva. Tanto es así, que só lo  el 4,2 po r c ie n to  de los 
encuestados se declara in fe liz .

A N A  N O D A L

El Estudio ‘Toledo para un 
envejecimiento saludable” 
proporciona buenas noticias 

respecto a la evolución de nuestros 
mayores en los últimos 15 años. Están 
más safisfechos, viven bien y su salud 
tiende a mejorar.
Estas son algunas de las conclusiones 
de un trabajo elaborado por el Sevicio 
de Epidemiología de la consejería de 
Salud y Bienestar Social y el Servicio 
de Geriatría del Complejo 
Hospitalario de Toledo, en 
colaboración con la Red de 
Envejecimiento y Fragilidad y el 
Instituto Carlos III.
Desde 1994 hasta 2009 se han 
encuestado a 2.500 personas de la 
provincia de Toledo mayores de 64 
años. El 65 por ciento dice que su 
estado de salud es bueno o muy bueno. 
Un 26 por ciento habla de una salud 
norma y sólo un 9 por ciento la tacha 
de mala o muy mala.
El estudio indica, además, que los 
mayores tienen una buena percepción 
de su edad biológica, ya que 
únicamente un 9,6 por ciento expresa 
sentirse más viejo que los demás.
El 85 por ciento está satisfecho con su 
vida, frente a un 2,3 por ciento que 
dice lo contrario. Felices son un 76,8 
por ciento. Sólo un 4,2 por ciento es 
infeliz. Un 14,9 por ciento confiesa 
sentirse incapaz de solucionar los 
problemas de su vida bastante a 
menudo o muy a menudo, en tanto 
que la mayoría expresa ser dueño de 
sus actos y de sus decisiones.
La muestra indica también que un 8,4 
por ciento de los mayores presenta

fragilidad, aspecto que se relaciona 
con la edad y con la presencia de 
enfermedades neurológicas como la 
demencia, el parkinson, los accidentes 
cerebrovasculares, el trastorno 
cognitivo o depresivo y otras 
patologías como la enfermedad 
pulmonar obstructuva crónica.
Un 41 por ciento de los ancianos 
podría encontrarse en situación de 
prefrágiles, aspecto que va creciendo 
con la edad, pasando del 2 por ciento 
entre los 65 y 70 años a más del 15 por 
ciento superados los 70, lo que 
representa un alto impacto entre ellos. 
Existen una serie de indicadores que 
pueden anunciar el riesgo de fragilidad 
y entre ellos está la inactividad, el 
cansancio y determinadas 
enfermedades.
Cuando un paciente ingresa en un 
hospital y tiene un síndrome de 
fragilidad, el riesgo que tiene de sufrir- 
una discapacidad es muy alto, entre el

50 y el 60 por ciento.
En este sentido, hay un aspecto a 
destacar: la discapacidad tanto física 
como cognitiva de los mayores ha 
disminuido el 20 por ciento en los 15 
años en los que se ha llevado a cabo el 
estudio.
La muestra incluye un biobanco para 
registrar cambios y alteraciones 
genéticas. Y es que cada vez resulta 
más evidente que parte de los 
diferentes modos de envejecimiento 
pueden tener relación con los 
cambios genéticos y en el ambiente 
(nutrición y ejercicio físico).
Los resultados de este estudio, según el 
consejero Fernando Lamata, que 
participó en la presentación, junto 
con el autor del documento, 
Francisco José García, pueden ser 
extrapolabas a la región y son un 
claro ejemplo de la importancia “de la 
medicina predicúva" , que será la del 
siglo XXL □
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LA MUERTE DE CRISTINA, DE 13 A Ñ O S, Y LA DETENCIÓN DE SU 'RIVAL', DE 14 A Ñ O S

La ‘semana negra* que ha 
conmocionado a Seseña
Siete días después de la desaparición de Cristina Martín de la Sierra (13 años), los restos mortales 
de la joven descansaban en paz en el cementerio de Seseña, en tanto que la que fuera en vida su 
'rival', de 14 años, permanecía interna en un centro de menores tras haber confesado su 
implicación en la violenta muerte de Cristina. La investigación continúa bajo secreto de sumario por 
orden de la jueza de lllescas y, pese a que se van divulgando detalles estremecedores, el pueblo de 
Seseña, escenario de esta trágica historia, mantiene la serenidad, instigada por el ayuntamiento.
.. ....................................... .... ....................................................................................  • > • • • • •  • • • • • • • <  P R A D O  LÓPEZ G A L Á N

“¿Por qué han matado a mi niña bonita? Era la pregunta que Pilar, la 
madre de Cristina, se hacía rota de dolor durante el funeral y el entierro de la joven. Arriba, a la 
derecha, los padres entrando en la iglesia. A la izquierda, cientos de vecinos de Seseña 
acompañando a la familia en el último adiós a Cristina. Junto a estas líneas, Francisco, el padre, 
muestra la foto y el carné de su hija, fotos: Barrí y m .a . Sánchez.

mientras que unos 150 agentes de la 
Guardia Civil, Policía Local y 
Protección Civil realizaban un gran 
despliegue para resolver con prontitud 
la desaparición de la joven (el propio 
padre de Cristina reconoció tras el 
desenlace que “al sargento que ha 
dirigido la investigación hay que ponerle 
un monumento").
El sábado 3 de abril los vecinos 
estaban citados a las 3 de la tarde para 
realizar una nueva batida; no hizo 
falta, esa misma mañana, a las 11’30

Los peores temores que abrigaba 
Francisco Martín de la Sierra 
desde que desapareciera 

misteriosamente su hija Cristina en la 
mañana del martes 30 de marzo se 
hicieron realidad el 3 de abril: el

cadáver de la joven de 13 años 
aparecía en una fosa a más de tres 
metros de profundidad, con signos 
evidentes de violencia.
Lo que nunca pudo sospechar 
Francisco es que la presunta 
responsable de la muerte de su hija era 
otra menor, de 14 años, y compañera 
de su instituto.
La ‘Semana Santa’ ha sido para la 
localidad toledana de Seseña su 
‘semana negra’. Todo el pueblo se 
volcó en la búsqueda de Cristina,
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LA DETENCIÓN DE LA MENOR SE PRODUJO EN EL MISMO INSTANTE DE RESCATAR EL CADÁVER

horas, una pareja de la Guardia Civil 
localizaba un cuerpo al fondo de un 
angosto pozo, que no pudo ser 
rescatado e identificado hasta más de 
seis horas después. Era el de una 
chica delgada, vestida con chaqueta 
blanca, pantalón marrón de pana y 
botas negras. Era Cristina.
La Guardia Civil lo confirmaba en 
boca de su portavoz, José Luis 
Capilla, al tiempo que informaba 
que había una detención 
relacionada con los hechos y 
aunque no se facilitó su identidad 
pronto corrió por el pueblo y entre

I fiscal de menores tras 
tomar declaración a la 

detenida pidió al juez su 
internamiento en un 
centro cerrado "dada la 
gravedad de los hechos 
(asesinato), los indicios 
racionales y 
contundentes de la 
participación de la menor 
en los mismos..."

los medios de comunicación la 
noticia de que se trataba de una 
menor de 14 años, de nacionalidad 
cubana, vecina de Seseña y 
compañera de Cristina en el 
Instituto de Enseñanza Secundaria 
‘Margarita Salas’.
El ayuntamiento de Seseña, con su 
alcalde a la cabeza, Manuel Fuentes 
(IU), ha alentado desde un primer 
momento la serenidad y la 
paciencia para evitar conflictos en 
el pueblo y tentaciones de 
venganza. En declaraciones a esta 
revista Fuentes reconoce que “era 
necesario evitar que se exaltaran los 
ánimos y que existiesen cosas que 
alterasen a un municipio tan estable y 
coherente como Seseña. Creo que se 
ha demostrado que hay una madurez 
social en nuestro municipio, que sabe

EL CUERPO APARECIÓ EN EL FONDO DE UNA FOSA, A 3’5 METROS

El escenario del crimen

Mario Hernández 
(concejal de IU  de 
Seseña) señala a un 
vecino la boca de 
entrada a la  fosa en 
la que apareció e l 
cadáver de Cristina. 
Abajo, e l fondo del 
pozo

Fue necesaria la colaboración  
de l G rupo de R escate  e 
In tervención en M ontaña de 

la Guardia Civil para rescatar e l 
cuerpo de Cristina, lo que da una 
Idea del escondrijo en e l que se 
encontraba.
Todo ocurrió  en 'E l Sa ltlno ', 
nom bre p o r e l que los lugareños 
más jóvenes conocen al paraje 
en e l que perm anecen las ruinas 
de una antigua fábrica de yesos y 
que es frecuen tado  p o r  los  
chicos. Según la reconstrucción  
de los hechos basada en 
testim onios de los fam iliares y 
am igos de Cristina, la presunta  
agresora pudo haberla citado en 
este lugar en la mañana del 30  de 
marzo para "pegarse", ya que  
m antenían m alas re lac iones y 
habían llegado a las m anos en 
alguna otra ocasión.
Lo que allí pasara form a parte  del 
secreto  de sumario, pero  lo cierto  
es que la boca del pozo p o r la que  
se despeñó e l cuerpo de Cristina 
es tan reducida que hace difícil 
pensar en una caída accidental. 
Tampoco hay que indagar para 
saber que la joven  implicada en

estos sucesos no dio la voz de 
alarma de que Cristina estaba 
dentro  del pozo, probablem ente  
con vida durante un tiem po (la 
autops ia  sos tiene , según la 
agencia Efe, que m urió  
desangrada a consecuencia de 
un corte p ro fundo  en una de sus 
muñecas).
El padre de Cristina fue e l p rim er 
so rp rend ido  a l sabe r e l lugar 
donde la habían encontrado, ya 
que é l m ism o  había rastreado la 
zona en su búsqueda y no pudo  
apreciar nada. Fue la confesión  
de la m enor la que llevó a la 
Guardia Civil hasta 'El Saltino'.
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LOS COMPAÑEROS DE LA DOS ADOLESCENTES ASEGURAN QUE ESTABAN PELEADAS POR UN CHICO

Rescate complicado. En medio de una gran expectación entre vecinos y compañeros de Cristina (a la izquierda), los 
cuerpos especiales de la Guardia Civil rescatan el cadáver y toman pruebas en la zona acordonada, entre ellas un pañuelo manchado de 
sangre. Los agentes han buscado también la presunta arma homicida, un objeto cortante.

Solidaridad. Entre 400 y 500 personas acompañaron a la familia en el funeral y el 
entierro, entre ellos el alcalde de Seseña, Manuel Fuentes (en el centro, en primer plano), la 
consejera de Administraciones Públicas y Justicia, Magdalena Valerio; el delegado provincial de 
la Junta, Fernando Mora, y alcaldes de los municipios cercanos, como el de Esquivias, Borox y 
Bargas. A la misa también asistió Dolores Cospedal, presidenta regional del PP.

estar ante una situación tan dramática 
como ésta, que es un hecho aislado. 
Puede tratarse de un problema de 
rivalidad entre dos jóvenes o entre un 
grupo de jóvenes que en vez de 
solventarla mediante el diálogo lo han 
hecho de manera violenta. Ahora 
pedimos que se haga justicia, que se 
sentencie lo que se tenga que 
sentenciar, que se cumpla la condena 
que se tenga que cumplir y nosotros 
deberemos analizar todos estos 
acontecimientos” . “Todo el pueblo

lamentamos este fatal desenlace, son 
muchas las personas que están 
sufriendo las consecuencias, también la 
familia de la otra joven", dice Fuentes.

Entierro y  reclu sió n . La
misma mañana del 5 de abril que se 
celebraba el funeral y el entierro de 
Cristina, la joven detenida -única per
sona que hasta el momento está impli
cada en los sucesos-, era internada en 
un centro cerrado por orden del Juez de 
Menores.

anuel Fuentes 
(alcalde de Seseña): 

"Hemos evitado que se 
exaltaran los ánimos y el 
pueblo de Seseña ha 
mostrado madurez 
social ante lo que no 
deja de ser un hecho 
aislado".

Esa mañana, durante al menos dos 
horas, el Fiscal de Menores tomaba 
declaración a la menor en presencia 
de su abogado, tras la cual hacía 
públicas dos decisiones y una 
advertencia: “Solicitar al Juez de 
Menores la aplicación a la detenida de la 
medida cautelar de internamiento en 
centro cerrado, dada la gravedad de los 
hechos (asesinato), los indicios racionales 
y contundentes de la participación de la 
menor en los mismos; para evitar el riesgo 
de que se eluda u obstruya la acción de la 
Justicia y para la ‘custodia y defensa’ del 
menor expedientado, tal y como marca la 
Ley del Menor". La otra decisión que 
tomaba la fiscalía era “solicitar al Juez 
de Menores la declaración de secreto del 
expediente, en interés de la investigación
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LOS SUCESOS HAN REABIERTO EL POLÉMICO DEBATE DE LA REFORMA DE LA LEY DEL MENOR

Dolor de abuelas.
Las dos abuelas de Cristina 
estaban destrozadas, no 
entendía lo que había 
pasado. Pese a todo, los 
familiares han hecho gala de 
una gran entereza y 
serenidad.

Pena entre los jóvenes. Gran parte de los compañeros de instituto 
estuvieron en el funeral y  entierro de Cristina. Todos mostraron su estupor por el final 
trágico de lo que parecía una rivalidad juvenil.

y déla menor; la Fiscalía considera que es 
prematuro revelar todos los detalles que se 
van conociendo y que no son públicamente 
relevantes en este momento, salvo por un 
interés ajeno al estrictamente informativo, 
que la Fiscalía no va a alimentar. Es más, 
no se admitirá ninguna intromisión en el 
derecho a la intimidad e imagen de ios 
menores", advertía.

“T o d o  ESTÁ MUY CLARO”, recono 
cía uno de los agentes que ha participa- 
do en la investigación durante el entie
rro de Cristina. El propio alcalde ponía 
en valor la investigación realizada: “Ha 
seguido una línea sólida y única desde el 
principio. Creo que tienen todos los cabos 
bien atados pero si apareciera alguna prue
ba que hiciera que se ampliara la investiga
ción a más personas lo harían. Nosotros 
como institución pública seguiremos dando 
apoyo a la familia ahora en la soledad y ver 
como a nivel educativo tendremos que bus
car soluciones a la pérdida de valores de la 
sociedad, especialmente de gente joven” . 
Los resultados de la autopsia, la confe
sión de la menor detenida y los detalles 
de la investigación continúan bajo 
secreto de sumario, lo que no ha evita
do la curiosidad y el deseo de saber qué 
ocurrió, cómo y porqué.
El párroco que ofició el funeral de 
Cristina pedía a los cientos de vecinos 
congregados seguir su consejo: “Son 
momentos para hablar poco y rezar 
mucho".

Los familiares que vieron el cadáver 
afirman que presentaba “multitud de gol
pes en la cabeza y un corte en la muñeca". 
La autopsia ha revelado, según la infor
mación publicada por Efe y recogida en 
todos los medios de comunicación, que 
“la causa última de la muerte fue la pérdi
da de sangre por los cortes de la muñeca” . 
También ha trascendido que Cristina 
pudo ser arrojada al fondo del pozo aún 
con vida y que ninguna de sus lesiones 
podría haber sido mortal si hubiera 
recibido atención médica inmediata. 
Pese a la gravedad de los hechos, el

pueblo de Seseña se ha mantenido 
sereno y mostrando un gran apoyo y 
cariño a la familia, que aunque no es 
oriunda del municipio (tiene su origen 
en Ciudad Real y Extremadura) están 
muy integrados en él.
La familia de la menor detenida 
también llevaba un tiempo residiendo 
en la localidad.
Entre los compañeros y amigos era 
conocida la enemistad de las dos 
jóvenes, sin embargo no había saltado 
ninguna alarma ni en el instituto ni 
entre los padres. □
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ALBERTO BRAVO, PSICÓ LO G O  EXPERTO  EN M E N O R E S

"Un menor asesino no ha de 
ser un adulto delincuente"
El asesinato  de una niña de 13 años, p resun tam en te  a m anos de o tra  de 14, ha 
d ispa rado  la a larm a socia l. Se habla de condenas e jem p la res , de ca m b ia r la Ley del 
M eno r... En el fo n d o  subyace o tra  cuestión : ¿esta ado lescen te  se puede re inse rta r?  El 
ps icó logo  Alberto Bravo, c o o rd in a d o r de los cen tros  de apoyo  a la fa m ilia  de 
A n fo rm a d , tiene  c la ro  que esa m enor no tiene  po r qué ser una d e lin cuen te  en el fu tu ro . 
.. .........................................................  •  « A N A  N O D A L

Vivimos en una sociedad de 
niños asesinos?

—No, para nada. Siempre que un caso 
termina de una forma tan dramática lo 
que sí suele ocurrir es que se hace una 
realidad de ello y en cuanto trasciende 
a los medios tiene mucho impacto a 
nivel social, enseguida se buscan 
explicaciones. Ahora mismo no nos 
encontramos ante una problemática 
en este sentido que esté floreciendo o 
estemos contemplando en nuestros 
centros en una proporción muy 
elevada.
-¿Pero no es cierto que los menores 
son actualmente más violentos?
-Nosotros lo que sí venimos 
detectando, sobre todo estos últimos 
tres años, es una evolución en lo que 
llamamos la violencia
intergeneracional, es decir dentro de 
la familia que a lo que suele ser 
violencia o reyerta entre iguales.
-¿La presunta asesina de Cristina 
Martín ha de provenir de un 
ambiente desestructurado?
-No, no tiene por qué. En este caso 
concreto hay un secreto de sumario y 
un desconocimiento total. A medida 
que avancen los meses supongo que 
irán saliendo datos y podremos ir 
valorándolo más. A nivel profesional, 
lo que te puedo decir es que no hay 
una relación causa-efecto. Eso sí, en el 
ciclo evolutivo de un niño, donde se 
están aprendiendo las posibilidades de 
comunicación, se apreden los

instrumentos de solucionar conflictos, 
donde está madurando
emocionalmente, es en la primera 
infancia. Si tú estás viviendo un 
modelo deformado, tu aprendizaje 
vicario de eso va a estar deformado. Sí 
aumenta la probabilidad de que en la 
adolescencia o en la edad adulta 
puedas cometer actos violentos en 
mayor proporción tal vez que alguien 
que haya vivido en un ambiente 
normalizado. En nuestros centros 
tenemos familias normalizadas, de 
niveles económicos medio-altos... Se 
tiene la concepción de que en clases 
más bajas hay más violencia. Para 
nada... Lo que sí cambian son las 
formas de violencia: mientras que en 
niveles más bajos podemos tener una 
violencia mucho más explícita, más 
física, en familias de un nivel socio-

cultural más alto existen formas más 
sutiles de ser violentos, tal vez por la 
parte más psicológica, que genera 
tanto o más daño que la otra.
-Lo que se sabe es que la presunta 
asesina es una niña de una familia 
inmigrante. ¿Se atiende más 
población extranjera que española en 
los centros de apoyo a la familia? 
-N o significativamente. Hay periodos 
en los que hemos tenido más 
inmigración, otros en los que hay 
menos gente inmigrante, pero no es 
algo significativo. Sí ha aumentado la 
población inmigrante, pero la mayoría 
no suelen dar conflictividad,
-U na niña que a los catorce años 
llega a matar, ¿tiene solución en un 
futuro?
-Sí. Yo como psicólogo, si pensara lo 
contrario, me dedicaría a otra cosa. A
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"M U C H O S  M EN O R ES S O N  V IO LE N TO S  PORQUE N O  TO LER A N  LA FR U S TR A C IÓ N "

Violencia en casa
Dar una respuesta inmediata a todas las situaciones de violencia familiar, 
prevenirlas en núcleos familiares en situación de riesgo y promover una red de 
atención con todos los dispositivos sociales de la región son los principales 
objetivos del programa que desarrolla la consejería de Salud y Bienestar Social 
en colaboración con Amformad (Asociación de Mujeres para la Formación y el 
Desarrollo). Esta entidad gestora dispone de siete centros, de carácter gratuito, 
para ayudar a las familias con problemas: cinco en las capitales, otro más en 
Talavera y un equipo itinerante, situado en Alcázar de San Juan, aunque se 
desplaza y atiende a las familias en las localidades del entorno. En 2009 fueron 
1578 las personas atendidas. Entre el 40 y el 60 por ciento de los usuarios son 
menores. Alberto Bravo explica que "Las derivaciones vienen de muchos sitios: 
delegación de menores, centros de salud, teléfonos de la infancia..." Tras hacer 
una valoración del caso, el dispositivo se pone en marcha. “Si hay un caso de 
violencia explícita, se ocupan los psicólogos. Si se trata de un caso de violencia 
implícita o latente, ese caso lo llevan los educadores".
El programa arrancó en el año 2000. "La mayoría de los usuarios era mujeres 
víctimas de violencia de género. Hay que entender que hace diez años el 
concepto de violencia era muy diferente: había menos recursos, menos 
conciencia a nivel de usuario... Sí entendíamos a la mujer víctima, pero no se 
entendía el papel del agresor, qué pasaba con esos menores que estaban ahí. 
Los que interveníamos en ese momento, empezábamos a ver una circunstancia 
y es que la problemática que se estaba dando dentro de la familia afectaba a 
todos. Y había unos menores de testigos. Cuando un niño crece en un ambiente 
en el que existe violencia no hay una relación causa-efecto de que vaya a ser un 
agresor cuando llegue a la adolescencia o ei día de mañana, pero sí es un factor 
de riesgo, como otros tantos que se pueden dar en su vida".
Ahora, cuando se ha renovado el convenio entre la Junta y Anformad, el director 
general de Familia, Hugo Muñoz, anuncia que este año se llevará a cabo un 
estudio sobre la violencia intergeneracional en Castilla-La Mancha y que el 19 de 
mayo se celebrarán en Toledo las II Jomadas Europeas de Prevención e 
Intervención Familiar.

no ser que estemos hablando de una 
psicopatía que requiera otro tipo de 
tratamiento, más psiquiátrico o 
farmacológico, creo que aunque 
alguien acabe teniendo una conducta 
de homicidio, tiene todo el derecho 
del mundo a reinsertarse. Mas aún en 
edades tan tempranas. Estamos 
habando de menores de 14 años que ni 
siquiera saben ni quiénes son, ni qué 
quieren ni adonde van. Y que muchas 
veces son más fruto de lo que están 
viviendo que de una forma de ser. 
Todo el mundo tiene derecho a la 
reinserción. Luego la realidad 
demostrará si es viable, medianamente 
inviable o inviable.
-¿A  los catorce años un menor es 
responsable de sus actos?
-A hí entramos en un terreno en el

que hay mucho debate. Digamos que 
hasta los diez años, el proceso 
psicológico de los niños viene dado 
por una ausencia mayor de 
responsabilidad: son más autómatas, 
más impulsivos, se basan más en 
modelos externos... Entre los 12 y los 
16 años, en la adolescencia, surge el 
conflicto de encontrar tu identidad. El 
niño ya tiene un pensamiento más 
simbólico, más intencional, capaz de 
reflexionar más sus actos. Si 
entendemos que al haber reflexionado 
algo, es responsable, por ese lado lo 
podemos ver así. Pero tampoco tengo 
yo claro el concepto de 
responsabilidad cuando se adquiere: 
tengo muchos usuarios de 50 años que 
no son responsables de lo que hacen. Y 
me he encontrado con chicos de 11

superresponsables. La explicación de 
por qué alguien acaba haciendo algo 
así hay que encontrarla después de una 
exploración psicológica profunda, los 
factores pueden ser múltiples.
-¿Qué ha pasado para que los jóvenes 
hayan cambiado tanto en los últimos 
años?
-Comparto la visión del juez 
Calatayud que dice que hemos pasado 
de ser esclavos de nuestros padres a 
esclavos de nuestros hijos. Yo no creo 
que estemos ante una sociedad sin 
valores, lo que sí creo es que los valores 
han cambiado. No creo que estemos 
ante unos jóvenes más violentos, pero 
sí que hoy en día es más difícil ser 
joven que hace años. El nivel de 
agresión externa al que están 
sometidos los chicos hoy en día sí 
puede haberse modificado respecto a 
generaciones anteriores. La familia, la 
escuela... forman parte del proceso de 
socialización del menor. La familia es 
el principal agente socializador del 
individuo, pero no es el único. En la 
escuela, aparte de la educación en 
materias, el niño aprende una 
socialización. Pero luego entra el 
grupo de iguales, que donde más peso 
tiene es en la adolescencia. Cuando 
tenemos un adolescente no sé si ya es 
tan explicativa su conducta 
arrancando de la primera infancia o si 
en ese momento ya tiene más peso ese 
factor de iguales. Hay muchos padres 
que aquí nos dicen ‘le hemos dado la 
mejor educación, ha ido a los mejores 
colegios, pero es que se juntó con no sé 
quién y cambió’. Esto se puede dar. Ser 
padre es la labor más complicada del 
mundo.
-¿Cómo se puede definir a nuestros 
chicos?
-Estamos ante la generación de lo 
inmediato, de prefiero el refuerzo 
ahora y el castigo ya vendrá, prefiero 
pedir perdón a pedir permiso, lo ancho 
para mí y lo estrecho para ti... Es una 
generación que, fruto tal vez, de la 
modificación social que ha habido del 
concepto de familia, están teniendo 
un perfil de personalidad distinto. De 
los valores tradicionales de familia 
nuclear hemos pasado a una situación 
socioeconómica en la que los padres
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"C O N  U N A  SEN TEN CIA  EJEMPLAR, E L IM IN A M O S  EL PRINCIPIO  DE R E IN SER C IÓ N "

Vanessa e Isabel son las dos psicó/ogas que prestan sus servidos en e l 
I Servido de Apoyo a la Familia de Toledo. Posan junto a ! coordinador.

están trabajando. En muchas de las 
familias que nos encontramos en los 
centros, el motivo por el que el menor 
empieza a ser violento es por una 
ausencia de tolerancia a la frustración, 
es decir, los jóvenes no admiten un 
‘no’. Son niños que han crecido tal vez 
ante una ausencia de normas o de 
límites, ante una falta de figura de 
autoridad. Y en los casos en los que los 
padres están separados y existen una 
conflictividad entre ellos, el menor no 
sólo no crece con un mensaje único, 
sino que crece con dos, con tres o con 
cuatro mensajes.
-¿El comportamiento de los 
adolescentes es distinto entre niños y 
niñas?
-Es diferente. Creo que a lo largo de la 
vida el comportamiento de unos y 
otros tiene sus matices. En la violencia 
nostros sí encontramos diferencias de 
género. Nuestros datos indican que los 
niños son más violentos a nivel físico y 
las niñas son más violentas psicológica 
o emocionalmente. Por otro lado, al 
madurar antes física o biológicamente 
las niñas, sus hormonas se pueden 
disparar antes y si tenemos que escoger 
una temática de discusión, al estar tan 
presente en su día a día el tema de los 
chicos y al, seguramente, ocupar el 
mayor porcentaje de su vida, les puede 
generar más discusiones que puedan 
devenir en altercados de este tipo. 
-Ante situaciones como el asesinato 
de una menor, ¿Qué aconseja usted a 
los vecinos de Seseña?
-Desde un punto de vista profesional,

lo primero que diría es que en 
momentos de crisit, cualquier 
actuación radical es un error. Creo que 
después de un incidente así se requiere 
un proceso de reflexión. Esto es fácil 
decirlo desde el punto de vista 
profesional, otra cosa es estar en la piel 
de la gente del pueblo. Entiendo que 
hay que madurar la circunstancia, 
tener más información de lo que ha 
ocurrido, antes de caer en la 
generalización, que es a lo que 
tendemos. Las generalizaciones 
siempre son malas y cualquier ‘ismo’, 
sea por un lado o por otro, siempre va 
a conllevar un error. Siempre que 
tenemos a una persona extranjera de 
por medio enseguida se etiqueta al 
colectivo por la circunstancia que ha 
ocurrido, pero igual que pasó un día 
hacia un lado, puede caer mañana 
hacia otro.
-¿Es partidiario de cambiar la Ley del 
Menor?
-Esa es una pregunta complicada. 
Tanto la Ley del Menor como 
cualquier otra en un país democrático 
ha de tener un proceso de maduración 
y de modificación. Enteder que es una 
ley cerrada para el resto de la historia, 
creo que es un error. La Ley del Menor 
que tenemos hoy en día fue fruto de un 
consenso profesional en su momento y 
es la que tenemos que manejar y a la 
que yo me tengo que atener. Porque 
haya ocurrido un hecho así, plantear 
un debate con la urgencia y la premura 
que estamos viendo creo que también 
es un fallo. Habrá que sentarse, habrá

que ver pros y contras. En el caso de 
modificar la ley, no hay que hacerlo 
desde la emoción, sino desde la razón. 
Que el punto de corte esté allí o aquí 
siempre va a generar debate. Lo hace 
uno con 17 y si llega a tener tres días 
más, qué es, ¿otra ley? Si lo bajamos a 
16, siempre habrá alguien de 15 años y 
nueve meses. Entonces, en algún 
momento habrá que poner algún 
punto de corte para algo tan complejo 
como es la madurez de una persona. 
-¿Cuál es la clave para que esta 
presunta asesina pueda reinsertarse? 
-  El que la niña pueda llevar una vida 
adaptada no creo que sea tanto fruto 
de la condena que le caiga ahora, sino 
del trabajo que se haga con esa menor. 
Nos centramos demasiado en que la 
pena sea la máxima, pero tú puedes 
tener a alguien diez años entre rejas, 
pero si no se hace ningún trabajo 
psicológico con esa persona, va a salir 
la misma persona a nivel conductual, 
pero con diez años más. Creo que es 
importante el trabajo
psicopedagógico, educacional que 
pueda haber con un menor. Tenemos 
el factor a favor de que es menor, de 
que se está formando. Con una 
sentencia ejemplar, condenatoria de 
por vida, estamos quitando el 
principio de la reinserción. Igual que 
está la reinserción está la 
readaptación. Y más con un niño. Con 
un niño creo que hay que hacer un 
trabajo importante para evitar, vengan 
los factores que le han llevado a hacer 
eso de donde vengan, intentar crear 
un ser humano adaptado en el futuro y 
con derecho a vivir todos los años de 
vida que le queden como una persona 
totalmente integrada dentro de la 
sociedad. Luego la experencia te 
puede llevar por cualquier lado: se 
puede inicar ese trabajo y darnos 
cuenta de que hay otra psicopatía o 
cualquier otro tipo de problemática 
que existe y que hace que este menor 
vaya a reincidir una vez tras otra. 
Entonces habrá que tomar otro tipo de 
decisiones. Pero, a priori, condenar a 
alguien sin tener conciencia de que ha 
pasado ni hacia dónde, ni qué 
posibilidad tiene de modificar su 
conducta, y más siendo un menor, creo 
que es un fallo. □
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Un gran paso que multiplica 
nuestro tiempo y potencia 
nuestra pasión: educar.

En nuestra región, en nuestras escuelas e institutos, 
los profesores y alum nos disfrutan ya de 
aulas digitales.

Castilla-La Mancha se ha situado a la vanguardia de Europa 
facilitando el acceso a la sociedad del conocim iento. Pero 
seguimos avanzando y revolucionando la manera de educar, con 
el p ro g ram a Escuela 2.0 daremos el paso definitivo hacia la era 
d ig ita l, adaptando la form a de enseñar y ap render a las 
capacidades de nuestros alumnos y alumnas.
Nos adelantamos al futuro.

- 1 o í  O ' i  o í  o  v i  i o i

r |  O O l  o í  O I O  ^ 0 -

4#
www.jccm.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #761, 10/4/2010.



18 /  AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA

DURAS CRÍTICAS DE LA UCE A LA SUBIDA DEL PRECIO DEL GAS Y DEL BUTANO

EL D A TO  DE w m i m m

La crisis impulsó 
el ahorro en 2009

De cada 100 euros de la renta 
disponible de los hogares 
españoles, 18'8 se destinaron al 
ahorro en 2009, lo que supone un 
incremento de 5'9 puntos sobre la 
tasa de ahorro del año anterior, 
según los datos de la Contabilidad 
Nacional publicados por el INE. En 
los últimos cuatro meses del año 
pasado el aumento del ahorro 
familiar fue aún superior, 
representando el 247%  de la 
renta disponible.

EN TO LED O

La com pra de 
vehículos crece 
más del 70%
En marzo se adquirieron en la 
provincia de Toledo 1.511 vehículos 
(1.385 turismos y 126 todoterrenos), 
cifra un 70'3% superior a la registrada 
en el mismo mes del año pasado. 
Estos buenos resultados se deben a 
las ayudas que ofrece el Plan 2000E 
(2.000 euros de ayuda para la 
compra). Según la información 
facilitada por la patronal de los 
vendedores de vehículos, en Castilla- 
La Mancha se vendieron 3.929 
coches, un incremento del 68'8%.

Acuerdo laboral para 
no traumática de

El presidente de Cajastur, Manuel 
Menéndez, ha firmado con los 
sindicatos con representación en Caja 
Castilla-La Mancha (en la foto) -CCOO, 
UGT, CSIF y CSICA- un documento 
en el que se recogen cuatro 
compromisos una vez que se 
produzca la integración de CCM en el 
Banco Liberta, propiedad de Cajastur:
1- Abrir una mesa de negociación, de 
forma inmediata, tras la aprobación de 
la operación de integración por la 
Asamblea General de CCM.
2- Que sea la negociación y el diálogo 
el instrumento para concretar el marco 
laboral aplicable a la plantilla de CCM 
tras la integración.
3- Negociar de buena fe para alcanzar 
acuerdos que comporten la adopción

hacer una transición 
CCM a Cajastur
de medidas no traumáticas en materia 
de empleo, adquiriendo este 
compromiso una especial relevancia.
4- El Grupo Cajastur responderá 
solidariamente, en los términos 
legalmente previstos, de las 
obligaciones laborales nacidas con 
anterioridad a la operación, incluidas 
las obligaciones en materia de 
Seguridad Social.
Tras la firma de este documento, 
CCOO ha declarado que "la 
posición de los consejeros de los 
distintos grupos vinculados a CCOO 
será favorable a la operación de 
integración parcial de CCM en el 
Grupo Cajastur".
La asamblea general se celebrará, 
previsiblemente, en el mes de mayo.

j SATISFACCIÓN EN LA REGIÓN POR EL REGISTRO DE VISITANTES Y LA OCUPACIÓN HOTELERA

El turismo manda de vacaciones a la crisis
Las responsables de la política turística en Castilla-La Mancha, la 
consejera Soledad Herrero, y en la ciudad de Toledo, la concejala 
Milagros Tolón, han coincidido en valorar muy positivamente el 
balance de la afluencia turística durante la Semana Santa. La 
consejera ha resaltado las cercas de 25.000 consultas turísticas 
realizadas en la Red Infotur (oficinas de turismo de la región), el 
grado de ocupación de los alojamientos rurales, que ha rozado el 
90%, y las más de 295.000 visitas que ha recibido el portal de 
turismo de Castilla-La Mancha (www.turismocastillalamancha.com). 
Por su parte, Tolón ha Informado que han sido 21.852 las consultas 
realizadas en las cuatro oficinas de turismo municipales, mientras 
que en algunos hoteles se ha colgado el cartel de completo.
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LA JUNTA Y EL MINISTERIO DE CIENCIA E INNOVACIÓN INVERTIRÁN 22 MILLONES €  EN LA REGIÓN

AECATO LEDO

Conrado M artínez, 
al frente de los 
constructores

El empresario Conrado Martínez 
Cervantes (Ventas con Peña Aguilera, 
1956) ha sido elegido presidente de la 
Agrupación de Empresarios de la 
Construcción y Afines de la provincia 
de Toledo -AECA-, en sustitución de 
Apolonio Mayoral, quien venía 
ocupando este cargo desde hace 
años. Martínez Conrado, quien contó 
con el respaldo unánime de la 
asamblea general celebrada el pasado 
30 de marzo, ha pedido el apoyo de 
todos los constructores para "poder 
afrontar los momentos complicados y 
la situación económica actual, para lo 
que el sector de la construcción tiene 
una relevancia fundamental".

Se crea el Registro 
de Técnicos en 
Prevención de 

Riesgos Laborales
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado esta semana el 
Decreto por el que se crea el Registro 
regional de Técnicos en Prevención 
de Riesgos Laborales de nivel 
intermedio y superior. La inscripción 
en este registro será voluntaria, ya 
que el objetivo fundamental es el de 
conocer los técnicos existentes para 
poder ofrecer esta información a las 
empresas y servicios de prevención 
que pudieran demandar este tipo de 
especialistas, que en Castilla-La 
Mancha podrían ascender a 7.000.

las cuentas estrategia
claras

P rado  L ó p e z  G alán
de gasto

a crisis económ ica ha entrado en una fase que parece más 
m ateria de soció logos que de econom istas. Tras el 
estupor y el pánico, com ienza la adaptación a la nueva 
situación y parece claro que empieza a haber en la

_____ población una estrategia de gasto, fren te  al caos del
I despilfarro que ha marcado la época de bonanza.

Tres datos económ icos tom an esta semana especial protagonism o: 
el aum ento del paro, el increm ento  de las ventas de coches y el 
crec im iento  del ahorro de los hogares. Los tres datos guardan una 
relación directa con la crisis, aunque en algún caso pueda parecer 
una paradoja.
En marzo 2.364 to ledanos más se sumaron a la tr is te  lista del paro, 
que ya está a rebosar con 71.440 desem pleados (12.000 más que 
hace un año, cuando algunos creían que la cosa no podía ir a peor); 
ese m ism o mes las ventas de coches se increm entaban en la 
provincia más de un 70% . An im ado tam bién ha estado el sector 
turístico, que en Semana Santa ha dado vacaciones a la crisis y ha 
aliviado m oderadam ente las cuentas de a lo jam ientos rurales y 
hoteleros, restaurantes, bares y com ercios. Sin embargo, esta 
mejoría coyuntural no ha contribu ido  a crear em pleo.
Los vendedores de autom óviles advierten que el buen dato de las 
ventas en lo que va de año, y especia lm ente  en marzo, es "u n  
e sp e jism o ". Las com pras están animadas por las ayudas públicas 
de 2.000 euros por adquisición (plan 2000E), que están a punto de 
finalizar, y por la llegada en verano del increm ento  del IVA, que 
encarecerá todos los b ienes de consum o.
También la com pra de viviendas y la concesión de hipotecas 
empiezan a repuntar, aunque con extrem a cautela y presionando a 
la baja sobre los precios de los inm uebles.
En los ú ltim os m eses el ahorro de las fam ilias ha crecido, hasta 
suponer más del 20%  de la renta disponible. Esto indica el m iedo a 
que el em pleo tarde en recuperarse, y tardará más si no se 
normaliza el consum o. Es esa "espira l d iabó lica" de la que hablan 
los sindicatos. Tal vez tardarem os en salir de la tram pa de esta crisis, 
pero quizá lo hagamos con la lección aprendida. O no.

os vendedores de automóviles advierten que el 
incremento de las compras de más del 70%  es un 
espejismo, algo coyuntural impulsado por las ayudas 

del plan 2000E y para esquivar la subida del IVA
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La Diputación de Toledo se 
com prom ete con las compras públicas

sostenibles

La cabecera del 
Tajo supera los 

1.000 hm3 de agua

T enemos la idea de que a partir de junio de 2010, todas las compras que se 
hagan en la Diputación o derivadas de ella, pasarán a formar parte del 

compromiso de Compra Pública Sostenible", manifestaba José Manuel Tofiño, 
presidente de la Diputación provincial, durante ia presentación de los acuerdos 
adoptados por esta institución para contribuir a la protección a la naturaleza. 
Junto a Tofiño estaba el responsable de bosques de WWF España, Félix 
Romero, quien puso en valor el esfuerzo realizado por la Diputación para la 
conservación de los bosques, ya que "desde hace cuatro años, en todo lo 
referido a la compra de papel y mobiliario urbano se ha exigido el certificando de 
origen forestal sostenible". También recordó que en estos años se han 
consumido más de 15,5 millones de folios DIN A4 y 166.000 hojas de DIN A3 
con certificado de compra Sostenible. Además, afirmó Romero que la Diputación 
provincial "va a apostar a nivel nacional por la defensa del corcho como garante 
de los ecosistemas mediterráneos, donde el árbol esté presente, como sucede 
en la provincia de Toledo... la mayor parte de la industria corchera de Toledo, 
situada en Navahermosa, es donde se concentra prácticamente toda la 
transformación del corcho de Ciudad Real y Toledo, y Extremadura".
El presidente, por su parte, ha asegurado que las compras sostenibles se 
extenderán a otros productos, como el parque móvil, la limpieza, el material 
informático, etc. ■

Los pantanos de la cabecera del 
río Tajo, Entrepeñas y Buendía, 
han alcanzado en la última 
semana los 1.020 hectómetros 
cúbicos de agua almacenada, una 
cifra que no se alcanzaba desde 
hace muchos años. En las 
mismas fechas de 2009 las 
reservas de agua eran de 557 
hm3, mientras que la media del 
último lustro fue de 435 hm3.
La cuenca del río Tajo cuenta en 
la actualidad con 3.587 hm3, lo 
que representa el 62'4% de su 
capacidad, un porcentaje muy por 
encima de la media de la última 
década. La cuenca del Segura 
mantiene 708 hm3, curiosamante 
también representa el 62'4% de su 
capacidad, frente al 23% que ha 
tenido en los diez últimos años.

Viernes de 10:00 a 21:00 horas ip >
Sábado de 11:00 a 21:00 horas 
Domingo de 11:00 a 14:30 horas

RECINTO TALAVERA FERIAL
Paseo Fernando de los Ríos, s/n - Talvera de la Reina (Toledo) 

w w w .ta lavera-fe ria l.com  - Tf: 925 721 830
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Organismo Autònomo Provincial de Gestión Tributaria de Toledo

2010INFORMACION PARA EL PAGO DEL

IMPUESTO SOBRE VEHÍCULOS
Gestión
T rib u taria

OAPGT

\t r-' _ - /, »,

* * j*** ' i* - '*><¥-* -r JT' .
■*vl-

P/azo de pago voluntario
Del 1 de marzo al 30 de abril

Cargo en cuenta de
recibos domiciliados, 30 de abril.

Si el documento de cobro 
para efectuar el pago no le ha llegado 

o se le ha extraviado, obténgalo: 
en el teléfono 902 45 01 02 

'  ̂ - - « en www.oapgt.es
o en cualquiera de nuestras oñcinas

Pague en plazo voluntario
y evite recargos e intereses
Más información en www.oapgt.es

* Municipios que tienen delegada la recaudación 
en el OAPGT. Boletín Oficial de la Provincia de 
Toledo número 46, de fecha 26/02/2010

fs  r \  rv i DIPUTACION DE

 ̂ *1 TOLEDO
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EN TO D A S LAS AC TIV ID A D ES DE LA E C O N O M ÍA  SE HA D ESTR U ID O  EM PLEO

71.440 toledanos en paro
La buena no tic ia  es que la des tru cc ió n  de e m p le o  se m o de ra ; la m a la , que el paro  
co n tin ú a  a u m e n ta n d o  y afecta ya en C astilla -La  M ancha a 204.382 pe rsonas que 
qu ie ren  tra b a ja r y no encuen tran  un em p le o . La p ro v in c ia  de To ledo  es la m ás 
castigada  de la reg ión  y en m arzo sum a los 71.440 pa rados , p rá c tica m e n te  la m ita d  
de e llos  del sec to r se rv ic ios , que pese a la Sem ana Santa ha se g u id o  en caída lib re .

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  > PRADO LÓPEZ GALÁN

3 2 5  D E S P ID O S  
POR UNA C R IS IS  

Q U E  NO '

Protesta en Toledo por uno de los últimos 
despidos masivos.

Ni el ligero repunte del 
consumo ni el buen

comportamiento del turismo 
han aliviado durante el mes de 
marzo las cifras de desempleo.
En Castilla-La Mancha las oficinas 
del SEPECAM han registrado
204-382 parados (98.496 hombres y 
105.886 mujeres), 4-465 más que en 
febrero, lo que la convierte en la 
tercera Comunidad española en la 
que más ha aumentado el paro. Hace 
un año el paro afectaba a 173.051 
personas.
La provincia de Toledo es la que
mayor número de nuevos
desempleados ha aportado a la suma 
regional, con 2.364 parados más que

un mes antes, alcanzando una cifra 
total de 71.440, repartida 
prácticamente al 50% entre hombres 
(35.767) y mujeres (35.673). En 
marzo de 2009 se llegaba a los 59.420 
desempleados.
Todos los sectores de la actividad 
económica han tenido un mal 
comportamiento desde el punto de 
vista del empleo en nuestra 
provincia, con la salvedad de la 
construcción, que si en febrero 
registraba 14.952 desempleados en 
marzo reducía la cifra ligeramente a 
los 14.949. El sector agrario contaba 
en marzo 3.286 parados, frente a los 
2.934 de un mes antes. La industria 
ha pasado de 11.149 a 11.435; el

a comarca de 
Talavera de la Reina 

es la más castigada por 
el paro, con 18.989. 
Toledo capital cuenta 
12.568 desempleados

sector servicios, de 36.859 a 38.273. 
Además, 3.497 personas que no 
tenían un empleo anterior se han 
incorporado a las listas del paro.
Esta tendencia negativa es 
compartida por todas las comarcas
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CCOO APELA A LOS EMPRESARIOS PARA QUE IMO CAPEEN LA CRISIS A COSTA DEL EMPLEO

®  sepecam

A la izda., e l director general de Trabajo reunido 
con los representantes sindicales de la empresa 
General Electric, que ha despedido a  casi la totalidad 
de sus trabajadores de la  fábrica de Noble jas.

esde UGT se exige "la m ejora del poder 
adquisitivo de los trabajadores para reactivar el 

consumo e incidir de manera directa en el em pleo"

Se anima 
tím idam ente 

la contratación
toledanas. Talayera de la Reina sigue 
encabezando el desempleo, con 
18.989 parados, 600 más que hace 
un mes; le sigue Illescas, con 14-468, 
frente a los 14-105 que tenía en 
febrero; Toledo, con 12.568 supera 
en más de 500 la cifra de paro de 
hace un mes; Torrijos mantiene 
7.974 parados, 197 más que en 
febrero; Villacañas alcanza los 
5.167, 76 más que el último registro; 
Quintanar cuenta con 4-233, 133 
más que el pasado mes; Ocaña suma 
4-246, casi 200 más mientras que 
Mora registra 3.795 desempleados 
frente a los 3.590 del mes pasado. 
Mal dato también el de la afiliación 
a la Seguridad Social, que en 
Castilla-La Mancha descendió en 
2.257 personas, situándose en marzo 
en 702.361 cotizantes.

P a r a  el s in d ic a t o  U G T
Castilla-La Mancha, estos malos 
datos en la región hacen que el 
“objetivo prioritario y urgente de las 
políticas sea la reactivación del consu
mo y el sostenimiento del empleo. Para 
ello, se hace necesario un cambio de

estrategia en los sectores productivos, 
que apueste por la inversión pública, la 
protección de los desempleados y el 
estímulo de la demanda a través del 
mantenimiento y refuerzo de las 
actuales políticas de estímulo porque, 
mientras no se recupere la economía, 
no se recuperará el empleo. Y para que 
el empleo se recupere, es imprescindi
ble que los indicadores de actividad y 
consumo vuelvan a tasas positivas, de 
forma que se logre un crecimiento 
moderado pero sostenido, capaz de 
crear más y mejores empleos. Es nece
sario que mejore el poder adquisitivo 
de los trabajadores para reactivar el 
consumo y así incidir de manera direc
ta en uno de los sectores más castiga
dos, el de los servicios” .
Por su parte, CCOO  insiste en que 
“las empresas deben renunciar ya a 
tratar de capear la crisis eliminando 
empleos; y los empresarios tienen que 
empezar a hacer honor a su condición 
de emprendedores, identificando 
oportunidades de inversión y 
aprovechando las muchas ayudas e 
incentivos pactadas en las mesas del 
diálogo social regional” . Q

Durante el mes de marzo se 
firmaron en Toledo 11.799 

contratos de trabajo, 1.018 
contratos más que los realizados en 
febrero.
Entre la nueva contratación hay 
dominio absoluto de la modalidad de 
contratos temporales, con 10.541 
contratos, frente a los 1.258 
indefinidos.
Los hombres han acaparado el 
mayor número de nuevos contratos: 
6.846, frente a los 4.953 que han 
sido para mujeres.
Por actividades, la de servicios ha 
sido la que más contratos ha 
generado en la provincia: 8.256. A 
mucha distancia le sigue la 
construcción, sector que ha 
propiciado 1.771 empleos (de ellos 
sólo 167 son indefinidos); la industria, 
con 1.041 contratos y la agricultura, 
con 731 nuevas contrataciones.
En Castilla-La Mancha se han 
registrado 40.059 contratos, 36.156 
de ellos son temporales.
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> DEPÓSITO CRECIENTE A 36 MESES

VIGENTE ABRIL 20
Primer semestre

Nominal anual

Segundo semestre

Nominal anual

Tercer semestre

Nominal anual

Cuarto semestre

Nominal anual

Quinto semestre

Nominal anual

Sexto semestre

Nominal anual

Desde 3.000 euros y múltiplos de 500 

Liquidación semestral de intereses.

Depósitos CCM. 
Invierte en tu vida

í \ “-*•Æ& ■, .. t
3 _i

www.ccm.es
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AGRICULTURA

FERIA DE CIUDAD REAL

El mapa alimentario 
del país se verá en 
España O riginal

Productores de la mayoría de las 
Denominaciones de Origen, 
Indicaciones Geográficas y Sellos de 
Calidad de España, así como 
empresas procedentes de 45 
provincias del país estarán presentes 
en la III edición de la feria España 
Original, que se celebrará en Ciudad 
Real entre el 11 y el 13 de mayo.
Esta semana ha dado los detalles de 
esta feria Nemesio de Lara, 
presidente de la Diputación 
ciudadrealeña (institución promotora 
de esta iniciativa comercial, que 
alterna cada dos años su celebración 
con la de Fenavin, la feria nacional 
del vino).
La organización, en colaboración con 
el Instituto de Promoción Exterior 
(Ipex), traerá hasta la feria a 500
m m n ra d n rfis  nrnfpsinnalfis

mundo. Otros 600 compradores 
nacionales han confirmado su 
asistencia a España Original. Se 
estima que los contactos 
comerciales podrán ascender a los 
70.000.
Paralelamente a la actividad 
comercial se desarrollarán otros 
eventos de gran interés vinculados 
con el mundo agroalimentario, tales

Congreso Nacional de Economía 
Agraria; conferencias para informar

vender en España e Investigación y 
Desarrollo. Todo ello salpimentado

productos de mayor calidad que se

A Y U D A S  P A R A  Z O N A S  D E S F A V O R E C ID A S

j 4.660 agricultores y ganaderos de 
Castilla- La M ancha cobrarán este 

mes 19 m illones €

Más de 19 millones de euros procedentes de las ayudas europeas para 
compensar a las zonas más desfavorecidas se van a ir ingresando 

durante estos días en las cuentas de 14.000 agricultores y ganaderos de la 
región, según la información facilitada por el consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro.
Se consideran zonas desfavorecidas las ubicadas en las montañas "en las 
que la actividad agraria está limitada y aumentan los costes de producción, 
pero donde la actividad agraria es necesaria para salvaguardar el espacio 
natural. También se consideran zonas desfavorecidas las amenazadas por 
la despoblación y que dependan de la agricultura", según la detalla la 
consejería. Martínez Guijarro ha recordado que "e l 92% de la superficie de 
Castilla-La Mancha se encuentra en alguna de las categorías de zona 
desfavorecidas. El 32'2%  por ser montañosas, el 53'3%  tiene problemas 
de despoblamiento y el 3'3%  restante corresponde a zonas con 
dificultades ambientales específicas". En concreto, de los 919 municipios 
de Castilla-La Mancha 830 están dentro de áreas desfavorecidas.
La provincia con mayores beneficiarios de estas subvenciones es Cuenca, 
con 4.090 agricultores que recibirán 5'64 millones de euros; en Ciudad

Toledo 2.423 agricultores recibirán 3'2 millones €; en Guadalajara se 
distribuirán 2'2 millones entre 1.162 personas y 3 millones para 2.017 
agricultores de la provincia de Albacete. ■
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M IS IÓ N  INVERSA O R G A N IZ A D A  POR LA C Á M A R A J O R N A D A  EL 15 D E A B R IL

Im portadores de muebles de U crania  
conocen el producto toledano

La Cámara de Comercio de Toledo, a 
través del área de promoción exterior, 
ha organizado una misión inversa de 
importadores de Ucrania del sector 
mueble. En la misión inversa, 
desarrollada del 5 al 7 de abril, han 
participado seis responsables de 
compras de grandes establecimientos 
comerciales ucranianos.
En ella, los importadores ucranianos 
se han reunido individualmente y en

mesas de trabajo con empresas del 
mueble de toda la provincia. Esta 
acción es una continuación del 
análisis de sectores de oportunidad 
en este país, realizado por la Cámara 
de Toledo en 2008 y de su posterior 
seguimiento en 2009.
El mueble procedente de países como 
España o Italia es muy apreciado para 
compradores ucranianos de clase 
media- alta.

¿Tu imagen 
corporativa atrae  

a los clientes?
Con el fin de contribuir a que las 
empresas de Toledo potencien su 
imagen en los mercados exteriores y 
mejoren sus relaciones con clientes 
y proveedores, la Cámara de 
Comercio de Toledo, a través del 
área de comercio exterior, ha 
organizado una Jornada 
informativa de carácter gratuito  
bajo el título: "¿Atraes a clientes 
internacionales a través de tu 
imagen corporativa?
La jornada tendrá lugar el próximo 
7 5 de abril, de 10 ha  13 h, en la sede 
central de la Cámara de Toledo. Las 
empresas interesadas en conocer 
cómo se puede fortalecer la imagen 
externa e interna de la empresa 
pueden asistir a la jornada, 
inscribiéndose previamente en la 
propia Cámara.
El ponente también explicará a los 
asistentes cuáles son y cómo se 
utilizan, los nuevos canales de 
comunicación.

2 empresas se suman al programa de licitaciones internacionales
La Cámara de Comercio de Toledo, tras 
renovar su compromiso con el Consejo 
Superior de Cámaras de Comercio para 
implantar el Programa de Iniciación a 
Licitaciones Internacionales (ILI), ha 
firmado esta semana un contrato con

dos empresas de la provincia con el fin 
de que puedan beneficiarse de las 
ventajas de este Programa. Ambas 
empresas contarán con asesoramiento 
especializado para elaborar propuestas 
ganadoras ante convocatorias

realizadas por organismos públicos 
internacionales (Agencia Europea de 
Inversiones, Naciones Unidas, Banco 
Mundial...), saber negociar y sacar 
adelante sus proyectos si son 
seleccionados.

T alavera  de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C en tro  de Form ación  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 4616 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
www.camaratoledo.com
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DISEÑO REALIZACIÓN Y MANTENIMIENTO. Situado en el número 99 de la 
calle Coronel Baeza, Pequeño jardín Peed, vinculado a Jardinería Oubiña, ofrece 
soluciones integrales para zonas verdes. "Nos ocupamos de todo el proceso, desde 
el diseño a la realización, incluidas las obras de albañilería y fontanería necesarias, y el 
mantenimiento de todo tipo de superficies ajardinadas, desde un patio a un parque", 
señala su propietario Javier Oubiña. El nuevo centro, abierto a finales de marzo y 
que se inaugurará oficialmente la última semana de abril, dispone en una parcela de 
alrededor de 350 metros cuadrados de plantas -flores, arbustos y árboles-, productos 
fitosanitarios, tierra y elementos decorativos para jardines, además de un muestrario 
con cerca de una veintena de variedades de césped artificial y una sección de 
floristería convencional. Pero, según Oubiña, lo más importante de Peed es que se 
encarga de todo el proceso de ajardinamiento, incluidas las obras, para que el cliente 
no tenga que buscar los diferentes profesionales implicados.

CUIDADO DE LA SALUD BUCODENTAL.Ya han pasado doce años desde que 
Clínicas Vital Dent desembarcara en Toledo con dos centros, uno en el número 7 de la 
calle Coronel Baeza y otro en el 82 de Río Alberche, en el Polígono. Con un horario 
ininterrumpido de lunes a viernes de 10:00 a 22:00 horas, y sábados hasta las 20:00 
horas, con un descanso a mediodía, Clínicas Vital Dent Toledo pone a su servicio toda 
la profesionalidad y la última tecnología para el cuidado de su salud bucodental y la de 
toda su familia. La primera visita es gratuita, así como las revisiones semestrales y las 
limpiezas dentales. Además, para los más pequeños las radiografías y el estudio de 
ortodoncia también es gratuito. Las clínicas cuentan con un total de 25 trabajadores de 
los cuales, 14 son profesionales médicos: cuatro cirujanos, nueve odontólogos 
generalistas y un ortodoncista, lo que permite disponer de todas las especialidades en 
la misma clínica: odontología general, cirugía e implantes, ortodoncia, prótesis y 
estética dental. El pago de su tratamiento no es un problema, en Vital Dent Toledo 
puede hacerlo sin intereses si lo financia a un año, pero tiene hasta cinco para pagarlo.

Teléfono: 925 25 63 72
Avda. de la Reconquista, 4 

45004  TO LEDO

VALDEMAR
V .  Insta laciones Comerciales

proyectos
construcción 

decoración interiores 
llave en mano

Te i f .: 9 2 5  3 6 5  5 3 0  
Móv i l  6 9 6  7 6 2  7 7 9

info@ pcdvaldem ar.es
www.pcdvaldem ar.es

_ MESÓN
E l  po rta ló n

Tostas Q jQ
Embutidos
Ibéricos

C /. Diputación, 4  
TOLEDO

R E S T A U R A N T E

/ « e j f t i 'a s ;

FUNDADA 1891
Salones para 

Convenciones, Bautizos, 
Comuniones y  Bodas

Vea nuestra terraza para bodas 

CIRCO ROMANO, 35 - TOLEDO 
925 285 216 - 925 220 545

www. ven tadea ires.com
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LA BO RA L
El Supremo anula 
acuerdos de 2002
El equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Toledo anunció que esta 
semana convocaría a los representan
tes de los sindicatos en el Ayunta
miento para consensuar con ellos la 
aplicación de la sentencia del Tribunal 
Supremo que anula una serie de 
acuerdos adoptados en 2002, durante 
la legislatura de José Manuel Molina. 
Según anunció el Ayuntamiento, la 
Junta de Gobierno Local ha conocido 
la resolución judicial que anulaba las 
actuaciones aprobadas por la anterior 
Corporación municipal y ha iniciado un 
estudio para analizar el alcance y las 
consecuencias de la sentencia y las 
medidas para llevar a cabo su ejecu
ción. Según una nota de prensa a lo 
largo de esta semana se mantendrá 
un proceso de diálogo con las organi
zaciones sindicales para poder llevar a 
cabo lo especificado en la sentencia 
causando el menor trastorno posible 
a los trabajadores municipales, princi
palmente en los aspectos relativos a 
la distribución de los horarios.

TR Á FICO

Un total de 15 calles cuentan desde 
hace unas semanas con la denomina
ción y señalización, de vías de atención 
preferente y que son las que prestan 
servicio a más de un barrio, y las que 
conectan vías interurbanas o soportan 
la red básica del transporte urbano. Se 
les ha dado este carácter preferente 
por dos motivos, uno medioambiental 
y el otro por el soporte de una circula
ción intensa. En todas ellas se aplicarán 
las medidas previstas en la ordenanza 
de movilidad y que se concretan en 
restricciones para los vehículos de au- 
toescuelas entre las 7,30 a 9,30 horas 
y de 13,30 a 15,30 horas, durante el pe
riodo escolar, y se restringirán las ocu
paciones de la vía pública y los cortes 
de tráfico que puedan influir en la circu
lación, de tal modo que el aparca
miento en segunda fila podrá estar 
mucho más vigilado.

SANTA BÁRBARA
Él colegio ten d rá  un nuevo pabellón  
deportivo que dará servicio al barrio

El delegado provincial de Educa
ción, Francisco José García 
Galán, anunció que el gimnasio 

que se realizará en el colegio 'Ángel 
del Alcázar1, situado en el barrio de 
Santa Bárbara, tendrá un presupuesto 
inicial de 300.000 euros, se empezará 
a hacer en verano de este año y estará 
listo para poder utilizarlo durante el 
curso 2011-2012. Según indicó García 
Galán, que estuvo acompañado del al
calde, Emiliano García-Page, y la 
presidenta del distrito de Santa Bár
bara, Ana Saavedra, durante una vi
sita al centro, esta obra 
Va a perm itir que este 
centro cuente con unas 
instalaciones adecuadas 
para poder realizar educa
ción física en las mejores 
condiciones'1. En este 
sentido, señaló que "se 
está comenzando a hacer 
el estudio geotécnico de 
las posibles zonas del 
centro donde se puede 
ubicar" el gimnasio cu
bierto. Además, los veci
nos del barrio podrán

utilizar las Instalaciones deportivas del 
centro educativo. García recordó que 
esta obra viene a sumarse "a los cerca 
de diez millones de euros que se han 
invertido en centros educativos en la 
ciudad en esta legislatura" y destacó 
que Toledo "en este momento es la 
provincia del Estado español donde 
más se está invirtiendo en infraestruc
turas educativas". Por su parte la pre
sidenta del distrito de Santa Bárbara 
indicó que el gimnasio “es muy impor
tante para este colegio y para la co
munidad educativa".

PATRIMONIO

Iniciadas las obras de reposición de la muralla

Las obras de rehabilita
ción del tramo de mura
lla medieval de Toledo 

que se desprendió el pasado 
6 de marzo a consecuencia 
de las intensas lluvias caídas 
durante aquellos días ya han 
comenzado. Según informó 
en nota de prensa el Ayunta
miento toledano, el Ministe
rio y la Consejería de Cultura 
ya están trabajando en la 
zona realizando el control ar
queológico y las actuaciones 
necesarias para llevar a cabo 
la reparación de los desperfectos, tal y como se comprometieron sus responsables 
una vez conocido el derrumbe. El pasado lunes día 29 comenzaron las labores pre
vias a la rehabilitación que ya está en marcha, aunque previamente el Ayuntamiento, 
a través de la Escuela Taller, había llevado a cabo unos trabajos de limpieza y pro
tección para garantizar la seguridad en el entorno de las Escaleras Mecánicas. El 
derrumbe de cinco metros de muralla a la altura de las escaleras mecánicas del 
paseo de Recaredo se debió a un corrimiento de tierras por las intensas lluvias que 
cayeron en la ciudad. Por su parte el grupo municipal de PP ha solicitado informa
ción sobre estas obras y ha recordado que en la última reunión del Consorcio de la 
Ciudad de Toledo, se propuso la creación de una partida presupuestaria para el man
tenimiento de todos los edificios rehabilitados y evitar que vuelvan a deteriorarse.
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|  TRA N SPO RTES
Luz verde para el 
área metropolitana
El Área Supramunicipal de Transportes 
(ASTRA) de Toledo, que comenzará a 
funcionar de manera "inmediata", será 
utilizada cada año por cerca de 661.000 
viajeros, y supondrá un coste de 
619.718 euros, que financiarán al 50 
por ciento la Administración regional, y 
los ayuntamientos integrados en el 
área. Así lo puso de manifiesto el pre
sidente regional, José María Barreda, 
tras estampar con los alcaldes de los 
ochos municipios beneficiados, el pa
sado 25 de marzo, la rúbrica del 
acuerdo que va a poner en marcha este 
servicio de transporte que comunicará 
la capital regional con Argés, Cobisa, 
Nambroca, Bargas, Burguillos, Olías del 
Rey y Mocejón. El presidente de la Di
putación, José Manuel Tofiño, anun
ció la disponibilidad de fondos en los 
presupuestos de este año para ayudar 
a los ayuntamientos.

§ J  REPRESEN TA CIÓ N  
El alcalde, en
Ibercaja
El PP considera una 'falta de respeto'al 
pleno el anuncio del alcalde de su nom
bramiento como representante munici
pal en Ibercaja, antes de comunicarlo al 
Pleno. "El alcalde ha obrado con preci
pitación al dar por cerrado el acuerdo de 
la Junta de Gobierno Local sobre su 
nombramiento, puesto que tiene que 
ser ratificado por el Pleno de la Corpo
ración. Esta forma de actuar supone 
una falta de respeto a los concejales, 
porque todos tendrán que votar en el 
Pleno", dijo en nota de prensa. El PP la
mentó que ésta sea una "práctica habi
tual" del alcalde en las relaciones con 
los concejales de la oposición. "No en
tendemos por qué García-Page no 
cambia de actitud a pesar de los proble
mas que le ha causado esta forma de 
proceder en otros asuntos", señala la 
nota en referencia a la concesión de 
una distinción a Enrique Salamanca, 
anunciada por el alcalde y bloqueada 
después por Izquierda Unida.

m iradero
A N A  N O D A L  DE 

ARCE

/¿P
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nuestros
chicos

—  a tranquilidad de la Semana Santa se ha visto salpicada por la 
sangre de una menor, asesinada presuntam ente a manos de 
una compañera de instituto en Seseña. El hecho se ha con
vertido en noticia a nivel nacional y ha acaparado portadas y

_____ espacios en todos los medios de comunicación. Ante hechos
Ide estas características, afortunadamente poco habituales, el 

sistema se pone en cuestión por parte de muchos. Se habla de lo vio
lentos que son nuestros chicos, de la falta de valores, de la necesidad 
de modificar la Ley del M enor... Y se llegan a decir auténticas barbari
dades. Que los chavales de ahora no son com o los de hace un par de 
generaciones es evidente. Todo ha cambiado de form a radical. Las fa
milias también se han modificado, al igual que las aulas. La sociedad 
en general ha experim entado una auténtica revolución en un corto es
pacio de tiem po. Para reconducir a nuestros chicos ¿qué podem os 
hacer? ¿condenarles si com eten un delito a los doce años, com o han 
propuesto ya algunos partidos?... Creo que el sentido com ún se im
pone en situaciones com o ésta y el pueblo de Seseña ha dado un ejem
plo al respecto. Está claro que los adultos lo hem os hecho mal, pero 
también hay que recordar que violencia juvenil siem pre ha habido, al 
igual que tribus urbanas, más o menos normalizadas en su entorno. Es 
difícil ser madre ahora, lo digo en fem enino porque es lo que me toca, 
pero es cierto que también los niños lo tienen complicado. No creo que 
ellos sean peores, hay chavales responsables, solidarios, con valores 
y que utilizan la tecnología de la que tienen la fortuna de gozar para 
aprender más y mejor. Ellos también son nuestro futuro.
En este punto, me vienen a la memoria unas palabras pronunciadas por 
el profesor Bernabé Tierno en una conferencia ofrecida en Toledo el 
m iércoles 7. Este psicólogo, que dice que se puede aprender a ser op
tim ista, contaba que unos padres que fueron a su consulta con uno de 
sus hijo sólo hablaban de lo malo que había en él. Cuando Tierno les 
preguntó '¿qué tiene de bueno su hijo?', se dieron cuenta de que el 
chico, que era un desastre en los estudios, tenía una enorme capacidad 
para hacer amigos y era trem endam ente sociable. Así pues, conviene 
no criminalizar a nuestros chavales, que son niños, al fin y al cabo. Ello 
no es óbice para que sean responsables y consecuentes con sus actos. 
Que reciban el castigo que se merecen, pero siem pre dejando una 
puerta abierta a la esperanza de un fu turo  mejor. Por cierto, Bernabé 
Tierno tiene un club de optim istas vitales, en el que a lo m ejor se podría 
m eter algún concejal del Ayuntam iento, ¿o no? Ya les contaré.

o creo que los ch icos de ahora sean  m ás 
violentos. L o s hay solidarios, 
responsables y con valores

KO DE q2
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TERCERA BIBLIOTECA i

Puede instalarse  
en Nuevo C en tro
El Ayuntamiento está estudiando 
la posiblidad de que la ciudad 
cuente con una tercera biblioteca 
que se uniría a la de José Hierro y 
a la del Alfar El Carmen, cuya aper
tura está señalada para el comien
zo del próximo año. Esta nueva 
biblioteca se ubicaría en el solar 
anexo a la zona de aparcamientos 
de Nuevo Centro y -además de las 
instalaciones bibliotecarias- tam 
bién se podría contar con unas 
dependencias para la Policía Local 
en las que los agentes atenderían 
las necesidades y demandas de 
los ciudadanos de esta zona, tal y 
como viene solicitando desde hace 
mucho tiempo los asociaciones 
vecinales de El Parque y La 
Solana. El asunto no es nada 
nuevo, pues hace un tiempo se 
intentó ubicar en este m ismo solar 
las citadas dependencias munici
pales y, además, una oficina muni
cipal con el fin de descentralizar 
algunos servicios del consistorio.

H UECCO
A ctu ará  en 
San Isidro
El cantante Huecco actuará en las 
Ferias de San Isidro. Será el domin
go 16 de mayo y ofrecerá un con
cierto dentro de la gira de presenta
ción de su disco Assalto, el segun
do álbum editado por este peculiar 
artista que fue conocido por formar 
parte con anterioridad del grupo 
Sugarless. Precisamente en este 
trabajo se incluye la canción Se aca
baron las lágrimas, que es un alega
to contra los malos tratos hacia la 
mujer, del que se han descargado 
más de 40.000 tonos para móvil y 
que le ha hecho merecedor de que 
la ministra de Igualdad, Bibiana 
Aído, le entregara el pasado miér
coles el disco de platino. Su música 
está marcada por la fusión y en su 
segundo trabajo, además de Se 
acabaron las lágrimas -tema que 
interpreta a dúo con Hanna-, tam
bién se encuentran otros temas 
como Mirando al cielo y El burro de 
Mayabe, en colaboración con Lena.

A
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CRECE POR DEBAJO DE TO LED O  Y A LB A C ETE

Rodríguez: “ El paro en la ciudad es 
estru ctu ra l y previo a la crisis”

La consejera 
de Trabajo y 
Empleo,

María Luz
Rodríguez, ha
apuntado que el 
desempleo en 
Talavera de la 
Reina es "estruc
tural" y anterior a 
la crisis.
Rodríguez ha 
explicado que en 
la ciudad el paro 
"vinculado" a la 
crisis ha crecido
"muy por debajo" de la media de Castilla- La Mancha en contra de lo que ha 
sucedido en ciudades como Albacete, Toledo y Guadalajara. En los dos últimos 
años -desde febrero de 2008 hasta el mismo mes de 2010-, el desempleo ha 
crecido en Talavera un cincuenta por ciento frente a incrementos de hasta un 
150 por ciento en oficinas de empleo en las localidades citadas. No obstante, la 
consejera sostiene que la situación de paro de la ciudad es "difícil" y "vincula
da especialmente" al desempleo en las mujeres mayores de 45 años. Dentro 
de esta realidad se enmarca el hecho de que Talavera sea la segunda población 
de la región con mayor número de acciones de formación y "recualificación pro
fesional" programadas, según la integrante del Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha. En la foto, María Luz Rodríguez y el alcalde José Francisco Rívas 
con trabajadores de una de las escuelas-talleres de San Prudencio.

LOS HOSTELEROS LO PIDEN AL AYUNTAMIENTO
Los vecinos no desean que se am plíe el 
periodo de la instalación de las terrazas

o lo va a tener fácil el 
Ayuntamiento cuando 
adopte la decisión de 

ampliar o no el periodo para la 
instalación de terrazas en la 
vía pública. Hasta ahora, 
dichos veladores se concedí
an tan sólo seis meses el año, 
pero la recién creada 
Asociación de Hostelería y 
Turismo ha mantenido un 
encuentro con el alcalde José 
Francisco Rivas con el objetivo de intentar que el consistorio dé luz verde para 
que las terrazas estén todo el año en las calles, algo que ha hecho que determi
nadas asociaciones vecinales levante su voz en contra. Así, Juan Alameda -en la 
foto-, presidente de El Parque, ha recordado que "esperamos que el 
Ayuntamiento, democrático como es, escuche la voz de los vecinos" y ha apun
tado que "estos hosteleros representan a un mínimo porcentaje del sector".
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V U E LV E N  A  CRITICAR EL A B A N D O N O  DE PERROS M U E R TO S  EN LA C M -5100

ü  MÚSICA

Promoción de 
los artistas locales
La Delegación de la Juventud ha 
decidido promocionar a los grupos 
musicales talaveranos mediante un 
concurso en el que los mejores reci
ban una cuantía económica. El plazo 
para que los artistas remitan sus tra
bajos a la Casa de la Juventud finali
za el próximo 16 de abril y los que 
sean seleccionados actuarán en el 
Teatro Victoria. El nombre del con
curso es el de Talavera suena joven, 
una iniciativa abierta a los grupos 
musicales en los que al menos un 
componente tenga entre 14 y 30 
años de edad y sea nacido o resi
dente den la ciudad. Los participan
tes deberán entregar unas maque
tas con tres temas originales y se 
seleccionarán ocho grupos. Estos 
actuarán en octubre en Los viernes 
suena joven Talavera para percibir 
250 euros por integrante hasta un 
máximo de 1.200 euros. Antes, se 
seleccionarán cuatro para participan 
en un concierto en la calle Real 
Fábrica de Sedas, junto al CEU, el 
día próximo día 23. El ganador reci
birá seiscientos euros y los tres res
tante percibirán cien cada uno.

m  LA SERENA (CHILE)

A plazado  el 
h erm an am ien to

La firma del acto de hermanamiento 
entre Talavera de la Reina y La 
Serena (Chile) se ha pospuesto debi
do al terremoto que azotó hace poco 
más de un mes a Chile. La fecha pre
vista era la de este viernes, pero el 
Raúl Saldívar, alcalde de la próxima 
ciudad hermana, ha solicitado por 
escrito a José Francisco Rivas que 
la ceremonia "se realice en otro 
momento". En esta misma misiva, 
Saldívar ha invitado al alcalde talave- 
rano a participar, en el mes de agos
to, en los actos programados para 
conmemorar el ¿¡centenario de la 
República de Chile.

Premios y 
chascarillos

------ 1 n un reportaje que aparece publicado en otras páginas de
------  este m ism o núm ero se cuenta quienes son los galardo-
------1 nados con los Prem ios Ciudad de Talavera y, com o se
------' puede apreciar, no se encuentran entre los prem iados

dos de los nom inados por entidades con tanta fuerza 
I com o la Agrupación Socialista de Talavera y la Junta de 

Cofradías. El PSOE propuso que el prem io a la identidad local y 
comarcal se le diera a la Plataform a en Defensa de los ríos Tajo y 
Alberche, pero el jurado -lo que dice m ucho de su independencia- se 
le o torgó al ta ller de cerámica San Ginés y a los artesanos que han 
participado en la construcción del mural más grande del m undo, que 
se ha instalado en el Centro de Convenciones de Orán (Argelia). Por 
su parte, la Junta de Cofradías propuso para el prem io a la Cultura a 
Ángel del Valle, profesor, fa rm acéutico  y escritor, que ya ha optado 
en otras ocasiones al galardón, pero el jurado considera que, por 
ahora, lo m erece más el grupo teatra l de El Candil. Tanto la p la tafor
ma del agua com o Del Valle son dos nom inados que pueden aspirar 
al prem io en la próxim a edición, ya que estarán presente  en la actua
lidad de la ciudad a través de las iniciativas que tom en  en sus ám bi
tos.

Y cambiando de te rc io  me voy a re ferir al chascarrillo que no cesa
ba de oirse en las procesiones por boca de los políticos. No era otro 
que la form a de tom ar posiciones -en las filas delanteras de las m is
mas- de los actuales ediles del PP. Parecía que estar delante se le 
iba la vida a algunos. Tal vez ya están poniendo en práctica eso de 
intentar estar en el s itio  justo  para cuando G onzalo Lago com ience 
a tom ar nota para confeccionar la candidatura cara a los próxim os 
com icios electorales. Por cierto, que en la ú ltim a semana el blanco 
de las críticas del PP ha sido la concejala Rosa Bello, quizá porque 
no sabe vender tan bien lo que se realiza desde su delegación m uni
cipal com o lo hizo cuando se fraguó la operación del cam bio de cruz 
de la Plaza del Pan al Paseo del C em enterio .

O tro de los protagonistas políticos en estos días ha sido el ve te 
rano alcalde de Calera y Chozas, el socialista A ureliano Jim énez, 
que ha hecho que el PP celebre por todo  lo a lto que ha perdido la 
primera votación en los ve in te  años que lleva com o alcalde. Jim énez 
perdió esta votación porque dio libertad a los in tegrantes de su 
grupo para que votaran en conciencia. A lgo difícil de ver.

los concejales del P P  les gu sta  estar en las 
prim eras filas de las procesiones. N o  se 
olvidan de estar en el sitio  ju sto
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ESTAS FIESTAS PUEDEN SER N O M B R A D A S  DE INTERÉS IN TE R N A C IO N A L

Las Mondas reinan  
más que nunca
Está v isto  y com probado que las M ondas son las fiestas por excelencias de Talavera de la 
Reina. La ciudadanía sale a la calle, tal y com o se dem ostró  en el pregón del Leño F lorido  
o fic iado por el alcalde José Francisco Rivas y  com o quedará presente este m ism o 
sábado en el corte jo en el que se espera contar con la partic ipación de un centenar de 
alcaldes de la comarca, de las antiguas tie rras de Talavera y  de las ciudades herm anadas.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

Quizá porque desde el 
Ayuntamiento se ha 
distribuido un bando que 
. participar a la gente o porque 

la ciudadanía se ha concienciado de 
que las Mondas son sus fiestas por 
excelencia, el pueblo talaverano está 
participando como nunca en todos los 
actos programados para conmemorar 
que estas fiestas milenarias ya 
disponen del carácter de Interés 
Nacional. El consistorio también ha 
puesto su granito de arena, pues ha 
aumentado el presupuesto destinado a 
este semana grande hasta los 117.000 
euros, como asegura Carlos Gil, 
delegado municipal de esta área. Se 
ha incrementado en 12.000 euros los 
gastos con respecto al año anterior 
porque “la ocasión lo merece”, como 
sostiene Gil.

Se han distribuido 35.000

programas y carteles en 
las viviendas de los 
talaveranos, además de 
los que se han repartido, 
a través de la 
Delegación Municipal 
de Turismo, en la 
capital de España. Gil 
está como niño con 
zapatos nuevos por la 
declaración de Fiesta de 
Interés Turístico
Nacional de las Mondas 
porque “ha 
costado

esfuerzo y trabajo” y en 
este momento dulce no 
se quiere olvidar de la 
importancia en esta 
iniciativa que han 
tenido sus compañeros 
Tirso Lumbreras y 
María Jesús Pérez.
“Espero -dice Gil- que 
en las calles de la ciudad 
se congreguen unas
50.000 personas para 
presenciar el paso del 
cortejo, lo que exigirá un 
despliegue extraordinario 
de la Policía Local” . Un 
cortejo, por otra parte, 
que estará integrado 
por un centenar de 
alcaldes.

Las Mondas 2010 viene con 
ciertas novedades bajo el brazo. Se

han recuperado los toros con el 
desarrollo -este mismo domingo a 
partir de las cinco de la tarde- de un 
festival benéfico a beneficio del Asilo 
de Ancianos en el que intervendrán 
David Luguillano, Francisco Javier 
‘El Jav i’ , José Ignacio Ramos, 
Manuel Carbonel, Emilio de Justo, 
José Germán, el novillero local 
Sergio Blasco y la rejoneadora Saray 
María. También, durante las jornadas 
del lunes y martes, se organizaron 
actividades infantiles en la que el

cuadernillo infantil de Mondas ha 
sido el auténtico protagonista. Otra

A la  izquierda, una muestra de la  multitud de público 
que se concentró en la Plaza del Pan para escuchar 
e l pregón del Leño Florido. Debajo, e l Judas de la  
Asociación de Vednos San Jerónimo ardiendo.
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LAS M O N DAS 2010 CUENTAN CON ALGUNAS CURIOSAS NOVEDADES

El presupuesto de 
Mondas de esta 

edición es 12.000 euros 
superior al del año 
pasado y se 
conm em orarará el 
nom bram iento de fiesta 
de Interés Turístico 
Nacional

E l alcalde José Francisco Rivas lee e l bando de Mondas e invita a los vecinos 
de la  ciudad, de la  comarca y  de las antiguas tierras de a participar en ia fiesta.

de las novedades a tener en cuenta es 
que durante el cortejo se repartirán 
hojas explicativas sobre sus 
protagonistas. Y entre los 
protagonistas, por primera vez, se 
podrá contemplar la representación 
de parroquias de la localidad a cargo 
de Santiaguito.

“E l p rogram a que hem os preparado  
lo hem os hecho con  orgullo  y 
sentim iento profundo talaveran o p ara  
todos los públicos. Q u erem os que llegue 
a  todos los rincones y co razo n e s” , 
manifiesta el alcalde José Francisco 
Rivas. Y, por lo visto antes de cerrar 
esta edición, se ha conseguido. Así, 
para presenciar el pistoletazo 
inaugural de la semana de Mondas - 
el pregón del L e ñ o  F lo rid o- se 
concentró una multitud de personas 
en la Plaza del Pan. Desde el balcón 
principal del consistorio, Rivas 
invitó a participar a todos los 
vecinos de la ciudad, a los de su 
comarca y a los de las antiguas tierras 
vinculadas histórica, cultural y 
geográfica y económicamente con 
Talavera. Se aprovechó el acto, 
como ya viene siendo habitual, para 
que Vicente Magaña -el secretario 
del jurado de los Prem ios C iu d a d  de 
T a la v e ra - diera a conocer a los 
ganadores de estos galardones.

De esta forma se supo de manera

oficial que el grupo de teatro E l 
C an d il se ha hecho acreedor al de 
Cultura por su gran trabajo en la 
representación de los clásicos, 
contemporáneos y vanguardistas, y 
por la gran cantidad de premios que 
acumulan en sus años de andadura 
por los escenarios; que A sprodeta  se 
lleva el de la Solidaridad por la 
atención a los discapacitados y por su 
labor para que alcancen una 
formación laboral en los centros 
ocupacionales que posee; que el 
empresario Alfredo Santos Rivera 
ha sido premiado en la modalidad de 
Economía, por su promoción 
comercial y sus éxitos personales en 
el sector juguetero; en Deportes, el 
galardonado ha sido el C lu b  de 
P iragü ism o  T a la k  debido al 
privilegiado palmarás de sus más 
destacados integrantes; y tampoco ha 
faltado el premio para el taller de 
cerámica San G in é s  y a los 
encargados de elaborar el mural del 
Centro de C o n v e n c io n e s  de O r á n  
(Argelia), por demostrar su maestría 
a la hora de cristalizar tan ambicioso 
proyecto. Los galardones fueron 
entregados el jueves en una magna 
ceremonia en el Teatro  V ictoria .

Antes de que el alcalde y parte de 
la corporación municipal, con el 
secretario del jurado de los Prem ios

C iu d a d  de T a lavera , saliera al balcón 
se procedió a la escenificación del 
ahorcamiento y la quema del Ju d a s  a 
cargo de la A soc iac ión  de Vecinos San 
Je ró n im o . El muñeco continuó 
ardiendo mientras Rivas se dirigió a 
los presentes y se apagó cuando se 
comenzó a repartir el vino dulce y las 
pastas al mismo tiempo las dulzainas 
anunciaban la llegada del mediodía y 
les tocaba el turno de actuar a los 
diferentes grupos folklóricos.

El lunes se presentó el Prem io de 
H isto ria  F e m a n d o  Jim én ez  de G regorio , 
el miércoles se inauguraron los restos 
arqueológicos aparecidos al realizar 
las obras del centro cultural R afael 
M o ra les y el jueves el secretario de 
Estado de Turismo, Joan Mesquida, 
entregó oficialmente al
Ayuntamiento la declaración de Las 
Mondas como fiesta de Interés 
Turístico Nacional. Será este mismo 
viernes cuando Soledad Herrero, 
consejera de Turismo, pronuncie el 
pregón de fiesta antes de la actuación 
de E sto p a  en T alav e ra  Ferial. Pero el 
verdadero día grande de las Mondas 
es este sábado, jornada elegida para 
que el cortejo desfile por la ciudad y 
se proceda al intercambio de 
bastones entre alcaldes en la Basílica 
del Prado. Pero esto se lo contaremos 
la próxima semana.
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CASI 80 LOCALIDADES ESTARÁN EN LA FERIA TALAVERA, COMARCA Y TERRITORIO

La 'pequeña Fitur1 
logra su consolidación
Unas ochenta pob lac iones y noventa stands -que se ub icarán en un espacio  de 6.000 
m etros  cuadrados del pabe llón  centra l de Talavera Feria l- co n fig u ra n  la V Feria Talavera, 
Com arca y Territorio. La D ipu tac ión  P rov inc ia l subvenc iona  con 60.000 euros a los 
m u n ic ip ios  que qu ieran asistir, adem ás de ins ta la r un stand p ro p io  en el que se 
organ izarán catas de v inos, representaciones fo lk ló rica s  y degustac iones gas tronóm icas . 
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  • • • . :  s i  Emilio Jiménez

L a quinta edición de la Feria  
T alavera, C o m arc a  y Territorio 
será la de la consolación de un 

evento que nació con la clara idea de 
unir aún más la Ciudad de la 
Cerámica con las poblaciones de las 
tres comarcas talaveranas- L a  ja r a ,  la 
Sierra de S an  Vicente y la C am p an a  de 
O rop esa- y que se ha convertido en un 
perfecto escaparate para que no sólo 
los municipios de esta zona 
promocionen su turismo, gastronomía 
y artesanía, sino que también se 
hermanen con la ciudad otras 
mancomunidades y municipios de 
otros puntos de la geografía 
provincial, como expuso en la 
presentación de la feria Carlos Angel 
Devia, responsable del C o m ité  
Ejecutivo T alavera  Ferial.

Y es que la V F e ria  T a lav e ra , 
C o m arc a  y Territorio -que se desarrolla

este mismo fin de
semana- contará con la 
participación de unas 
ochenta poblaciones, 
que estarán
representadas en un 
total de noventa stands 
repartidos en un espacio 
de 6.000 metros
cuadrados. Además, se 
espera que aumente aún 
el número de visitantes, 
ya que el pasado año 
estuvieron 
en

Talavera Ferial más de
12.000 asistentes.

El diputado José 
Gutiérrez, que
acompañó a Devia en 
la presentación del 
evento, se congratuló 
por la pujanza que 
paulatinamente va 
adquiriendo esta cita 
antes de asegurar que 
“querem os que esta  feria  
se a  u n a  pequ eñ a Fitur  
p ara  que todos nuestros 
m unicip ios p u ed an  
en señ ar a l resto de la 
provincia y de la región  
qu é tienen p a r a  que  
v ay an  a  verlo s” .
Precisamente, la Diputación ha 
invitado a participar en esta feria a 
todos los municipios, EATIMs,

anejos, grupos de acción local y 
mancomunidades de la provincia así 
como a las otras cuatros diputaciones. 
Para que asistan, la cámara provincial 
ha aportado 60.000 euros destinados a 
financiar dicha asistencia.

La Diputación vuelve a presentar 
un stand dedicado a promocionar el 
turismo y los principales valores de la 
provincia. La imagen del stand está 
dedicada al agua, representada con las 
imágenes del río Tajo, río Alberche y 
Barrancas de Burujón. La cámara

provincial organizará eventos como 
catas de vinos, representaciones de 
grupos folklóricos y degustaciones.

A la izquierda, Carlos Ángel Devia y  José Gutiérrez, 
en ia presentación de ia  quinta edición de la  Feria. 
Debajo, un aspecto del pabellón de Talavera Ferial 
en e l que se desarrolló e l pasado año e l evento.
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■  M IGUEL ESTEBAN.{■H '.

Los diez años de la coral polifónica

Es la coral polifónica Mar de Vides de Miguel Esteban, durante su última actua
ción, un concierto de música sacra que ofrecieron en Semana Santa en su pue
blo. La coral, dirigida por Víctor Manuel Morales, cumple este año su décimo 
aniversario. Y lo está celebrando haciendo lo que mejor sabe: interpretarplezas 
de lo más variado en numerosas actuaciones. La próxima será el 8 de mayo, en 
el Concierto de Primavera, con acompañamiento pianístico. Para el 6 de diciem
bre preparan una gran Gala para festejar el décimo aniversario.

■  SAN MARTÍN DE MONTALBÁN
Setecientos atletas a la carrera

Fueron los que iniciaron la VI 
Carrera Puente de la Canasta de 
San Martín de Montalbán. Y de 
ellos pasaron más de 500 por la 
meta. Todo un éxito, señalan en 
el ayuntamiento. Pablo Vega, 
como ya ocurrió el año pasado, 
fue el mejor en absoluta mascu
lina y además batió el record de 
la prueba. Recuerdo Arroyo 
fue la mejor en femenina.

^  CON SUEGRA

El M a n ja r  del T e m p la r io
Es la tapa del bar restaurante Los Molinos de Consuegra, la ganadora del III 
Certamen de Tapas Medievales de este municipio. Ha obtenido el máximo 
reconocimiento del 
jurado profesional y, 
también, del jurado 
mixto (integrado por 
el primero y por el 
jurado popular).
Recogiendo el pre
mio (en la foto) está 
Florencio Valle, el 
autor de esta tapa 
que se ha ganado 
representar a Consuegra en el Concurso de Tapas de la red internacional de 
Ciudades Medievales, que este año se celebrará en Estella (Navarra). El jurado 
popular dio su premio a "Chipirón relleno de jugo de modena y setas", del 
Restaurante La Rueda, el establecimiento que ganó el año pasado.

BARGAS
Encuentro  canino
Lo organiza con carácter benéfico el 
domingo 11 de abril (a partir de las 10 de 
la mañana) en Bargas el centro de edu
cación canina Morecan. Los fondos se 
distribuirán entre distintas protectoras 
de animales y campañas de sensibiliza
ción contra el maltrato a los animales. 
Habrá una exhibición de discdogging y 
OCI, un taller infantil y un concurso para 
elegir a los machos y hembras "más 
guapos", al cachorro "más mono" y al 
mestizo "más original".

SONSECA
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La X X V  Sem ana

El ganadero Fernando Cuadri inau
guró la XXV Semana Taurina de 
Sonseca, que ha continuado estos 
días con la intervención del matador 
Víctor Mendes, Roger Merlin, pre
sidente de la Federación de socieda
des taurinas de Francia, Ricardo 
Torres y "Cañita", Angel Gómez 
Cañas, el presidente de la agrupa
ción española de ganaderos de reses 
bravas, que además ha recibido un 
homenaje.
La Peña Taurina de Sonseca, que pre
side Justo López, terminará sus 
Jornadas el domingo 11 de abril con 
la entrega anual de premios. Este 
año han sido para los diestros David 
Mora (por la temporada que hizo en 
2009) y para Antonio Ferrera. El 
ganadero Antonio Bañuelos, la 
Casa Matilla (gestora de la plaza de 
Barcelona), el club taurino bilbaíno 
Cocherito que cumple 100 años, y 
las Fiestas de San Fermin recibirán 
los demás galardones otorgados por 
la peña sonsecana este 2010.
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■  HONTANAR - NAVAS DE ESTENA
La c a rre te ra  se va a a rre g la r

Es la que se ve al fondo, en 
un estado lamentable. El 
Gobierno regional se ha 
comprometido a remodelar 
los 10 kilómetros que unen 
Hontanar con la provincia de 
Ciudad Real (hacia Navas de 
Estena y Portillo de Cijara).
Los delegados provinciales 
de la Junta y Ordenación del 
Territorio, Fernando Mora y 
Félix Ortega han hablado sobre el terreno con el alcalde de Hontanar, Lisardo 
Sánchez, de la reforma que se va a efectuar en la carretera.

■  BARGAS
388.097 euros

Es lo que va a costar la remodelación 
completa de la plaza de la 
Constitución de Bargas, que tendrá 
nueva distribución, calzada, zona 
peatonal en su mayor parte, nuevo 
alumbrado y mobiliario urbano, y en 
la que se renovarán las canalizacio
nes subterráneas. El ayuntamiento y 
la Junta costean el proyecto que dará 
un nuevo aire al centro de Bargas.

|  VILLACAÑAS

Piscina c lim atizada, en año y m edio
Estas vacaciones han comenzado las obras de construcción de la piscina cubierta 
municipal de Villacañas, que estará situada junto a la de verano (tendrá entrada por la 
calle Pozo del Amor). El recinto dispondrá de un vaso grande para natación y de otro

menor de poca profundidad. El 
Gobierno regional y el ayuntamiento 
financian los 2.600.000 que costará su 
construcción, cuya finalización se 
espera para dentro de año y medio. El 
alcalde, Santiago García Aranda, 
señala que el proyecto será un impul
so más para la economía local.
Otra gran apuesta de futuro esta legis
latura se centra en el desarrollo de un 
polígono industrial de 500.000 
metros cuadrados en el margen 

izquierdo de la CM-410 (dirección Tembleque), la zona que se considera más estra
tégica por sus posibilidades de comunicación, su proximidad al polígono de las 
Cabezas y no estar protegida medioambientalmente. La Empresa Municipal de la 
Vivienda negocia estos días la compra del terreno con los 60 propietarios del mismo. 
Y dicen en el ayuntamiento que en general la oferta municipal está siendo muy bien 
acogida. El Gobierno regional ya ha comprometido 10.500.000 euros para la creación 
de este nuevo polígono industrial y ayudas para la adquisición de parcelas a interés 0.
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¡ BOROX
Privatización, no

El Partido Popular de Borox se opone a 
la privatización de los servicios deporti
vos que hasta ahora ofrecía el ayunta
miento de Borox para intentar compen
sar las pérdidas de la piscina cubierta 
que se ha construido en el municipio. El 
PP anuncia que la medida puede supo
ner una subida de precios de estos ser
vicios y recuerda que ya anunciaron lo 
innecesario de esta infraestructura.

PROVINCIA j

En la lista verde
La Diputación provincial de Toledo es 
una de las siete administraciones públi
cas españolas que hasta ahora han 
logrado un puesto en la lista verde de la 
asociación ecologista WWF sobre com
pra pública sostenible relacionada con el 
bosque (papel y mobiliario fundamental
mente). Estos días el presidente José 
Manuel Tofiño ha firmado un compro
miso por el cual garantiza que desde 
junio de este año la Diputación sólo 
comprará productos derivados de la 
madera que cumplan criterios medio
ambientales (es la primera Diputación 
que adquiere este compromiso en 
España). La institución provincial, ade
más, se ha comprometido a animar a 
los ayuntamientos a sumarse a esta ini
ciativa y a trabajar por la defensa del cor
cho. En N avahermosa se concentra una 
importante industria de transformación 
de corcho de la región.

A cuerdo
La policía local de Seseña y las empre
sas privadas que trabajan en el munici
pio han llegado a un acuerdo de colabo
ración para intercambiarse información 
y apoyarse en la mejora de la seguridad.

SON SECA
Comunicaciones

La semana que viene termina el plazo 
de un mes que la Plataforma para la 
mejora de las comunicaciones de 
Sonseca, encabezada por el ayunta
miento, dio al Gobierno regional para 
que contestara a las alegaciones que 
plantearon en diciembre a las 3 alterna
tivas de la autovía Toledo - Ciudad Real 
que propone la Junta. Ninguna pasa por 
Sonseca y la que se presentó como 
más favorable es para esta Plataforma 
"la más perjudicial" para este municipio. 
Los sonsecanos quieren que su pueblo 
quede junto a la principal vía de comuni
cación entre las dos ciudades y que se 
acelere el estudio sobre las necesida
des de comunicación de la comarca que 
e! consejero Julián Sánchez Pingarrón 
se comprometió a realizar.
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g| QUINTANAR DE LA ORDEN

Juntos para m e jo ra r las cosas
Entre el 12 de abril y el 
12 de junio quienes 
compren en los comer
cios de Quintanar aso
ciados a la organización 
local de comerciantes 
podrán hacerse con un 
bono mensual o una 
entrada al circuito ter
mal de la piscina 
cubierta. La iniciativa 
que han puesto en 
marcha el ayuntamien
to y esta asociación pretende promocionar a la vez la instalación acuática recien 
inaugurada y el comercio quintanareño en toda la comarca. En la foto, el alcal
de Javier Ubeda y los representantes de la agrupación durante la firma del con
venio de colaboración. Foto: Arturo Rojo

| |  QUERO - QUINTANAR - MIGUEL ESTEBAN - CORRAL

A s í fu n c io n a  la Agencia Local 21
Es un programa de desa
rrollo sostenible que tras 
hacer un diagnóstico 
social, económico y medio
ambiental de cada munici
pio o comarca que lo sus
criben, propone acciones 
para lograr esa sostenibili- 
dad y mecanismos de 
seguimiento para garanti
zar que se cumplen. 
Muchos pueblos de la pro
vincia se han comprometi

do ya con el programa. Estos días se ha podido ver una exposición sobre la Agencia 
en Q uero y en Q uintanar (en la foto, la inauguración en este último municipio). La 
muestra estará en M iguel Esteban entre el 13 y el 18 de abril; en El T oboso entre 
el 23 y el 25 y en Corral la semana siguiente, foro: a™ ,rojo

§ !  ILLESCAS
Mujeres

En la Sala de 
Exposiciones del Centro 
Cultural de lllescas se 
puede ver estos días la 
exposición de la 
Fundación Madreselva 
"Ser M ujer en 
Mozambique", que 
muestra en 40 fotos la vida cotidiana de las mujeres en este país africano. 
También la exposición de artesanía realizada por la asociación local de muje
res La Amistad durante el último año. fotos: aytodeillescas

EL TOBOSO
X ÍX  jornadas  
C ervantinas

Van a celebrarse en El Toboso entre el 
15 y el 25 de abril. Este año se podrán 
ver las exposiciones de pintura de 
Carlos Barbieri y Cesar Palacios, las
mejores obras presentadas al IX 
Concurso Nacional de Pintura Dulcinea, 
y la muestra Quijotes Escolares, se
presentará el libro "Galería de Luz en la 
Palabra " de José Rossel y Fidel María 
Puebla, la Camareta de Cervantes
ofrecerá un concierto (día 17) se impar
tirán distintas conferencias y se proyec
tará el corto "El Caballero Irreal" (día 18). 
El viernes 23 está prevista la presenta
ción de un Quijote en tailandés y la lec
tura de la obra en distintos idiomas. 
También se inaugurará el mercado cer
vantino y se realizará una ronda teatrali- 
zada. El sábado 24 se podrán ver las 
representaciones de "El Retablo de las 
Maravillas", "El Rufián viudo, llamado 
trampagos" y el performance "De 
Reyes, de buenos y malos, de príncipes 
y princesas". El domingo 25 "La 
Celestina". Durante las Jornadas se 
podrán degustar tapas quijotescas y 
menús cervantinos y, entre otras activi
dades programadas por el ayuntamien
to, se entregarán los premios de los cer
támenes nacionales convocados para 
esta XIX edición.

PROVINCIA
D ónde donar

La unidad móvil de la Hermandad pro
vincial de Donantes de Sangre estará el 
12 de abril en V illafranca, el 13 en 
Bargas, el 14 en V illatobas y en 
T oledo (por la mañana en la consejería 
de Administraciones Públicas), el día 15 
en S eseña y el 16 en V entas con Peña 
A guilera. Se podrá donar sangre en 
Esquivias el día 19, el 20 en Lillo, el 21 
en G erindote, el día 22 en La  G uardia y 
el 23 en V illasequilla. La unidad se 
desplazará a Illescas los días 26 y 27, 
estará en el ayuntamiento de T oledo el 
día 28, el 29 en Pantoja y el 30 en 
V illaseca de la S agra. Todas las extrac
ciones se realizarán por la tarde, excep
to las de Toledo (de 9 a 14 horas).
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JESÚS GILBERTO MATÓ A SU NOVIO LUIS FERNANDO CON ALEVOSÍA

Desheredado y condenado 
a la pena máxima de cárcel
No sólo fue un asesinato brutal, también resultó inútil. Si lo que Jesús Gilberto pretendía al matar a 
Luis Fernando Rute Rojo, su compañero sentimental desde hacía siete años, era evitar perder su 
condición de heredero tras constatar que su pareja iba a iniciar una nueva relación, le salió mal. Un 
jurado popular ha considerado culpable de asesinato al que siempre fue el principal sospechoso y  el 
juez le condena a la pena máxima: 20 años de cárcel, además de a indemnizar a sus familiares con 
400.000 euros y a perder su condición de heredero universal por "indignidad".
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * « «  PRADO LÓPEZ GALÁN

Muñoz Perea, declara su incapacidad 
por indignidad para recibir la herencia 
de su víctima, Luis Femando Rute 
Rojo.
“Se declara probado que en la noche del 
20 de septiembre de 2006, encontrándo
se el acusado Jesús Gilberto Aponte en 
compañía de su compañero sentimental 
Luis Femando Rute Rojo en el domicilio 
propiedad de éste y que ambos compartí- 
an en Villanueva del Pardillo (Madrid) , 

le suministró durante la cena una dosis 
elevada de un somnífero que le produ
jo un estado de aletargamiento y apro

vechando esa situación y sin posibilidad 
alguna de defensa, le golpeó fuertemen

te en la cabeza con un objeto contunden-

El juez ha tenido en 
cuenta a la hora de 

dictar sentencia "la  
enorm e fr ia ld a d  con que  
se com etieron los hechos, 
e l g rad o  de
prem ed itac ión  existente"  
y el agravante de

Tras el veredicto de culpabilidad 
emitido por un jurado popular 
en el juicio celebrado en la 

Audiencia Provincial de Toledo el 
pasado mes de marzo, el juez Emilio 
Buceta ha sen
tenciado a 
Jesús 
Gilberto 
Aponte 
(39 años) 
a la pena 
máxima
que corres
pondía a 
su

Jesús Gilberto Aponte (en la foto) 
mató a Luis Femando Rute, su pareja 
sentimenal, en septiembre de 2006.

delito: 20 años de prisión, indemniza
ción para la madre del asesinado de
400.000 euros y, a petición de la acu
sación particular ejercida por Antonio

te y con intención de ocasionarle la muer
te, le envolvió la misma con una bolsa de 
plástico que ajustó fuertemente al rostro 
con cinta adhesiva y a su vez la envolvió 
en una bandera de España con el toro de 
Osbome, metiendo el cuerpo en una 
bolsa mayor y en un saco de dormir, falle

ciendo a consecuencia de ello Luis 
Fernando de asfixia por sofocación. 
Posteriormente arrojó el cuerpo ya cadá
ver al río Tajo, donde fue encontrado días 
después".
El juez ha tenido en cuenta en su sen
tencia “la enorme frialdad con que se 
cometieron los hechos, el grado de preme
ditación existente, pues el suministro del 
somnífero implica que ios mismos habían 
sido concienzudamente planificados con 
antelación, la posibilidad que tuvo el 
autor de desistir durante un largo proceso 
de ejecución del hecho desde que la vícti
ma se hallaba ya inerme e indefensa y sin 
embargo no lo hizo, continuando con la 
dinámica homicida que comprendió otros 
actos terribles como golpearle con algún 
objeto contundente, envolver la cabeza en 
una boba y apretarla fuertemente para 
impedirle respirar, meter el cuerpo en otra 
boba y en un saco de dormir, todo ello 
posiblemente mientras la víctima todavía 
estaba viva, pues no se puede olvidar que 
la muerte no le sobreviene en el acto sino 
que se ahoga en su propio vómito, y en 
base a todo ello considero que se debe 
imponer la pena máxima que la Ley esta
blece para este caso, es decir, la de veinte 
años de prisión".
Durante el juicio salió a la luz la doble 
vida que llevaba la víctima, dirigente 
del partido ultraconservador 
Alternativa Española pese a su condi
ción de homosexual, que ocultaba. 
Vivía desde hacía siete años con Jesús 
Gilberto y había iniciado una relación 
con un armenio de 18 años. □
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SOCIEDAD

JESÚS CASTILLO
EL POLICÍA  

QUE CANTA
Jesús Castillo (a la izquierda) 

tiene una profesión, policía, y una 
vocación, ser cantante. Este miembro 
de las fuerzas de seguridad del Estado, 
que está adscrito a la Jefatura 
Superior de Policía de Toledo, ha 
sacado un disco con versiones de 
canciones de grupos míticos, como Los 
Beatles. Le acompañan en la aventura 
dos conocidos músicos toledanos, 
Fernando y Dámaso Cabezas Rojo, 
con quienes espera hacer una gira los 
próximos meses.

Castillo, que tiene 52 años, 
asegura que el hecho de ser cantante 
no le abre las puertas a ligar más, ni 
mejora su cotización en el mercado 
femenino.

Esto se lo toma con sentido del 
humor, ya que a él lo que le motiva 
auténticamente es la música, y no 
entra en sus cálculos ir por la vida de 
ligón con micrófono.
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Los comensales 
podrán vivir la aventura gastronómica de probar los sabores de una genuina 
fabada asturiana, de una purrusalda en toda regla, unas verdinas con almejas 
o un equilibrado repertorio de ensaladas.
En una cocina de esta procedencia, el pescado posee un lugar jerárquico, de 
ahí que se vayan a servir cocochas, la afamada merluza a la vasca y por 
supuesto el rape. En el capítulo de los postres los asistentes se podrán 
encontrar con platos como la crema de nueces o la crema de requesón, entre 
otros.
En el apartado de los vinos se podrá catar los distintos caldos que ofrece todo 
el año este restaurante y por supuesto no faltará la tradicional sidra asturiana 
para acompañar a la fabada.
Las jornadas van a durar diez días y se enmarcan dentro de la costumbre de 
este establecimiento de poner a disposición de los comensales la posibilidad 
de degustar platos de todos los puntos de España. Como se recordará aquí se 
hacen también las Jornadas de la Cocina Gallega y recientemente se 
celebraron las Jornadas de la Cocina del Mediterráneo.

LLEGAN LAS X  JORNADAS DE 
LA COCINA DEL CANTÁBRICO

Las X Jornadas de la
Cocina del
Cantábrico se
celebran en el 
restaurante "La
Alacena" desde el 9 
al 18 de abril.
Esta cita
gastronómica incluye 
una gran variedad de 
platos de la zona 
norte de España, 
desde la cocina 
asturiana hasta la 
vasco-navarra. Existe 
un menú de 
degustación, 
compuesto de
entrantes y un 
segundo plato a 
elegir, que se va a 
servir al precio, 
aproximado, de 45 
euros.

/VWlp¡• i t A

C e n v e c e n í a

E specialidades:
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

Buena Calidad 
a Buen Precio

amplia carta 
de vinos
POR COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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CON MARTINA KLEIN
EL RODAJE DE IRENE
Irene Suárez se marchó de 
vacaciones a Laponia muy contenta. 
La modelo superó un exigente 
casting y va a rodar un spot para una 
conocida multinacional de 
chocolates con la mismísima 
Martina Klein. Muchas fueron las 
llamadas y pocas las elegidas. 
Además, la antigua vecina de la 
Avenida Irlanda de Toledo ha 
realizado un reportaje de fotos con 
trajes de novia y fiesta que se 
podrá ver en el programa "Quien  
vive ahí", que se em ite en La 
Sexta.
Como se recordará, Irene Suárez 
reside actualmente en Barcelona 
con su novio.

SE LLEVA
Las fíestas desenfrenadas, hablar 
bajo, ser un artista agitando la 
coctelera, ver la televisión mexicana 
por internet, las sonrisas heladoras, 
leer libros sobre el fin del mundo,

NO SE LLEVA
Llamar con número privado, tatuarse 
cocodrilos, echarse una novia de 
Gran Hermano, abusar de la frase "Lo 
que tenga que ser que sea", vestirse 
como una echadora de cartas,

SOCIEDAD

CENA DE CLAUSURA DEL 
TORNEO DE MUS “EL PÓRTICO”

Muchas caras conocidas de la sociedad toledana han participado en el XXI 
Torneo de Mus "El Pórtico", en el que el propietario del establecimiento, Emeterio 
Hernando Pórtela (en el centro, con delantal), ha ejercido de maestro de 
ceremonias.

Los vencedores de esta competición han sido los empresarios del automóvil 
Manuel Lara y Manuel Velasco (ambos a la derecha del anfitrión) conocidos 
popularmente como "Los Manolos", que recibieron su trofeo (dos jamones y dos 
botellas de vino) en la cena de clausura.

El evento contó con la presencia del conocido profesional de la hostelería 
Salustiano Garrido, que ha quedado segundo, y del exconsejero Tomás Mañas, 
entre otros. Catorce parejas han participado en la competición . Foto : Sánchez de la morena

MABEL HABLA DE SEXO 
CON LAS PROTAGONISTAS

El rodaje de "Las sabias de 
la tribu", el tercer documental 
de Mabel Lozano, ha entrado 
en su recta final y está yendo 
viento en popa. La directora 
toledana ha hablado de sexo 
con las protagonistas, que son 
ocho, algunas de ellas muy 
famosas, como la exmlnistra 
Carmen Alborch o la actriz 
Marivi Bilbao, junto a otras 
más anónimas.

En el cambio de 
impresiones con estas 
mujeres, Mabel ha podido 
comprobar que "casi todas 
han llegado vírgenes al 
matrimonio, sin estrenar, que 
dicen ellas, incluso sus

maridos también".
Mabel ha visto igualmente que "algunas se han quedado viudas y nunca han estado 

con otro. Es algo que no me extraña, tal como nos han explicado que era su vida sexual. 
Esta generación de mujeres se ha perdido una de las mejores cosas de la vida, ¿no?", 
afirma la toledana.
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BODA SORPRESA
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Un confidente ha contado a este 
semanario que la boda de Emilio 
Sánchez Horneros, arquitecto del 
nuevo hospital de Toledo, cogió total
mente por sorpresa a su padre, el 
conocido arquitecto Antonio Sánchez 
Horneros. Emilio quería sorprender a 
sus padres, y para ello les había citado 
el viernes 26 de marzo por la mañana 
en el Ayuntamiento de Toledo. Un taxi 
recogería a los progenitores en su casa 
y les llevaría hasta el lugar del enlace. 
Antonio Sánchez Horneros pensaba 
que su hijo le había citado allí para un 
tema profesional. El caso es que cuan
do llegó se quedó muy sorprendido, 
con lo que se cumplió el objetivo. 
Testigos presenciales han asegurado 
que la novia, que lucía un vestido rojo, 
iba guapísima. La ceremonia fue ínti
ma. La sorpresa continuará, esta vez 
para todos, cuando lean estas líneas.

MARIA REY
“AGUILA ROJA”

La actriz toledana ha participado en 
un capítulo de la tercera parte de 
"Águila Roja". María Rey da vida a un 
personaje episódico, concretamente a 
una campesina. Se trata del capítulo 33 
de esta exitosa serie. Como se 
recordará, la hermana del atleta Julio 
Rey ya participó en algún episodio de 
"Amaren tiempos revueltos". María, que 
vivió una época en Edimburgo (Escocia), 
estaba interpretando últimamente un 
cuentacuentos.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

los Capricornio
-------------- 1 I ú ltim o  cotilleo  que circula entre  los astró logos es que

---------  vienen unos años cargados de controversia para los
---------1 Capricornio. Parece ser que la entrada de Plutón en su
---------' signo, que durará unos quince años, les predispone a las

luchas de poder, las polém icas, las grandes am biciones 
I y los líos por doquier.

Los astró logos ponen tres e jem plos de algo que em pezó en 2009. 
El prim ero es el golfista Tiger Woods, que tiene el Sol y la Luna en 
Capricornio, y ya veis lo que le ha pasado en EEUU por airearse sus 
aventuras sexuales (en ese país parece que está m ejor v isto  pegar
le un tiro  al vecino que tene r un romance).
El segundo es el actor Nicolás Cage, otro Capricornio, del que se ha sabi
do que se ha arruinado, después de dilapidar una pasta, el pobre.
El tercero, ya en clave española, y lo dice el astrólogo Vicente Cassanya, 
es Gerardo Díaz Ferrán, Presidente de los empresarios y Capricornio del 
Primer Decanato (nació un 27 de diciembre de 1942), quien, como 
sabéis, ha sacado el repertorio de cante jondo  con Air Comet.
El cuarto ejemplo, aquí en la región, sería el de Juan Pedro Hernández 
Moltó, expresidente de CCM, del que también conocéis lo sucedido. 
Moltó nació el 3 de enero de 1952 y es "herm ano astrológico" de 
Esperanza Aguirre, Presidenta de Madrid, que vino al mundo el m ismo 
día, mes y año. Siguiendo a Plutón, los dos se van a enfrentar los próxi
mos años a un periodo aún más controvertido.
Para tener más datos sobre la influencia de Plutón se pone com o 
e jem plo  al Presidente del Congreso, José Bono, nacido bajo el 
signo de Sagitario. En el año 2000, cuando Bono perdió el congreso 
con Zapatero, Plutón estaba en Sagitario.
Pero en fin, esto  es sólo astrología. A  los em peradores rom anos les 
gustaba m ucho. Los astró logos fallan tanto  en sus predicciones 
com o algunos m etereó logos y econom istas.
Por cierto, otro pronóstico de los astrólogos es que la relación de Sara 
Carbonero e Iker Casillas se presenta problemática, porque ella es 
Acuario, independiente, impulsiva e idealista, y él Tauro, posesivo, reflexi
vo y muy realista. Dicen que entre un Acuario y un Tauro se produce una 
de las relaciones más difíciles del Zodíaco. Pero esto es sólo astrología.

El cotilleo que circula entre los astrólogos es 
que los Capricornio van a vivir un periodo  
difícil. Capricornio son M oltó y A guirre

.........................................  _ _ ........... ................
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EL G L A M O U R  DE LOS A Ñ O S  50 M A N D A  PARA P R IM A V E R A -V E R A N O

Peinados para seducir
La Asociación de Peluqueros y Centros de Estética de la provincia de Toledo organizó en la 
sede de la Federación empresarial Toledana una exhibición para m ostrar las nuevas tendencias 
que lideran la próxim a campaña de primavera-verano. Unos cincuenta profesionales pudieron 
apreciar lo que se va a llevar en recogidos, cortes y  colores. El g lam our de los años 50 manda 
en recogidos y en colores se dejan a un lado los tonos in term edios. M andan los extrem os.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  - IGNACIO ARÍZAGA

En la imagen, un momento de la 
demostración que la peluquera de la firma 
Tahe hizo ante los presentes. Se pudieron 
ver las nuevas tendencias en recogidos, 
corte y color. F a ro s : Sánchez de la morena

Andrés Ronco, Presidente de 
la Asociación de Peluqueros y 
Centros de Estética de la pro

vincia de Toledo, explicó a este 
semanario las tendencias que marcan 
la pauta para primavera-verano. Este 
profesional puso énfasis en que los 
cortes van a ser muy simétricos, 
incluso “con un punto retro” .
Los flequillos que se podrán ver resul
tarán muy pronunciados y se siguen 
buscando los volúmenes, para que 
esa persona tenga un look atractivo y

Las modelos fueron dos chicas de 
Fuensalida. A la izquierda, Elena Gutiérrez, 
que trabaja como comercial de la firma 
organizadora. Junto a ella Aroa Gómez, que 
es la esteticien de una conocida peluquería 
de Toledo.

que es cierto es que los peluqueros crea- 
mos mucho empleo”, manifestó con 
rotundidad.
Ronco aprovechó, además, para rein-

sugerente.
En el capítulo de los colores vie
nen con fuerza “los sobrios oscuros, 
que se pueden matizar, y los rubios 
intensos.Para la próxima temporada 
se borran los términos medios, los 
tonos intermedios”, explicó Andrés 
Ronco, quien destacó igualmente 
que los recogidos “son muy marca
dos, técnicos y sofisticados, con un 
guiño a los años cincuenta” . Y ya se 
sabe que los cincuenta tuvieron 
mucho glamour.
Ronco habló también de la situa
ción que atraviesa la peluquería en 
esta difícil coyuntura. “El momento 
es difícil para todos. Lo que estamos 
intentando es que nuestro sector esté 
vivo, por eso desarrollamos iniciati
vas como la de hoy", explicó en alu
sión al showroom. Destacó tam
bién la importancia de la forma
ción para los profesionales. “Los 
peluqueros cada vez estamos más for
mados", dijo con convicción.
Sobre la sensación que existe de 
que se abren muchas peluquerías, 
el Presidente del gremio afirmó 
que “creo que eso está compensado. 
Algunas se abren y otras se cierran. Lo

Los profesionales de 
peluquería cada vez 

están m ejor preparados 
y utilizan más las 
nuevas tecnologías" 
dice Aroa Gómez
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" U N  H O M B R E  O U N A  M U JE R  B IEN  P E IN A D O S  G A N A N  M U C H O "

Para la próxima 
campaña se borran  

los térm inos medios. Se 
alternan los colores 
sobrios oscuros con los 
rubios intensos" 
comenta Andrés Ronco

El curso de nuevas tendencias de peluquería 
se celebró en la Federación Empresarial 
Toledana y estaba dirigido a profesionales. 
En la imagen, una de las peluqueras rellena 
el impreso de asistencia.

vindicar, sin triunfalismos, la impor
tancia de la peluquería en el mundo 
actual, “Tener una buena imagen hoy 
en día es fundamental, tanto para el 
hombre como para la mujer. Está claro 
que un hombre y una mujer bien peina-

A la izquierda, Andrés Ronco, Presidente de la Asociación de Peluqueros y Centros de 
Estética de la provincia de Toledo junto a componentes de su Junta Directiva en un 
descanso de este show-room de peluquería. Unos cincuenta profesionales asistieron al 
evento.

dos ganan mucho” , subrayó este profe
sional, quien destacó también el peso 
específico que tiene la imagen para 
los curriculum. “Más vale una imagen 
buena que mal aprovechada", destacó.

de Fuensalida que ejerció como 
modelo en el evento. “La imagen hoy 
en día es importantísima. Es lo primero 
que ves y eso cuenta mucho. Se suele 
decir que la primera impresión es la que

más unas mechas rubias matizadas y 
varios marrones. El flequillo iba en la 
cara.
La otra modelo del evento fue Elena 
Gutiérrez, también de Fuensalida. El 
peinado que le hicieron a ella fue 
también muy llamativo. Le dejaron 
un lado más largo que el otro y le 
capearon (hacer capas) la coronilla. 
Además, le aplicaron color y le oscu
recieron la base. Unas mechas color 
chocolate realzaron el conjunto. 
Todo muy glamouroso. O

Los peinados tuvieron muy buena acogida. En la imagen, algunas de las asistentes 
fotografían el nuevo look del modelo, f o t o : de la  m orena

Y es que el papel del peluquero y de 
otros profesionales de la imagen, 
como creadores del look de las perso
nas, ha adquirido una gran relevan
cia las últimas décadas, ya que la apa
riencia siempre transmite el primer 
mensaje de la gente.
Quien comparte esta filosofía es 
Aroa Gómez, una esteticien natural

vale”, afirma Aroa, quien destaca 
también que los profesionales de 
peluquería toledanos cada vez están 
mejor formados y utilizan con acierto 
las nuevas tecnologías, algo que 
redunda en beneficio de todos.
Esta esteticien lució, mientras habla
ba con este semanario, el peinado 
que le acababa de hacer la peluquera 
de la multinacional Tahe. El color 
que llevaba era modelo butterfly y 
tenía tres tonos. Se podían ver, ade-
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EL A C TO R  M IG U E L  A N G E L G A R Z Ó N  LA A C U S A  DE L IA R SE "C O N  U N  S O C IO "

I SOCIEDAD | :

La "guerra" de Aurora
La re lac ión  entre  la m ode lo  Aurora Castillo, m uy re lac ionada  con To ledo , y el ac to r 
Miguel Ángel Garzón, fa m o so  po r su papel en la serie  "F a rm ac ia  de G u a rd ia ", ha 
te rm in a d o  en escándalo . A u ro ra  está a ireando  p o r to d o s  la d o s -p la tó s  de te le v is ió n  
in c lu idos-su  e n fre n ta m ie n to  con G arzón, al que acusa de lla m a rla  " z o r ra "  y  de dec ir 
que ella se lió  "con  un s o c io " . La pare ja se separó  el año pasado pero  m a n tie n e  el 
con tac to  po r la h ija en com ún  que tiene n . A m b o s  tie n e n  ya nuevos  acom pañan tes .

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................... ...  s IGNACIO ARÍZAGA

Aurora Castillo ha asegurado 
que ha roto su silencio porque 
no aguanta más. La modelo 

acusa a su exmarido de ser una perso- 
na “manipuladora", “embustera" y 
“falsa". La antigua musa del diseña
dor toledano José Sánchez denun
ció, además, a la actual compañera 
de Miguel Angel Garzón por amena
zas, pero un Juzgado de Alcorcón ha 
absuelto a ésta.
Ambos se separaron hace un año 
porque la relación se había hecho 
insostenible. Se habían casado en 
julio de 2005 en Cubas de la Sagra 
(Madrid), evento al que acudieron 
muchas caras conocidas de la moda 
toledana. Luego se compraron un 
chalé para vivir en la provincia, con
cretamente en Yeles. El final del 
matrimonio ha sido muy tormentoso. 
Los dos se acusan de infidelidades. 
Aurora asegura que Miguel Ángel 
andaba con otra mujer, algo que

L a modelo asegura 
que el actor la ha 

llamado "zorra". "Cada 
vez que le doy una 
negativa en algo me 
insulta. Puedo contar 
algo que le hará daño"

comprobó en su actitud y por su telé
fono móvil. El actor, por su parte,

acusa a Aurora de liarse con un socio 
que tuvo la modelo para un negocio. 
Sobre este particular, ella se expresa 
con claridad. “Las infidelidades hay 
que demostrarlas”, asegura con rotun
didad.
La gota que colmó el vaso, siempre 
según la versión de Aurora Castillo, 
fue un viaje que ella realizó a Guinea. 
El actor la acusó de haber tenido allí 
aventuras extramatrimoniales, algo 
que ella niega frontalmente. El caso 
es que los dos afirman que han sido 
ellos mismos quienes rompieron defi
nitivamente la relación. Aurora rei
vindica su protagonismo en la deci

Éste es el último desfile en el que se les 
vio en Toledo a  Aurora y Miguel Ángel 
Garzón. Fue en 2005 en el Círculo de Arte, 
poco antes de su boda. La pareja tiene 
una hija en común. Nada hacía presagiar 
lo que ha sucedido luego.

sión. “Yo lo eché de casa después de una 
bronca que tuvimos”. Es más, relacio
na su actitud hacia ella en estos 
momentos a que “no ha aceptado que 
yo le dejara” , ha dicho en el programa 
“Tal cual” de Antena-3.
La modelo afirma que desde que se 
separó está viviendo “un calvario” . 
“Hablar con Miguel Ángel me resulta
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PESE A Q U E YA E S TÁ N  S E P A R A D O S , LA "G U E R R A " C O N T IN Ú A "

“ Se quedó con cinco 
vestidos m íos”

Aurora Castillo demandó a un medio 
nacional, ya desaparecido, por vincularla 
con la prostitución de lujo. La modelo ganó 
el juicio.

urora Castillo era una de las 
modelos habituales de José 

Sánchez en los desfiles en 
Toledo. La relación entre ambos 
era buena hasta que Aurora, tal 
como ha explicado e l diseñador a 
este semanario, "se quedó con 
cinco vestidos míos. Fue para una 
Gala de "Inocente, Inocente", 
pero a l final el ¡nocente fui yo", 
explica con un punto de ironía. 
Sánchez le dejó cinco vestidos 
"para que eligiera uno", pero el 
caso es que ya no volvió a ver los 
trajes. "Luego hemos coincidido  
en fiestas de amigos comunes y 
le he recordado que m e los 
devolviera, pero no lo ha hecho", 
expresa Sánchez, quien afirma 
sentirse "  m uy defraudado" con 
la modelo en el p lano personal. 
El diseñador asegura que no tiene 
nada contra Aurora Castillo. 
"Profesionalm ente cum plió  
siempre conmigo. Ella desfilaba y

yo le pagaba regalándole algún 
vestido."
N o obstante, sabe perfectam ente  
que la modelo ha tenido muchos 
problem as en los últimos  
tiempos. "Sé que tuvo una 
denuncia p o r  falsificación de 
marcas con su actual pareja. El 
caso se lo llevó e l marido de una 
am iga mía". Aurora tiene  
actualm ente negocios vinculados 
a su país natal, Guinea.
Sobre e l ac to r M ig u e l Á ngel 
Garzón, que se hizo famoso po r  
su in terpretación en la serie 
"Farmacia de guardia", Sánchez 
posee una buena opinión. "M e  
parece un hom bre discreto y 
encantador".
Este semanario ha llamado en 
repetidas ocasiones a Aurora  
Castillo para conseguir su versión 
de los hechos sobre este asunto, 
sin o b tener respuesta en su 
teléfono móvil.

muy duro. Para él soy Aurora ¡a Zorra. 
Como le diga que no a algo en relación 
con nuestra hija empieza a insultarme” . 
Asegura, además, que la actual pareja 
de él también la insulta cuando ella 
llama por teléfono para interesarse por 
como está su hija.
El enfrentamiento ha derivado en un 
mensaje muy claro de la modelo al 
actor. “Puedo contar algo de él que le va 
a hacer mucho daño”, ha dicho con cab 
culada rotundidad.
Aurora y Miguel Angel vivieron un 
episodio truculento hace años, cuan- 
do la relación iba viento en popa. El 
semanario “Dígame”, ya desaparecido, 
propiedad del polémico abogado 
Emilio Rodríguez Menéndez, hoy en 
prisión, la acusó de dedicarse a la pros- 
titución de lujo. La modelo interpuso 
la correspondiente querella, y ganó el 
pleito. Ahora ha dicho que “en aquel 
momento no me sentí muy apoyada por 
Miguel Ángel. Si me querellé fue más por 
él que por mi” .
Aurora, de la que dicen que está 
cobrando por airear su vida privada, 
afirma también que una vez denunció

a Miguel Ángel por amenazas, pero 
que luego se arrepintió y por eso reti
ró la denuncia. Eso sí, asegura que el 
actor está pagando actualmente la 
pensión que le corresponde para el 
mantenimiento de su hija, algo que ha 
estado sin hacer un largo periodo 
anterior.
Aurora y Miguel Ángel se conocieron 
en una fiesta en Madrid, en casa de un 
amigo común. La modelo llamó al 
timbre para entrar y se quedó muy sor
prendida cuando advirtió que era un 
actor famoso quien le abría la puerta.

urora está vinculada a 
Orgaz y ha desfilado 

en numerosas ocasiones 
en Toledo. El actor Miguel 
Ángel Garzón siempre 
estaba en primera fila 
aplaudiendo

“No, no te has equivocado”, le dijo 
Miguel Ángel al ver su rostro marca-

Portada de la Revista Aquí del 17 de enero 
de 2004, en la que el actor y la modelo, 
que en aquella época venían mucho por 
Toledo, proclamaban su amor.

do por la sorpresa. Ambos reconocie
ron, después, que fue un flechazo en 
toda regla, ya que desde aquel día casi 
no se separaron. Pero el tiempo ha 
demostrado que las flechas llevaban 
espinas. □
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H  HOSPITAL NACIONAL DE PARAPLÉJICOS

Investigaciones pioneras
Científicos del Laboratorio 

de Neuroinflamación del 
Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo han 
realizado un estudio en el 
que demuestran el papel 
neuroprotector de los 
endocannabinoides en 
lesiones de la medula espinal 
provocadas 
experimentalmente a 
roedores.
El informe, publicado en la 
revista “Neurobiology of 
Disease", se centra en 
concreto en el llamado 2-araquidonilglicerol (2-AG), un endocannabinoide sobre el 
que actualmente se investiga en su uso en enfermedades neurológicas 
desmielinizantes, como la esclerosis múltiple, y el tratamiento del dolor.
Los endocannabinoides son cannabinoides naturales que produce el organismo, 
sustancias similares a los ácidos grasos que regulan procesos fisiológicos 
específicos del organismo como la acumulación de grasas y el metabolismo de los 
lípidos y la glucosa.
Según el responsable del grupo investigador, el doctor Eduardo Molina Holgado, 
la administración del 2-AG, inyectado 30 minutos después de una contusión 
medular realizada a ratas de laboratorio, consigue frenar la extensión del daño en un 
modelo de lesión traumática incompleta. ■

i ¡  ENSEÑANZA

Material escolar para niños hiperactivos
La Consejería de Educación y Ciencia ha elaborado un material para la mejora de la 

respuesta educativa al alumnado con trastorno con déficit de atención con o sin 
hiperactividad, dirigido a todos los miembros de la comunidad educativa involucrados 
en la educación de estos alumnos.
Este material, llamado "Ideas clave en la respuesta educativa para el alumnado con 
TDA-H", ha sido presentado por el director general de Participación e Igualdad, 
Carlos Ayala, a las asociaciones de madres y padres de alumnado con déficit de 
atención de la región y a representantes de la oficina del Defensor del Pueblo de 
Castilla-La Mancha.
Se trata de una documentación elaborada por la Consejería de Educación y Ciencia, 
con la participación de la Consejería de Salud y Bienestar social y las asociaciones 
de madres y padres de alumnado con TDA-H. Se estructura en diez puntos 
relativos a la detección temprana, intercambio de información, formación, medidas 
de respuesta educativa al alumnado con TDA-H en el centro y en el aula, 
evaluación de los aprendizajes, uso de las Tecnologías de la Información y la 
Comunicación, estrategias de aprendizaje colaborativo, bibliografía, información en 
la web y direcciones de interés.
El objetivo es facilitar a todos los miembros de la comunidad educativa un mayor 
acercamiento, comprensión y conocimiento sobre estrategias organizativas y 
curriculares para responder a las necesidades de este alumnado.
Además de publicarlo en el Portal de Educación, este libro digital se enviará a todos 
los centros educativos, asociaciones de madres y padres y orientadores.
Se remitirá también a los Centros de Profesores y Centros de Recursos de Apoyo 
a la Escuela Rural, para que pueda difundirse en las actividades de formación que 
realicen sobre TDA-H. ■

CASTILLA-LA MANCHA

Octava en inversión 
sanitaria

Los servicios de salud del País 
Vasco y Extremadura son los que más 
recursos destinan a sus 
ciudadanos, por encima de 1.600 euros 
por habitante y año, mientras 
que Castilla-La Mancha se sitúa en 
octavo lugar con 1.423 euros por 
persona y año.
La Comunidad Valenciana es la que 
menos dinero invierte en esta 
materia, con 1.140 euros por habitante, 
seguida de Baleares, con 1.181. Son 
datos de un estudio del Ministerio de 
Sanidad y Política Social, que refleja 
además que precisamente País Vasco y 
Extremadura son las dos autonomías 
que más han incrementado el gasto 
per cápita en salud desde 2007.
En 2009 el gasto medio en sanidad por 
habitante se situó en 1.320 
euros, un 8,6 por ciento más que en 
2007.
Por debajo de la media nacional, 
además de la Comunidad 
Valenciana y Baleares, están Madrid 
(1.182 euros/habitante),
Andalucía (1.245) y Cataluña (1.295). 
Castilla-La Mancha ha pasado de Invertir 
1.272 euros por habitante en 2007 a 
1.423 en 2009, un aumento del 11,9 
por ciento. ■

PUNTOS SIGRE

SALUD

Medicamentos y 
m edio am biente

El Sescam, la consejería de Industria y 
Sigre han diseñado la campaña 'receta 
salud+receta medio ambiente' para 
sensibilizar al ciudadano sobre la 
importancia que tiene hacer un uso 
responsable del medicamento tanto 
desde el punto de vista sanitario como 
medio ambiental. En esta campaña 
están implicados todos los 
profesionales sanitarios, que entregarán 
a los pacientes que acudan a la consulta 
una ficha con consejos, tales como 
depositar los medicamentos caducados 
y sus envases en los puntos Sigre que 
se ubican en las farmacias. En 2009, se 
recogieron en la región 4,96 kilos por 
cada 1.000 habitantes al mes. ■
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MEJORA TU FIGURA CON RADIOFRECUENCIA

E lim ina kilos, ce lu litis  y 
corrige tus medidas sin 
esfuerzo, sin vo lver a 

engordar, con las últimas apara- 
tologías y técnicas del mundo 
de la medicina estética a tu 
alcance. Existen todo tipo de 
tratam ientos sin cirugía.
La Tecnología más avanzada pro
porciona aparatos sofisticados 
capaces de destruir el vello, 
borrar las arrugas, hacer desapa
recer las manchas, acabar con las 
vahees, perder volumen, eliminar 
líquidos, remodelar la silueta, qui
tar la grasa localizada, borrar la 
celulitis y un largo etc, sin tener 
que pasar por el quirófano.
Hemos seleccionado 
los tratamientos más modernos 
y dentro de éstos los que 
consideramos mejores para 
solucionar problemas concretos 
de flacidez y celulitis.
En Mediestetic elegimos 
Ultrasonidos (ULTRASHAPE) y 
Radiofrecuencia (ACCENT) como 
los tratamientos que con más efica
cia combaten la grasa localizada y 
la celulitis. Con estos dos equipos 
médicos podemos ir reduciendo la 
grasa localizada y hacer desaparecer 
la celulitis, dando firmeza a los 
tejidos.
El tratamiento logra esculpir el 
cuerpo tanto en hombres como en 
mujeres de forma no quirúrgica, sin

agujas ni efectos secundarios.
El Ultrashape es un sistema que 
produce la llsls de los adipocitos de 
la hipodermis sin dañar los tejidos 
y estructuras adyacentes.
Con Ultrashape (liposucción no qui
rúrgica) podemos tratar regiones 
como el abdomen, los flancos, las 
cartucheras. En cada sesión conse
guimos una pérdida media de 2 a 3 
centímetros de contorno en la zona 
tratada. La grasa liberada de los 
adipositos es eliminada después

por las vías fisiológicas naturales, 
para ello es conveniente realizar 
ejercicio y llevar una dieta 
equilibrada.
Antes del tratam iento es 
necesario realizar un control ana
lítico, que nos permitirá compro
bar que el hígado funciona bien y 
los niveles de lípidos son correc
tos, para garantizar una buena 
elim inación vía metabòlica de la 
grasa.
La radiofrecuencia ACCENT rea
firma el tejido, tensando los sep
tos fibrosos de la dermis a la vez 
que dism inuye el panículo adipo
so. El tra tam ien to  se realiza 
entre tres y seis sesiones, con 
un intervalo de tiem po de unos 
quince días entre sesión y 
sesión.
La RF en modo Unipolar callenta 
el te jido adiposo subcutáneo, lo 
que provocara la contracción de 

las fibras de colágeno ayudando a 
mejorar la arquitectura exterior de 
la piel.
Con la radiofrecuencia desaparece 
el efecto acolchado de la celulitis, 
puede hacerse en abdomen, brazos, 
piernas, etc., y permite tomar el sol 
sin consecuencias, por lo que 
puede realizarse en cualquier época 
del año.
Todas estas técnicas están a tu 
alcance en Mediestetic.
Pídenos Información gratuita.

■ á S & b

Horario ininterrum pido  
de 9 ,00  de la m añana a 8 de la tarde

C E L U L IT IS
sin in te rv e n c ió n  q u irú g ica  

con  LPG E n d erm o lo g ie

M ED IC IN A  ESTÉTICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-m ail:m ediestetic@ mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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UNICEF /DIPUTACIÓN : CERTAM EN “ IM AGINA”
C o lab o rac ió n

La Diputación provincial se ha 
comprometido a colaborar este año 
con hasta 15.000 euros con Unicef 
para que pueda desarrollar en la pro
vincia sus proyectos de sensibiliza
ción sobre la situación de la infancia 
en el mundo. Incluye subvencionar 
los proyectos de Ciudades Amigas 
de la Infancia, la I Carrera Solidaria, 
el IV Festival de Danza, el IV Festival 
Infantil, así como una subvención 
para su Fondo de Emergencias. La 
fo to  es de la firma del compromiso.

C o rto s por la igualdad
Desde el pasado mes de noviembre, alumnos de los institutos de 

secundaria Juanelo Turrlano, Carlos III, El Greco, Sefarad y Alfonso X El 
Sabio de Toledo han preparado y rodado sus propios cortos sobre igual
dad, solidaridad 
y respeto entre 
distintas cultu
ras, después de 
recibir forma
ción sobre técni
cas cinemato
gráficas y sensi
bilización social.
En la foto, algu
nos de los parti
cipantes, duran
te su rodaje.

El sábado 10 de abril, en el centro cultural de CCM de Toledo (c/ 
Talavera, 22) se podrán ver los mejores y se dará a conocer el nombre de 
los ganadores, que durante la última semana de abril lo presentarán en el 
Festival de Cine del Sahara. El acto comenzará a las once y media de la 
mañana. Las organizaciones Imago. Desarrollo Social y Cultural y Un 
Mundo Amigo han organizado este certamen de cortos, con la colabora
ción de Unicef, Accem, el Instituto de la Mujer de Castilla la Mancha, el 
ayuntamiento de Toledo, la Junta y CCM.

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30

Cafetería Restaurante
p

I F I
Sábados: Paella y cerveza
Lunes: Arroz Caldoso con rabo de toro 

Martes: Fabes asturianas 
Miércoles: Parrillada de verduras 

y chipirones en su tinta 
Jueves: Cocido

Avda. La Legua, 3 
Telf. : 925 24 60 14

^ p l \ o  comedor
donde comer

ila carta

Buen servicio y atención al cliente

| SONRÍE, SÉ FELIZ |
C am bia  tu v ida  con una

MADDyN
SALUD NATURAL DESDE EL INTERIOR

En Toledo,(Centro indigo) 
Sonseca y Consuegra
Telfs.: 616 03 95 57 

925 28 01 68
buena a lim entación

HSRr **
HOSPED ERIA DE LOS R EY E S

C/Perala 37 
45003 Toledo 
Telf.: 925283667 
Fax: 925283668
hospederiadelosreyes@hosperiadelosreyes.com

APARTAMENTOS DE LOS REYES 
(junto a la Puerta Bisagra)
LARGAS Y CORTAS ESTANCIAS 
CAROLINA JIMENEZ 
C/ Perala, 3 - Toledo

Telf.: 925283667
hospederiadelosreyes@hosperiadelosreyes.com
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MODA HOMBRE

+ ¡nfo: Talavera de la Reina, Travesía de San Isidro, 4 • 925 812 109
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SOCIl-DAD

LOS VIAJES SOLIDARIOS COM BINAN TU RISM O  Y COOPERACIÓN

Unas vacaciones 
diferentes
Los viajes solidarios son la mejor alternativa para quienes ten
gan curiosidad por conocer cómo se desarrolla un proyecto de 
cooperación sobre el terreno o sientan la necesidad de echar 
una mano allí donde peor lo están pasando, aportando expe
riencia profesional o ganas de cambiar las cosas; mientras se 
conoce otro país y otras culturas en contacto directo con su 
población. Las ONGs presentan estos días sus programas para 
el próximo verano. Estas son las experiencias de tres toleda
nos que ya se han lanzado a esta aventura.

PILAR PALOP

En BOlivia la  sonsecana N ata lia  M artin  M aestro se In tegró  en un proyecto p ara  acercar la  
escuela, la  m úsica, e l teatro  y  la  p in tura a  niños sin recursos. Viajó con Sodepaz en 2008. 
Lo recom ienda “a  todo e l m undo”.

Es una experiencia que te marca, que 
te permite conocer una realidad que 
intuyes desde aquí, pero que no 
conoces hasta que no te acercas a ella’’, 
dice Angel Sánchez, un arquitecto de 

TALAVERA que siempre estuvo compro
metido socialmente, pero más aún 
desde 2001, cuando participó por pri
mera vez en un campo de solidaridad de 
Setem, en L a  In d ia . Hoy es el coordi
nador de esta organización en Castilla la 
Mancha y recomienda este tipo de via
jes “para cualquier persona que tenga cier

ta sensibilidad social hacia los países empo
brecidos”.
Angel Sánchez estuvo en Bombay un 
mes, compartiendo con otro tres viaje
ros solidarios como él un piso pequeño, 
en un barrio de chabolas que estaba 
cerca de la cooperativa textil de mujeres 
que fueron a conocer y apoyar. El primer 
contacto le dejó “como flotando una 
semana”. Luego la adaptación fue rápi
da. Cada mañana, temprano, iban a la 
cooperativa “y siempre había algo que 
hacer". No sólo lo que fuera imponiendo

A ngel Sánchez estuvo en Bom bay en  
2001, en un via je so lidario que organizaba 
Setem . Su com prom iso so c ia l se acentuó  
desde entonces y  hoy es e l responsable 
de es ta  organización en C astilla  la  
Mancha.

el ritmo habitual de trabajo en cada 
momento, también aportaron su expe
riencia profesional: una compañera psi- 
cóloga impartiendo talleres de autoesti
ma para las mujeres; otra, diseñadora, 
ofreciendo ideas diferentes para confec
cionar las prendas. Y él apoyando a unos 
colegas indios en la rehabilitación de 
varios edificios y en un programa de 
saneamiento. “Era sólo un apoyo porque 
ellos eran muy buenos profesionales, esta
ban muy preparados, conocían el medio y 
eran quienes mejor sabían lo que había que 
hacer y cómo hacerlo”.
Angel, que sigue teniendo contacto 
directo con los amigos que dejó en la 
cooperativa de Bombay y a quienes ha 
visitado ya cuatro veces más, insiste en 
que, una vez conocida esta realidad, la 
mejor contribución que se puede hacer 
para luchar contra la desigualdad es 
“trabajar desde aquí para cambiar las 
estructuras, denunciando las injusticias: la 
explotación de los niños, la contamina
ción...”

D e  B olivia  volvió Natalia Martín 
Maestro Dorado en 2008 con la misma 
impresión y el mismo compromiso, que 
a ella la ha llevado a colaborar como 
voluntaria en Sodepaz, a contar su testi
monio en la Universidad o allá donde se 
lo pidan y a ser una activista decidida en
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"NUESTRA MEJOR CONTRIBUCIÓN ES TRABAJAR DESDE AQUÍ POR CAMBIAR LAS COSAS"

O scar O tero ha viajado dos veces con Fuden, a  Cuba y  a  Santo Tomé y  P ríncipe. Este  
enferm ero d e i ho sp ita l de Taiavera asegura que ia  experien cia sirve p ara  “crecer 
profesional y  personalm ente”. En ia  fo to , con sus com pañeras cubanas.

mucho más: “te cambia la insión de la 
vida".
Además de música, Natalia ha estudia
do magisterio y psicopedagogía y forma 
parte de un grupo de teatro con el que 
desde hace años acude al hospital de 
Toledo para que los niños que están allí 
ingresados pasen un buen rato. Toda esa 
formación y experiencia la puso en 
Bolivia al servicio del proyecto Cerpi, 
una iniciativa educativa para niños sin 
o con bajos recursos que desarrolla la 
ONG boliviana IPKA, con el apoyo de 
Sodepaz.
El proyecto consiste en acercar la escue
la, y también la música, el teatro, la pin
tura. .. a estos niños que, de otro modo, 
no tendrían oportunidad de conocerlo. 
En centros estables y en una unidad 
móvil que recorre pequeños pueblecitos 
para ofrecer estos talleres. Natalia se 
integró en ellos como una voluntaria 
más. Luego tuvo unos días para conocer 
otros proyectos de desarrollo y visitar 
parte del país. Lo que más le sorprendió: 
“la humildad de bs bolivianos, su generosi
dad, te h ofrecen todo. Y todo h que te 
enseñan. En realidad es un intercambio de 
experiencias. Se ¡o recomiendo a todo el 
mundo”.

D e ESE INTERCAMBIO de experiencias 
habla también Oscar Otero, un enfer
mero del hospital de TALAVERA que 
estuvo en C u b a  en 2006 y en S a n to  
T ome y P ríncipe el año pasado con los 
viajes solidarios que organiza Fuden. 
“Es una vivencia increíble que te hace cre
cer como persona y como profesional. 
Aprendes a valorar b  que tienes, a las per-

asuntos relacionados con la soberanía 
alimentaria, contra los abusos que 
sufren los campesinos de regiones 
empobrecidas por parte de las multina
cionales y los países ricos. “Somos bs cul
pables de la pobreza", apunta.
Esta estudiante de viola de SONSECA se 
plantó en Sucre con Sodepaz porque 
siempre le llamó la atención el país 
andino y quería conocerlo de cerca. 
Llegó en plenas protestas campesinas, 
en un momento de máxima tensión 
entre estos y los mestizos. Volvió con 
otra idea sobre lo que allí estaba ocu
rriendo y sobre las posibilidades de la 
cooperación internacional. Y con

CÓMO
PARTICIPAR

Asamblea de Cooperación

por la Paz propone cursos 
de cooperación sobre el 

terreno, con visitas a los proyec
tos de desarrollo y encuentros 
con las contrapartes que los llevan 
a cabo durante 3 semanas; la 
cuarta es para conocer el país 
(esta campaña se desarrollarán en 
11, incluidos Haití y los territorios 
palestinos). Más información en: 
www.acpp.com 
Setem organiza campos de solida
ridad a los que se accede tras reci
bir una formación previa antes del 
viaje. Los castellano manchegos 
pueden elegir entre los que se 
desarrollarán en 8 países este 
verano. Información en: 
www.setem.org/madrid 
Con Sodepaz se puede contactar 
en www.sodepaz.org. para 
conocer los programas que pro
ponen para este verano.
S ervicio Civil Internacional ges
tiona campos de voluntariado de 
entre 10 días y un mes para parti
cipar en intervenciones concretas: 
www.ongsci.org 
Fuden y Enfermeras para el 
M undo ofrecen a estos profesio
nales la posibilidad de echar una 
mano en países en desarollo. 
ong@enfermundi.com y la web 
www.fuden.es para más datos. 
Emis organiza este año, por pri
mera vez, el programa Docentes 
Solidarios, para profesores que 
pasarán un mes colaborando en 
Guatemala. Más información en 
la web: www.emis-ongd.org 
Fundación Intered propone 
estancias de entre 1 y 3 meses 
(voluntariado@intered.org) y 
Entreculturas Fe y A legría ofre
ce la posibilidad de integrarse en 
uno de sus proyectos de coope
ración durante 1 y 2 años. Se con
tacta en el teléfono: 91 590 26 72 
ó en el mail:
voluntariado@entreculturas.org
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"EN REALIDAD ES UN INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS", APUNTA NATALIA M ARTÍN

La m a y o ría  d e  los 
v ia je s  so lid ario s  

cuestan  e n tre  1 .5 0 0  y  
3 .0 0 0  euros . En el 
p rec io  se sue le  in c lu ir  el 
a v ió n , el a lo ja m ie n to , la  
fo rm a c ió n ,
d e s p la z a m ie n to s  y  las 
v is itas  tu rís ticas

sanas, a apreciar más tu vida cotidiana. En 
estos países ves y comprendes que se puede 
ser feliz con muy pocas cosas materiales, 
mientras aquí ¡a gente, que ¡o tiene todo, 
anda amargada queriendo tener más y 
más”.
Oscar estuvo en los dos viajes cono- 
ciendo el sistema sanitario de estos paí
ses, “poniendo en común con ¡os compa
ñeros de allí nuestra forma de trabajar, las 
técnicas que empleamos y los protocobs 
que seguimos y viendo qué se puede apro
vechar y cómo se pueden adaptar a las dis
tintas realidades. Lo recomiendo porque 
me parece muy interesante tener la oportu
nidad de ver otra manera de ejercer y sen
tir la enfermería, que es una profesión 
totalmente vocacional”. Oscar también 
tuvo tiempo de realizar excursiones 
turísticas y disfrutar de la vida cultural y 
social de los dos países. Y de esfuerzo 
nada, señala. “Lo pasas muy bien y ade
más es todo muy relajado y flexible”. Su 
experiencia ha animado ya a dos com
pañeras del hospital de Talavera.

L a  F u n d a ció n  V icen te  F errer  ofre
ce la posibilidad de conocer durante un 
par de días su proyecto de desarrollo 
integral en ÁNANTAPUR. Francisco 
Gómez Herruz estuvo allí en 2007, 
después de recorrer las semanas anterio
res otras regiones de La India y toparse 
con la pobreza que invade el país. Le 
sorprendió la compleja organización 
que la Fundación había logrado poner 
en marcha para atender todas las nece
sidades cotidianas de la gente, su pro
yecto integral de desarrollo. 
“Funcionaba como un rehj que además 
manejaban ¡os propios hindúes: el hospital, 
las escuelas, la potabilizadora... Es una 
oportunidad, una luz de esperanza en la 
vida de mucha gente, de bs más débibs 
entre bs débiles, que sin este apoyo b  ten
drían muy difícil. Todo ese ccrmpbjo hacía 
muy interesante a la persona que b  ha con
seguido, a Vicente Ferrer”, que él tuvo 
ocasión de conocer.

La Fundación V icente F errer abre sus pu ertas g ra tis  en A nantapur a  quienes quieran  
conocer su proyecto de desarrollo. Adem ás, ofrecen ia  p o sib ilidad  de com binarlo con 
distin tos recorridos tu rís tico s p o r e i p a ís . S i se va p o r Ubre hay que reservar en e i teléfono:
90 2  195 810. M ás inform ación en ia  web: w w w .fundacionvicenteferrer.org  Ferro: F. G ómez H erruz

D e l  9 al  l 8 d e  a b r i l ' 10

acería
Restaurante

H O T E L  B EA TR IZ  T O L E D O  A U D IT O R IU M  &. SPA 
Otra, de Ávila km. 2,750 -  Tel.: 925 26 91 00 - 45005 Toledo
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EL ILLESCAS, CO N  
PEOR

CALENDARIO
El lllescas (en la imagen de archivo, 
espectadores en el estadio) va 
segundo y tiene difícil hacerse con el 
primer puesto, ya que La Roda le 
saca seis puntos más el goi average. 
A esto hay que añadir que los 
albaceteños tienen mejor calendario 
en las cinco jornadas que restan, ya 
que deben enfrentarse a equipos de 
abajo, como el Daimiel, Alcázar o 
Mora.
Por su parte, el lllescas tiene que 
medirse a equipos, en teoría, de más 
potencial, como Albacete B, 
Piedrabuena o Criptanense. Además, 
tienen al Azuqueca tres puntos abajo.

El CRACK
QUIEN ESTÁ METIDO en el mundo del 
fútbol sabe que las cosas están fatal, 
incluso en la élite. Hay clubes de 
Primera que no pagan a sus jugadores 
desde el año pasado, y a la Seguridad 
Social y Hacienda desde hace mucho 
tiempo. El Albacete y el Puertollano 
están al borde de la quiebra. La huelga 
que han convocado los futbolistas 
para el 17 de abril hay que entenderla 
como una medida desesperada ante 
una situación que está a punto de 
hacer crack. Desde dentro, los directi
vos aseguran que sólo una gran inyec
ción de dinero público podría subsanar 
la situación. Pero no todo el mundo 
entendería que se subvencionara a 
gente que gana muchos millones.

Difícil pero no imposible. El Mora todavía cuenta con opciones 
matemáticas para continuar la próxima campaña en 3a División. Están a 
cinco puntos de la salvación y quedan quince por disputarse. Desde el 
punto de vista numérico, el razonamiento es inapelable.

No obstante, la moral no está por las nubes en el equipo moracho, ya 
que ha encajado varias derrotas consecutivas en el m om ento más 
im portante de la temporada. El calendario no invita al optim ism o, ya que 
los de Santi G. Calvo van al campo del Azuqueca, Talavera y La Roda (tres 
gallitos) y reciben al Almansa y Quintanar del Rey. Pero es cierto que a lo 
m ejor todo está ya decidido y el rival puede relajarse, f o t q f a n

rm
DEPORTES

Ver para creer. En sólo siete jornadas, el Toledo ha pasado de tener hilo 
, directo  con el descenso a aspirar a la Copa del Rey. Para que luego digan 

que los entrenadores no son importantes. Desde que Antonio Iriondo 
tom ó mando en plaza, hace siete partidos, el club capitalino no ha perdido 
ni un solo encuentro, completando una media de puntos que le harían 

: estar líder si la Liga hubiera comenzado hace siete semanas.
Ver para creer. Después de tantas vicisitudes, el Toledo está a un punto 

del Conquense y sólo a seis del Puertollano del polém ico Benigno 
Sánchez, que visita el Salto del Caballo este fin de semana y  se juega 
entrar en los play-offs. O sea, un partido con mucho contenido para ambos 
equipos.

Quedan seis jornadas y puede pasar de todo.

EL MORAAÚN ESTÁ VIVO

EL TOLEDO CUMPLE SU 
SÉPTIMA JORNADA SIN PERDER
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BUENA IMAGEN EN 
PRETEMPORADA
Este fin de semana comienza el 
cam peonato del m undo de 
m otociclism o en Quatar y Julián 
Simón llega reforzado a la cita. El 
corredor de Villacañas ha em itido 
m ensajes positivos durante la 
pretemporada, especialmente en 
el p rim er entrenam iento  de 
Valencia. Jesús López, amigo del 
piloto y experto en motociclismo, 
considera que Julián "va a estar 
entre los cinco p rim eros" en esta 
nueva categoría de Moto2. "E stoy  
convencido de que le vamos a ver 
arriba, pero necesita también la 
suerte del campeón". Uno de los 
grandes rivales es Toni Elias.

LOS EXFUTBOLISTAS QUE  
HACEN DE COMENTARISTAS. 
Hay exfutbolistas que se han meti
do a comentaristas y dan caña a las 
primeras de cambio. En su etapa de 
jugadores no soportaban las críti
cas, pero ahora las cosas son distin
tas, ya se sabe, lo ancho para ellos y

t ío estrecho para el resto. El otro día, 
en CMT, José Miguel Prieto, exju
gador del Sevilla, estaba criticando 
a Ibrahimovic por su supuesto mal 
partido ante al Arsenal Iencuentro 
de ida). Claro, luego, en la segunda 
parte, el sueco marcó dos goles, 
dejando a Prieto en algún lugar pró
ximo al subsuelo. Querer ser tan 
incisivo tiene estas cosas.
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RECLAMAN 30.000 EUROS A  
SANCHÍS POR EL MUNDIALITO

El ú ltim o  M undia lito  de fú tbol 
que organizó el exjugador del Real 
M adrid Manolo Sanchís ha dejado 
un reguero  de deudas en 
e s ta b le c im ie n to s  ho te le ros  de 
Toledo y Ciudad Real.

A lgunas de estas em presas han 
optado por la vía judicial para que la 
firm a  " D e p o rtg a d id " , de la que 
Sanchís es d irector gerente, les 
pague lo que les adeuda desde 
2008.

Una de estas em presas es el 
H o te l B ea triz  de Toledo, 

establecim iento al que le dejaron 30.000 euros a deber. El 31 de mayo 
se celebra el juicio por impago en Madrid. Adem ás, la empresa del 
exjugador del Real M adrid tam bién adeuda d istin tas cantidades a más 
establecim ientos de Toledo y al H ote l Guadiana de Ciudad Real.

M anuel Sanchís organizó cuatro m undia litos de fú tbo l en Castilla La 
Mancha. La com petic ión se disputaba entre equipos de la cantera de 
clubes fam osos, com o Boca Juniors.

Las deudas que dejó en 2008 en Castilla La Mancha influyeron para 
que en 2009 organizara el M undia lito  en la Com unidad de Madrid, tarea 
en la que M anuel Sanchís tuvo  el apoyo del ahora defenestrado Alberto 
López Viejo.

SE VEN LAS CARAS
Unai Em ery, e xcap itán  del 

To ledo  y G regorio  M anzano,
e xen trenador del Toledo, se ven 
las caras este  fin  de sem ana en el 
M allorca-Valencia  (en el partido  
liguero  de ida em pata ron  a uno). 
M anzano y Em ery co inc id ie ron  en 
el Toledo en la tem porada  1998- 
1999, cuando el equ ipo  es tuvo  a 
pun to  de ascender a Primera.

A unque  M anzano recom endó  
el ficha je  de M iguel Ángel en el 
m e rca d o  de in v ie rn o  para la 
banda izquierda, la re lación entre  
a m b o s  fu e  c o rre c ta , y el 
donostia rra  jugó  m uchos partidos 
con M anzano, que le reconv irtió  
a lg un os  e n c u e n tro s  en la te ra l 
izqu ierdo.

Sus s is te m a s  de juego  
presentan bastantes semejanzas. 
A m bos son partidarios de tom ar la 
in iciativa y tene r la pelota. Casi 
s iem pre  huyen del cerrojazo.
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M A R ÍA  ORTEGA LO HA LO GRADO  EN SU PRIM ER A TE M P O R A D A  C O M O  S U B -23

Una toledana, la tercera 
triatleta de España
María Ortega es la te rcera  m e jo r tr ia tle ta  de España. La co rre d o ra , nadadora  y c ic lis ta  
del c lub  to le d a n o  L ider Esproten T rito le d o  se ha ganado  una beca en el p ro g ra m a  
C astilla  La M ancha O lím p ica  (CLAM O ), al que só lo  se accede cuando  se está en tre  los 
tres  m e jo res del país. Tras supe ra r una les ión  de ro d illa , que le ha o b lig a d o  a ponerse  
unas p la n tilla s , el o b je tivo  de M aría para esta te m p o ra d a  pasa p o r m a n te n e r esa p o s i
c ión  en el rank ing  abso lu to  y d is p u ta r el M u n d ia l U n iv e rs ita r io .

IGNACIO ARÍZAGA

El triatlón femenino se ha desa- 
rrollado mucho en España en 
la última década. Casi 350 
atletas componen el ranking nacio

nal. Hay que tener en cuenta que se 
trata de un deporte tremendamente 
exigente, ya que hay que ser potente 
en tres disciplinas: el atletismo, la 
natación y el ciclismo.
Muchas veces se ha dicho y escrito 
que se trata de un deporte para super
hombres o supermujeres. Para practi
carlo bien hay que tener una natura
leza muy poderosa, porque se llega a 
los límites de la extenuación. Está 
claro que cualquiera no puede hacer 
triatlón.
Una toledana, María Ortega, está 

situada actualmente en tercera posi
ción del ranking nacional absuluto, 
pese a que sólo tiene veinte años y ha

A l haber quedado  
clasificada entre las 

tres primeras de 
España, ya puede 
recibir una beca del 
CLAMO ("Castilla La 
Mancha Olímpica")

disputado, por tanto, su primera tem
porada como sub-23. Algún club de 
postín, como el Canal de Isabel II de 
Madrid, está interesado en ficharla.

La regularidad ha sido una de las 
razones que han encumbrado a la 
triatleta del Lider Esproten. María 
hizo dos cuartos puestos en dos prue
bas que le han hecho escalar muchas 
posiciones.También ha influido que 
algunas rivales disputan menos com
peticiones y, por tanto, puntúan 
menos. Pero lo cierto es que María se 
ha impuesto a triatletas con mucha 
más experiencia en el que ha sido su 
primer año de competición más seria 
e intensa.

AHORA M a r ía  ha superado una 
lesión y se dispone a realizar su pri
mera prueba de la temporada, algo 
que sucederá el 1 de mayo en un pue
blo de Murcia. No obstante, antes, el 
sábado 10 de abril, tiene un duatlón 
por equipos contrarreloj en Segovia, 
lo que le servirá para ir rodando.
Y es que durante este tiempo lo ha 
pasado mal, porque cuando corría 
sentía grandes molestias en la rodilla. 
Nadando se sentía perfectamente, 
igual que montando en bicicleta, 
pero al correr notaba malas sensacio
nes y tenía que pararse. Empezó con 
los problemas en septiembre.
Esta dolencia la ha tenido en el 
dique seco unos meses. Como veía 
que no mejoraba, le recomendaron 
una clínica de Badajoz donde le han 
solucionado el problema colocándole 
unas plantillas en las zapatillas que

Con 20 años, la toledana María Ortega es 
la tercera de España en el ranking de 
triatlón, que está compuesto por unas 350 
triatletas. Su regularidad y haber logrado 
dos cuartos puestos le han hecho subir 
en el escalafón.

han hecho que las molestias, de 
momento, se esfumen. Y es que la 
lesión, que le hizo retirarse de alguna
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YA HA SACADO  LAS ENTRADAS PARA EL CO NCIERTO  DE IS M A E L SERRANO

Se va a A lem ania de Erasm  
y a Barcelona de azafata

María Ortega acaba de superar una lesión de 
rodilla que se originaba porque plantaba mal 
el pie. La toledana es muy completa en 
atletismo, natación y ciclismo.

A sus veinte años, M aría Ortega 
/ \  lleva una vida que transcurre 
entre la Universidad, e l deporte y 
e l m undo de la im agen. Ella 
despliega una intensa actividad y 
le pone mucha energía a todo lo 
que hace.
En septiem bre se m archa a 
terminar su carrera de Magisterio 
a Bremen (Alem ania), con una 
beca Erasmus. Permanecerá a llí 
hasta navidades, con lo que hará 
la pretemporada de triatlón po r  
su cuenta en e l país germánico, 
donde va a buscarse un club con 
el que entrenar.
Pero mucho antes tiene una cita 
con e l m undo de la imagen. 
M aría se marcha a la Feria de 
Turismo de Barcelona para  
trabajar com o azafata. 
Permanecerá a llí desde e l 14 a l 
19 de abril.
El caso es que ya ha pasado p o r  
la experiencia de ser azafata en

grandes eventos. Ya ejerció de 
ello e l año pasado en Barcelona y 
también en FITUR. Además, hace 
años fue la imagen y trabajó  
como camarera en una conocida 
terraza de Toledo, ya que dicen 
que su presencia resulta un 
alic iente  para e l público  
masculino.
Pese a la actividad frenética en la 
que se encuentra inmersa, María  
O rtega saca tiem po para la 
lectura. A ctualm ente está 
leyendo un libro llam ado  
"Cuando H itle r robó el conejo 
rosa", de Judith Kerr, sobre la 
persecución a los judíos en la 2 a 
Guerra M undial.
Y p o r supuesto que tam bién  
encuentra un hueco en su 
agenda para asistir a las 
actuaciones de sus músicos 
favoritos. Ya ha sacado las 
entradas para e l concierto de 
Ismael Serrano en M adrid.

prueba, se producía porque plantaba 
mal el pie. Ahora lleva unas semanas 
que se está ejercitando sin ningún 
problema.
Por eso, en estos momentos ya puede 
dedicarse plenamente a los entrena
mientos y encarar la temporada en 
igualdad de condiciones que sus riva
les. María tiene en mente dos objeti
vos en mente. El primero lograr man
tener ese tercer puesto en el ranking, 
algo que no será fácil porque varias 
adversarias vienen apretando fuerte. 
En segundo lugar, la triatleta toleda
na está muy ilusionada por disputar 
el Mundial Universitario, que se 
celebra el 7 de mayo en Alicante. 
“Espero conseguir un puesto para estar 
allí porque el año pasado fui segunda de 
las españohs y hay siete plazas” afirma 
María, que es una atleta que no se 
obsesiona con la dieta y come de 
todo.
Como el triatlón se compone de 
ciclismo, atletismo y natación, María 
acude, en ocasiones, a disputar prue
bas de atletismo o natación. Esta 
temporada corrió en el Campeonato

de España por clubes con la camiseta 
del Club Atletismo Toledo. Disputó 
la prueba en categoría promesa y su 
equipo se alzó con la medalla de 
bronce. Este año fue igualmente al 
Campeonato Regional de Natación, 
pero como no pudo prepararlo no 
logró los mismos buenos puestos que 
en años anteriores.
Otras competiciones sí las pudo pre
parar mejor. Por eso logró el subcam
peonato nacional de duatlón y acua- 
tlón sub-23, además del quinto pues
to en el Nacional de Triatlón sub-23,

Esta tem p o rad a  tien e  
dos objetivos: 

d isputar el M u n d ia l 
U niversitario , que  se 
celebra en España, y  
m an ten er el tercer puesto  
en el rank ing  nacional

donde compitió contra atletas que 
llevan más tiempo que ella en la bre-

Ella también está metida en el mundo de 
la imagen. Ahora se va de azafata a la 
Feria de Turismo de Barcelona.

cha. Esta temporada, las rivales ya la 
conocen y se ha convertido en una 
de las adversarias a batir. Pero María 
es muy competitiva y está mostrando 
una gran progresión.Q
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LA LUCHA DE 
MOISÉS SIERRA

Moisés Sierra, piloto de Bargas, 
lucha por lograr un patrocinador 
para poder correr en el 
Campeonato de España de 125 cc 
de m otociclism o. Hasta ahora ha 
dejado muy buenas sensaciones 
sobre la pista, ya que la primera 
vez que corrió un Gran Premio 
con marchas en el Campeonato 
de la Comunidad de Madrid logró 
la cuarta posición. A esto hay que 
sumar que probó suerte en una 
prueba de Bancaja para 
seleccionar p ilotos y consiguió el 
quinto m ejor tiem po. Su próxima 
carrera es el 25 de abril en 
A lbacete, donde espera seguir 
confirm ando su progresión.

LA INCULTURA EN EL FUTBOL. Da 
la sensación de que cuanto más 
primarlo, más indocumentado y 
más zote sea un jugador o entrena
dor, mejor le miran en el mundo del 
fútbol. Los personajes que leen y 
exhiben cierta cultura, como

t Valdano o Lillo parecen siempre 
bajo sospecha, mientras que los 
que van de tipos duros que apelan 
a la entrepierna, como Camacho, 
Vidal o Luis Aragonés, tienen bula 
generalizada. Por no hablar de la 
falta de cultura de muchos futbolis
tas, que sólo saben decir "bueno" 
en las entrevistas. Había que 
implantar varias horas de lectura a 
la semana en el fútbol.

Seis nadadores del CN Toledo participaron en el Cam peonato de 
España infantil de invierno, d isputado en M adrid. A llí com p itie ron  con la 
flo r y la nata de esta categoría en España, por lo que haberse clasificado 
para esta com petic ión  ya es algo m eritorio . Tanto Miriam  Peinado 
com o Manuel Serrano, Ricardo Castaño, María Laguna, Sandra 
García y Aymara Baumann se em plearon a fondo  y fueron  cogiendo 
experiencia para próxim os eventos. A  destacar los dos cuartos puestos 
de Manuel Serrano, que m ereció  más.

La Gala del D eporte  de la Junta de C om unidades se celebra el 23 
de abril en Toledo. Entre los prem iados de esta edición destacan el 
p ilo to Julián Simón, los atle tas Pedro Cuerva e Irene Sánchez 
Escribano, el Lábaro Toledo, la se lección española de fú tbo l sala, la 
selección de a tle tism o  cadete fem en ina  de cam po a través de Castilla 
La Mancha y la selección cadete fem en ina  de orientación.

El núm ero to ta l de prem iados asciende a 58, y alguno de ellos llega 
a títu lo  postum o. Los Prem ios y D istinciones al M érito  D eportivo  
tienen d is tin tos fo rm a tos, ya que van desde la medalla de oro, la placa 
o el dip lom a de honor. Entre los prem iados suele haber deportis tas de 
toda índole, desde veteranos a prom esas, desde pro fesiona les a 
aficionados, ya que se busca refle jar la pluralidad del deporte.

En la imagen podem os ver la gala del año pasado.

6 NA DADO RES EN M A D R ID

DEPORTES |

LA GALA DEL DEPORTE 
SE CELEBRA EL 23 DE ABRIL
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BIEN EN EL 
REGIONAL

Tres gimnastas cadetes del Odelot, 
Lucía Campos, María Ramírez y 
Lucía Sánchez, han realizado un 
buen papel en el Campeonato 
Regional de Edad Escolar, disputado 
en Albacete. María Ramírez se ha 
clasificado para el Campeonato de 
España de la Juventud, que se 
disputa en Salamanca del 30 de abril 
al 2 de Mayo yt para la Copa de 
España. Además, Lucía Campos 
quedó tercera en pelota.
A esto hay que añadir que una 
representación del Odelot ha 
participado en el Campeonato 
Provincial de Edad Escolar, logrando 
varios primeros puestos.

ESTRATEGIA
CADA VEZ que el Liverpool pierde un 
partido o se aleja de la Liga de 
Campeones, sale una noticia a los 
pocos días asegurando que la 
Juventus está interesada en contratar 
a Rafa Benítez. ¿Será cierto o sólo una 
estrategia de su representante, 
Manolo Quilón?. Si el Liverpool entra 
en un bache, poco tarda Benítez en 
conceder una entrevista afirmando 
que el Chelsea y el Manchester se han 
gastado más dinero en fichajes. En el 
fútbol actual, se juega un partido en el 
campo y otro en los despachos y en los 
medios de comunicación. Ahora ha 
salido que incluso Benítez puede ir el 
próximo año al Real Madrid. 
¿Estrategia de su representante?.

El hom ena je  a M axi Rodríguez, m o n ito r de la escue la  de fú tb o l 
O de lo t que fa lle c ió  hace ocho años en un a cc iden te  de trá fico , se ha 
co nve rtid o  ya en una trad ic ión , en un c lás ico  del fú tb o l to ledano . El 
P residen te  de la Escuela, Juan Carlos Sanz, el D ire c to r D eportivo , 
Ramiro Otero y to d o  ese gran equ ipo  que fo rm a  el O d e lo t no 
qu ie ren  o lv ida r a un joven  que de jó  huella  co m o  persona  y 
d eportis ta . Su m adre, Hortensia Aguilar, acude to do s  los años 
p u n tua lm e n te  a la cita y com prueba  la gran ola de a fe c to  y 
hum anidad que de jó  su hijo.

Los ganadores de es te  8o M em oria l M axi H ernández fue ron  
lllescas (preben jam ín  y benjam ín) y el O de lo t To le tum  (alevín), que 
se im puso  en la fina l al Talavera por 7 a 1.

LOS ATLETAS DE LA REGIÓN, 0K

Los atletas escolares de Castilla La Mancha lograron dos podiums por 
equipos, dos podios individuales y un cuarto puesto en el Campeonato de 
España Escolar por Comunidades Autónomas, una competición a la que 
acuden los ocho mejores atletas de cada comunidad en categoría cadete y 
juvenil. A  nivel individual destacaron Sergio Paniagua (tercero), Laura 
Santos (décimo tercera), Youcef Moulay (segundo) y Ángel Ronco (cuarto). 
La nota desagradable de la jornada fue un problema que hubo con los chips 
y que privó del segundo puesto a las juveniles de Castilla La Mancha.
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TIRO CON ARCO 
TRIUNFO S DE 
BEGOÑA PÉREZY  
LOS DOS BUENOS

Los arqueros talaveranos han vuelto 
ha demostrar su calidad en la / Tirada 
de la Liga Regional de Tiro con Arco 
en Bosque, que ha coincidido con el 
XXXI Trofeo Diputación, y en la que 
han tomado parte noventa arqueros 
llegados desde distintos puntos de la 
geografía nacional para probar su 
puntería en el Paraje Natural Corral 
Rubio, que fue cedido por el 
Ayuntamiento de Toledo. En la 
modalidad de arco metálico los 
vencedores fueron los hermanos 
Bueno -Laura y Jesús- y en la de 
arco recurvado se hizo con el triunfo 
otra tiradora de la Ciudad de la 
Cerámica como es Begoña Pérez 
Garrido -en la foto-. Los tres tiradores 
talaveranos fueron los únicos de la 
provincia que lograron pisar el podio, 
pues otro participante del equipo 
Arqueros de Talavera como es el 
compañero Miguel Martínez 
Camacho 'Betis' se tuvo que 
conformar con la cuarta posición 
después de realizar una primera parte 
de recorrido de récord.

»
"V
' DEPORTI

LA S E G U N D A  E D IC IO N  DE 
CALDEJARA LO G R A  R E U N IR A  MÁS  
DE M IL ATLETAS EN LA V ÍA  VERDE

Más de m il atletas se dieron cita en la Vía Verde de la Jara  para d isputar 
la segunda edición de Caldejara, una prueba que reúne bicicleta, 
a tle tism o y marcha de un día; que nace en A ldeanueva de Barbarroya y 
finaliza en Calera y Chozas, aunque tiene  la salida de las pruebas de 
bicicleta en El Puerto de San V icente, Cam pillo de la Jara y A ldeanueva. 
El ganador de la m edia m aratón fue  Baoben García, seguido de Félix 
Blázquez e Ignacio Herrero; m ientras que en marcha la prim era en 
cruzar la m eta fue  Isabel Tellería, que lo hizo delante de José Antonio  
Bodas y María Eugenia Rodríguez. En bicicleta obtuvieron  el tr iun fo  
José Leal -en la prueba de 61 kilóm etros-, Alejandro Alía -en la de 37- 
y Alejandro M artín -en la de 17-, En la fo to , un peculiar m om en to  de 
la salida de los partic ipantes en la m edia m aratón.

L U C IL L O S  P U E D E  C O N T A R  C O N  
U N  C IR C U IT O  DE M O T O C R O S S

El consistorio de Lucillos está 
tramitando los últimos 
detalles para aprobar el 
proyecto de un circuito de 
motocross dentro de su 
término municipal. Según han 
informado fuentes 
municipales, se trata de una 
iniciativa de carácter privado 
que haría posible que este 
equipamiento deportivo 
quedara enclavado en unos 
terrenos particulares que se 
encuentran junto a la 
carretera que une Lucillos con 
Montearagón.
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LA  U N IÓ N  DEBE 
G A N A R  EN  

CÁCERES PARA  
N O  D ESCENDER

El técnico del primer equipo juvenil de 
la Unión Deportiva Talavera, Pedro 
Adrado -en la foto-, considera que su 
equipo "debe de ganar en Cáceres 
para no descender de la División de 
Honor, pues el último partido que 
jugaremos ante ei Salamanca en 
nuestro campo cosecharemos el 
resultado que nos haga falta Lo peor 
del asunto es que el Cacereño 
también necesita vencer si desea 
permanecer en esta categoría. Tan 
sólo restan dos jornadas para que 
finalice la liga en División de Honor.

EL T A L A V E R A  CF S O L IC IT A R Á  
D E L E G A D O  F E D E R A T IV O  PARA  

LO S P A R T ID O S  Q U E  R E S TA N
El Talavera CF solicitará delegado federativo para todos los encuentros que restan 
hasta que finalice el campeonato liguero, según un acuerdo que ha tomado el 
presidente Tino Muñoz y que ha sido dado a conocer a los medios de 
comunicación por el entrenador Albert Ferri. Precisamente, el técnico blanquiazul 
ha declarado que "en los diez años que llevo como entrenador-cuatro en Segunda 
división B y seis en Tercera- no he visto un arbitraje tan nefasto en nuestra contra 
como el que protagonizó el colegiado Iván Bleda Monteagudo el pasado 
domingo en Daimiel". Aunque Ferri ha vuelto a recalcar que no le gusta hablar de 
los colegiados, aplaude la idea de la directiva. En el orden deportivo hay que 
reseñar que el equipo, junto al líder La Roda, es el menos goleado del grupo con 
27 tantos encajados y que con tan sólo ganar los encuentros que disputará en El 
Prado -ante el Alcázar, Mora y Almansa- disputará las eliminatorias de ascenso.

EL C A N T E R A N O  M IG U E L  G U D IE L  SE H A  C O N V E R T ID O  
EN EL R EVULSIVO  DE O R O  PARA EL TA LA VER A  CF
El interior del Talavera CF, el canterano Miguel Gudiel García, se 
ha convertido en el revulsivo de oro para su equipo. Según se 
aprecia, su rendimiento es mucho mayor cada vez que sale con el 
partido iniciado que cuando actúa como titular, aunque el 
entrenador Albert Ferri considera que es un futbolista que, por su 
edad, llegará a brillar en Segunda división B. Gudiel ya debutó en el 
primer equipo cerámico de la mano de Juanjo Bermúdez la pasada 
campaña y en la actual, Ferri decidió que Gudiel mandara al 
banquillo a Cabeza en uno de los compromisos ligueros. El actual 
entrenador del Talavera CF define a este canterano como un 
futbolista con "mucha velocidad, excelente finta y buen golpeo de 
balón", aunque también sostiene que "debe de mejorar en el 
aspecto mental, tener más regularidad y debe de perfeccionar su 
golpeo con el interior cuando se planta en solitario delante de los 
porteros contrarios
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COLECCIÓN DIPLOMÁTICA DE SANTO DOMINGO EL REAL

Un archivo más cercano
Un to ta l de 285 docum entos , fechados entre  1249 y 1473, co n fo rm a n  el p r im e r to m o  de 
la Colección d ip lo m á tica  de Santo D o m ingo  el Real de To ledo, una obra  realizada po r 
Francisco de Paula Cañas, que recoge la tra n sc rip c ió n  de to d o s  los d o cu m e n to s  que se 
conservan en este conven to  to le d a n o  y  que co n s titu ye n  una m anera d ife re n te  de acer
carse a la h is to ria  de Toledo y de España, desde la Edad M edia  hasta el s ig lo  XXI.

ISABEL ABARCA

Documento de privilegio que se reproduce en ia portada

La obra completa constará de tres 
volúmenes y abarca documentos 
relacionados con la monarquía 

hasta nuestros días, porque hay algunos 
relacionados con Alfonso XIII, de los 
reyes Juan Carlos y Sofía no tenemos 
nada, pero sí de los príncipes Felipe y 
Leticia” . Quien así describe la varie
dad y amplitud de documentación 
relacionada con la monarquía exis
tente en el Convento de Santo 
Domingo el Real es su archivera 
María Jesús Galán.

Desde la década de los 90 del siglo 
pasado el archivo del convento se ha 
ido modificando y adaptando a los 
tiempos y las nuevas tecnologías, gra
cias a la labor de su archivera y “a ¡a 
colaboración de otras muchas personas e 
instituciones que nos han apoyado con su 
trabajo o con aportaciones económicas. 
El primero fue Qregorio de Andrés, 
que comenzó la catalogación de los docu
mentos que hasta ese momento estaban 
en rollos y guardados en un arca; después 
vino el programa de la Fundación 
Toledo, gracias al cual se digitalizaron 
todos los documentos, incluido un libro 
becerro de 1507. Después colgamos la 
base de datos en la página de Internet de 
los Dominicos, y a partir de ahí, otros 
como Eugenio Serrano, que tras traba
jar en su tesis nos ha ayudado a catalogar 
y ordenar los documentos que había en la 
alacena, muchos de ellos de cuentas. Y 
finalmente Francisco Cañas, que tam
bién ha utilizado el archivo para sus 
numerosos libros sobre Juan II, y que fue 
quien tuvo la iniciativa de publicar la 
transcripción de la Colección 
Diplomática. Así se acerca el contenido 
del archivo tanto a investigadores como a

ciudadanos interesados en conocer la his
toria del convento, de la ciudad y tam
bién de España”.

Aunque el convento es de clausu
ra y las visitas son muy restringidas, la 
presencia del catálogo en Internet, 
hace del archivo de este convento 
uno de los más accesibles “y en casos 
determinados y muy concretos se permite 
el acceso a los documentos originales”, 
añade María Jesús Galán.

Este primer volumen abarca un 
marco cronológico muy amplio, desde 
1249, fecha de un privilegio de 
Femando III a una dama que después 
ingresó en el Convento, hasta los 
años finales del reinado de Enrique IV, 
concretamente 1473, fin de una etapa 
y comienzo de otra, la de los Reyes 
Católicos, cuyo estudio está ya en pre
paración.

“La edición del presente libro redun
dará, sin duda, en un mejor y más pro
fundo conocimiento de los reinados de los

primeros monarcas de la Casa de 
Trastámara, pues a través de estos docu
mentos se abren nuevas vías de interpre
tación política y se descubren aspectos 
esenciales para interiorizar en aquel 
periodo de transformaciones”, señala el 
autor en la introducción.

Además de ordenarlo y catalogar
lo, el archivo de las Dominicas de 
Santo Domingo el Real, ha sido tam
bién objeto de la restauración de 
muchos de sus documentos. “La res
tauradora Carmen Qil Díaz, del 
Centro de Restauración Regional, que 
falleció hace apenas un mes, ha sido la 
encargada de la restauración de gran 
parte de estos documentos, que ya no 
guardamos enrrollados sino en plana- 
ríos". El mantenimiento, cuidado y 
actualización del archivo sirve, no 
soló para la publicación de libros 
como el presente, sino que es una 
fuente de ingresos para esta comuni
dad, a través de su gestión en Internet.
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LA OBRA SE ESTRENA EL VIERNES 16 A LAS 7 EN LA SALA THALÍA DE TOLEDO

Trato hecho', una 
reflexión sobre el maltrato
Se trata de una producción de la 

compañía Farandulandia, una 
creación colectiva, que abarca 

desde el texto a la música o los audio- 
visuales que lleva”, señala Carlos 
Flores, portavoz de la compañía y 
uno de los dos únicos actores que 
dan vida a la obra ‘Trato hecho. 
Contra los malos tratos’.

Creada en Toledo en el año 
2000, con un número variable de 
componentes, Farandulandia ha 
realizado a lo largo de estos años 
distintos montajes de teatro de sala 
y de calle, títeres, cuentacuentos, 
pasacalles y espectáculos medieva- 
les. “También hemos hecho talleres de 
teatro de improvisación y fue precisa
mente en uno de esos talleres cuando 
surgió la idea de crear un espectáculo 
de tema social. El tema de los malos 
tratos se impuso por su casi constante 
actualidad, y así fue como empezamos 
a trabajar", señala Flores.

“Llevamos trabajando en este 
montaje cerca de cuatro meses, porque 
no partimos de un guión previo, sino 
que vamos escribiendo y pensando en 
la producción al mismo tiempo. Pero 
ha sido fácil porque aunque cada uno 
tenemos un punto de vista acorde con 
nuestro género, y esa es una de las 
bazas que queremos aprovechar para 
dar más vivacidad y verosimilitud a la 
obra, estamos de acuerdo en el plante
amiento básico” , señala Charo 
García Toboso, coautora y protago
nista femenina.

La obra, de la que no quieren dar 
muchos detalles antes del estreno, 
tiene un tono general optimista “es 
una obra para reflexionar sobre un 
problema que afecta a toda la socie
dad, pero no queremos que el público 
salga del teatro con el ánimo encogido,

El tem a  de los m a los tra to s  con tra  las m u je res  ocupa d ia 
riam en te  pág inas en los p e rió d ico s  y  espacios en los 
m ed ios  de co m u n ica c ió n  y p reocupa en to d o s  los á m b i
to s  de la soc iedad . Esa p reocu pac ió n  es el o rige n  de la 
obra  que F a randu land ia  estrena el p ró x im o  v ie rne s  16, 
en la Sala Tha lía  del P o lígono : T ra to  hecho. C ontra  los 
m a jo s  t r a t o s ^ ........................................................................ „ bel a b a r c a

así que hay un final esperan- 
zador, después de un plan
teamiento muy dramático y 
un espacio con varios 
momentos cómicos” , apunta 
Flores.

“En todo caso, hay que 
dejar claro que es un espectá
culo para adultos, porque 
tiene partes muy duras que 
tocan la sensibilidad del 
espectador” , apunta Charo 
García. Se entrelazan diá
logos y monólogos que 
consiguen que se mezclen 
las risas con la rabia y las 
lágrimas, que también 
arranca la participación 
del público.

Música propia

La obra incorpora música y audiovisuales 
de producción propia y creados 

expresamente para este espectáculo, "aunque 
no será en directo, por razones de 
operatividad". En la realización de los temas 
musicales han contado con la colaboración 
"de varios músicos e intérpretes amigos, que 
unas veces están dentro del grupo 
Farandulandia y otras no -dice Carlos Flores-. 
El técnico de sonido, 'Punto', ha sido el 
coordinador de la parte musical, que incluye 
además de la percusión, en la que él es 
especialista, viento, cuerda y piano". El 
formato del montaje, con sólo dos actores, 
música grabada y apoyo audiovisual, da a la 
obra un gran potencial de distribución, 
porque puede representarse fácilmente en 
cualquier auditorio.
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SPHERA ANTIQVA VA DE GIRA POR SURAMÉRICA (BOLIVIA Y ARGENTINA)

Sphera AntiQva 
con alma de viaje
Tras el exce lente  C oncie rto  de Reyes en Toledo y la p a rtic ip a c ió n  ex itosa  con seis co n 

c ie rtos  en el Festival In te rnac iona l de Canarias, ¡seis p ú b licos  d ife ren tes  en p ie !, a los 
que u n ir las actuaciones en la Red de Teatros de Castilla-La M ancha y  en la Sem ana de 
M úsica R elig iosa de V illacañas, ahora llega la expe rienc ia  am ericana . La m úsica  b a rro 
ca transoceán ica  de Sphera A n tiQ va  no tiene  fron te ras . Ja v ie r lllán , v io lin is ta  y  fa c tó 
tu m  de este p royecto  cu ltu ra l, nos cuenta el po rqué  de esta aven tu ra

El concierto de Reyes en el 
teatro de Rojas ya es emble
mático para Sphera AntiQva, 

¿lo ves tú así?
Además de ser excelente, según 

opinión de quienes allí estuvieron, 
fue una experiencia muy emotiva 
para mí; desde niño he ido a este tea
tro y éste supuso el debut en el Rojas 
con Sphera AntiQva. Una esceno
grafía especial con el telón de gala 
como fondo. Me sentí muy arropado 
por la ciudad, el público se sentía 
muy cerca; la comunicación musical 
y emocional fue muy directa; por lo 
demás es la complicidad que busca 
Sphera en todos sus conciertos y que 
la gente valora y agradece.

Y ahora, el mes de abril en

América, ¡toda una experiencia!
No una, van a ser muchas expe

riencias. 9 conciertos, 2 festivales 
internacionales, 3 conferencias, 
30.000 kilómetros recorridos y un 
trabajo de cooperación en la Escuela 
de Música de San Ignacio de Moxos 
en plena selva. Nos mueve la pasión 
por lo que hacemos. Primero vamos 
al Festival Internacional de Música 
de Ushuaia, que este año celebra su 
sexta edición, es el festival de música 
clásica más austral del mundo y se ha 
posicionado en muy poco tiempo 
como uno de los más importantes del 
continente americano. Sphera 
AntiQva ha sido invitada por la 
Presidencia de la Nación Argentina 
a esta edición especial de 2010, que

ha sido elegida como uno de los prin
cipales eventos con los que este país 
celebra su Bicentenario. Cuenta con 
el apoyo de la Embajada de España y 
la Agencia Española de Cooperación 
Internacional para el Desarrollo 
(AECID). Es un verdadero orgullo 
que Sphera AntiQva, una empresa 
de Castilla-La Mancha, represente a 
España en este acontecimiento cul
tural mundial. También impartiré allí 
una conferencia sobre la música 
barroca en las antiguas misiones 
jesuíticas.

Aparte del Festival de Ushuaia, 
¿dónde podrán gozar los argentinos 
con la música de Sphera AntiQva?

Estaremos en los templos jesuíti
cos clave del sur de América: la míti
ca “Manzana de las Luces” de Buenos 
Aires, que data de 1675, en la 
“Manzana Jesuítica” de Córdoba, 
declarada Patrimonio Cultural de la 
Humanidad, como Toledo, y en 
Salta. Allí va a sonar especialmente 
la música patrimonial de Castilla-La 
Mancha, por ejemplo, la del maestro 
de capilla de la catedral toledana, 
Jaime Casellas. Sphera AntiQva 
siempre lleva, toque donde toque, 
algo de nuestro patrimonio. Amamos 
nuestras raíces, investigamos sobre 
ellas y las damos a conocer.

Y después de Argentina, Bolivia.
Bolivia para mí es un lugar entra

ñable. Sphera AntiQva está invitada 
al Festival Internacional de Música
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EL GRUPO REPRESENTA A  ESPAÑA EN EL FESTIVAL DEL BICENTENARIO DE ARGENTINA

i

Barroca “Misiones de Chiquitos”. 
Supone la realización de un sueño 
personal el ir allí con mi propio 
grupo. El festival se realiza en veinti- 
dos sedes, más de tres mil kilómetros 
de recorrido, impresionantes escena
rios: las iglesias monumentales de 
altas columnas de madera en plena 
selva. Interpretación de la música 
encontrada en esos mismos lugares y 
que fue preservada por los indígenas. 
Quien haya visto la película “La 
Misión” se puede hacer una idea del 
marco. Estaremos en Urubichá, 
Ascensión de Guarayos, Buena Vista, 
Porongo y San Ignacio de Moxos. Y 
algo que quiero destacar: en este fes
tival no cobramos caché alguno. Esto 
es amor, experiencia y aventura, algo 
que compartimos los músicos de 
Sphera AntiQva.

También lleváis a cabo un pro
yecto de cooperación directa en 
Moxos.

Vuelvo a Moxos. Estuve enseñan
do en su escuela de música hace 
cinco años. Teníamos un tiempo 
entre la gira de Argentina y el 
Festival boliviano y he convencido a 
mis “compañeros sphéricos” para que 
sientan en su vida algo nuevo. No lo 
han dudado y allí estaremos. Nos 
haremos indígenas con los indígenas, 
les llevaremos nuestra música y com
partiremos la suya. Queremos, como

un detalle especial, trabajar mucho 
con las niñas de la escuela de música; 
esta discriminación positiva es un 
paso cualitativo más, un valor que 
también queremos que se perciba 
allí. Estamos una semana en San 
Ignacio de Moxos y en las aldeas de 
los alrededores para desarrollar diver
sas actividades: clases a los estudian
tes por parte de los solistas de Sphera 
en todas sus especialidades musicales 
e instrumentales, difusión de la músi
ca entre la población indígena. 
Tocaremos con ellos, entre ellos y 
para ellos. Daremos un concierto en 
la Iglesia de San Ignacio de Moxos. Y 
algo importante para los músicos: 
trabajaremos en la revisión y catalo
gación de partituras en el Archivo 
Misional de Música. Ayudaremos a 
los lutieres de la selva a probar y afi
nar instrumentos y mantendremos 
un encuentro con el Cabildo 
Indigenal. Mucha tarea, que, para 
mí, es un regreso y un abrazo a los 
amigos y compañeros en San 
Ignacio.

Me supongo que tendréis ayudas 
para esta actividad.

Hasta ahora tenemos algunas 
buenas palabras. Con la gira de 
Argentina venimos a cubrir la mitad 
de los gastos. Me fío de la frase bíbli
ca: “pedid y se os dará”. Incluso agra
decería que se nos diera sin pedir por

la nobleza de la causa.
A la vuelta ¿qué os espera?
Si todo va bien -que irá- porque, 

además de tener calidad, somos muy 
positivos, grabaremos un disco con 
esta música de la selva. La gira nos 
hace sentir emoción, y las experien
cias que cosechemos se verán refleja
das en las sensaciones revividas de la 
grabación. Será un disco con respira
ciones de la Amazonia.

Y ¿de conciertos?
Esperemos que, a corto plazo, nos 

contraten los programadores de la 
Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha y del Cultural Provincia de 
Toledo de la Diputación, entre otros 
que ya gestionamos fuera de nuestra 
Comunidad.

(Junto a la Catedral)
e /N un a o  viejo,& 
4 5 0 0 2  Toledo 

T E L : <125 2 5  6 7  4 6  
fA X .:  4 2 5  2 1  5 5  5i> asador
asadorpalenciadelara.es

reservas@asadorpatenciadelara.es

Platos de cuchara 
todos los días de la 

semana
C o c id o  c a s t e lla n o  
F a b a d a  a s tu r ia n a  
F a b e s  c o n  a lm e ja s  

C a llo s  c o n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz Cocina tradicional con estilo propio

w t'sm

en nuestro bar

Tapas especiales 
todos los d ías
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A c t i v i d a d e s
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
Arqueología. Hasta mayo
El territorio  de la Vega Baja.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 13 de abril
Esculturas de Ube.

Centro cultural San Marcos
Exposición. Hasta el 6 de junio.
'El arte del desnudo'.

Centro cultural San Clemente
Exposición. Hasta abril.
'Realidad/ficción'de Rafael Angulo.

Teatro de Rojas
Teatro. 'María Sarmiento', de Ernesto 
Caballero, coproducción de las compañías 
Fuegos Fatuos, Lac Producciones y Mama- 
floriana. Viernes 9 y sábado 10 a las 20,30h. 
Teatro infantil.'La linterna mágica', a 
cargo de la compañía Cachivache. Domingo 
11, a las 12 y 17 h.
Danza. 'Petita in memoriam', a cargo 
de la compañía Arte y Promociones artísti
cas. Jueves 15, a las 20,30 h.

Cine club m unicipal. Toledo
'In The Loop', de Armando lannucci.
Lunes, a las 20 h, en el auditorio de CCM; 
martes a las 19 y 22 h en el Teatro de Rojas, 
y miércoles a las 20 h en la biblioteca del 
Polígono.

Cine club M ariana. Talavera
'Cuando pasan las cigüeñas' de M. Ka-
latozov. Miércoles 14, a las 19,30. Centro 
Rafael Morales
'El sirviente', de Josep Losey. Jueves 15 a 
las 22 h, en Cinébora.

Centro cultural San Prudencio. 
Talavera
Exposición. II Certamen de fotografía 
de CCM. Hasta finales de abril.

Teatro Municipal. Olías
Festival de Teatro. 'Squash', por la
compañía Venturini. Viernes 9 a las 20,30h. 
'Mi madre, Serrat y yo', por Plot Point. 
Sábado 10 a las 20,30h.

Café tea tro  Picaro.
Música. 'The Grave Yacht Club', Vier
nes 9 a las 22 h. Entrada libre.

Círculo de Arte.
Música.Malos del cuento y Flostan,
Viernes 9 a las 22 h. Programa Entre lunas

Explorer's Club.
Música. Maluenda, grupo toledano de 
pop-rock. Jueves 8 a las 23 h. Entrada 
libre.

Cultura
:  V E G A B A J A

Úna joya entre ios 
\ hallazgos
; Los expertos han identificado un 'pen- 
l  deloque' (posiblemente un pendiente 

o colgante) fabricado en oro sobre una 
gema de tipo amatista entre los hallaz
gos de la última campaña de excava
ciones en Vega Baja. La pieza, aunque 
algo deteriorada por el aplastamiento

* sufrido durante siglos de enterra- 
l  miento, se encuentra casi completa, y 
l  es similar a otra descubierta en la cam

paña de 2008, de la que ya se informó, 
que únicamente contaba con la piedra 
semipreciosa y el engarce de oro. Aun
que los arqueólogos deben cerrar sus 
trabajos de documentación del ha
llazgo, se observa un gran paralelismo

; con los colgantes de las coronas voti-
* vas visigodas, según apuntaron. De 
; hecho, al com

pararla con los 
pendeloques, 
por ejemplo, de

* la corona de 
R e c e s v i n t o ,  
estas fuentes

* señalan que se
* aprecian las 

mismas partes 
e idénticos pa-

l trones de fabri- 
» cación.

j  F IE S T A S

Programa cultural 
: de la Diputación

El presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, y el director de la 
Obra Social de CCM, Martín Molina, 
suscribieron un convenio de 
colaboración por 480.000 euros para 
la puesta en marcha del programa 
cultural de la provincia 2010 en el que 
se proponen espectáculos de danza, 
música y teatro a todos los 
municipios de la provincia, excepto 
Toledo y Talavera, que podrán incluir 
en los programas de las fiestas 

l  locales.o

CO N FEREN CIAS

Ciclo de historia 
contemporánea
Gregorio Peces-Barba, catedrático 

de Filosofía del Derecho y miembro 
de la Real Academia de Ciencias Mo
rales y Políticas iniciará el ciclo la s  
grandes tradiciones políticas del 
mundo contemporáneo'que  se cele
brará en Toledo entre el 8 de abril y el 
13 de mayo, organizado por la obra 
social de CCM. Peces-Barba hablará 
sobre 'Los socialismos en ia historia 
política' el jueves 8. El día 15 de abril, 
el catedrático de Historia Contempo
ránea en la Universidad de Zaragoza, 
Julián Casanova Ruiz, desgranará 
'Las ¡deas y los movim ientos anar
q u is ta s Fernando Vallespín Oña, 
catedrático de Ciencia Política y de la 
Administración en la Autónoma de 
Madrid y que fue presidente del CIS, 
ofrecerá una conferencia sobre l a  
tradición liberal', el día 22 de abril. 
Jorge Novella Suárez, catedrático 
de Filosofía y profesor de Historia del 
Pensamiento Español en la Universi
dad de Murcia hablará, el día 29 de 
abril, sobre nacionalismo y conserva
durismo. La primera conferencia del 
mes de mayo, el día 6, 'Republica
nismo, libertades y ciudadanía', la 
ofrecerá el coordinador del ciclo, 
Ángel Valero Lumbreras, catedrá
tico de Filosofía y profesor del IES 
Carlos III de Toledo. Finalmente, el día 
13 de mayo, el director del ciclo de 
conferencias, Jacobo Muñoz Veiga, 
disertará sobre 'El europeísmo espa
ñol', Muñoz Veiga es Catedrático de 
Historia de la Filosofía de la Universi
dad Complutense de Madrid. El res
ponsable de Gestión de la Obra Social 
de CCM, Enrique Jiménez Silva, se
ñaló en la presentación que este ciclo 
completa las actividades que en esta 
línea desarrolla CCM, con los recien
tes ciclos sobre Historia de España y 
el de Pensamiento Español Contem
poráneo, puesto en marcha en 2008. 
Para Ángel Valero Lumbreras, coordi
nador del ciclo, el objetivo es difundir 
la historia española y el pensamiento 
político español.
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TOLEDO

OLÍAS
Festival de Teatro 
Independiente
El teatro Municipal de Olías acoge, 
entre el 9 de abril y el 1 de mayo, la se
gunda edición del Festival de Teatro In
dependíente, organizado por la 
concejalía de Cultura. Las representa
ciones tendrán lugar los viernes y sába
dos del mes de abril, a las ocho y 
media de la tarde, excepto la matinal in
fantil que cierra el ciclo, el 1 de mayo. 
El precio de las entradas es de 2 euros, 
aunque hay un abono para las ocho 
funciones por 8 euros y la entrada será 
gratis para los niños en la matinal ‘Pe
queño cuento de Shakespeare'. 
'Squash', por la compañía Venturini es 
la obra con la que se inicia el festival el 
viernes 9, mientras que el sábado será 
Plot Polnt quien representará M  
madre, Serrat y yo'. El siguiente fin de 
semana le toca el turno a Cultura Viva, 
con l a  reunión'y Máscara Laroye, que 
pondrán ‘Lorca en La Habana'. Sarag- 
hina de Stalker escenificará l a  señorita 
Ju lia 'el 23, y 3a Nivel l a  tienda de los 
horrores' el día 24, el Grupo Municipal 
de Teatro interpretará 'Paco Jones, de
tective privado', el domingo 25.

Y l k y i í i F M í i C A  
‘Las cortinas* se
exhiben en Madrid
La sala Expometro Retiro de Madrid, 
acoge desde el 7 de abril una 
exposición del proyecto 'De puerta en 
puerta', un encuentro anual de 
artistas que se celebra en septiembre 
en Villafranca de los Caballeros, 
organizada por Ricardo Díaz. Se 
trata de una exposición de promoción 
del encuentro en Madrid, donde 
estarán una selección de 20 cortinas 
de las presentadas en las 6 ediciones 
del encuentro y un video en el que 
aparecen los vecinos interaccionando 
con las obras en la Calle El Santo, los 
artistas participantes y las obras. 
También se presentarán las bases de 
la 7a Edición del encuentro (2010).

la rana del ta jo

Colores y Delibes con V
--------------1 s abril. Soy atleta de la lengua. Nunca leeré a De-

---------  libes con "v " .  ¡ Rediós! y qué locuras cometen
-------- 1 con las palabras estos... M i sapo es cosmopo-
-------- ' lita. El arco iris es universal, com o son universa

les y de diversas procedencias las palabras con 
I que se nombran los colores que la forman. La 

fábrica de la lengua, como la sociedad, es multicolor, mul
tiform e. "N egro" y "ve rde " vienen del latín. "B lanco" del 
germánico. "A zu l" es palabra que hunde sus raíces en el 
sánscrito y nos llega a la lengua española a través del persa 
y el árabe. "M a rrón " nos lo presta el francés, donde signi
fica 'castaña'. "A m arillo " es un té rm ino  al que hay que 
echar de com er aparte; tiene un origen curioso: probable
m ente venga de amarus, 'amargo' en latín, por el color de 
la piel de los que tenían la enfermedad de la ictericia, o sea, 
acumulación de la amarga bilis en la sangre; y la bilis es 
amarga. El color amarillo en la cara no solo es signo de en
fermedad, sino también de pasiones fuertes, com o la en
vidia o el amor. Así que si las palabras tienen tanta historia, 
me niego a que la ciudad de las palabras multicolores, y de 
las multicolores ideas de su historia, lea a Delibes con "v " . 
"R o jo" es de origen latino (de russeus, 'rojo fuerte '), pero, 
para referirse a ese color, también utilizamos "carm esí", 
que viene del árabe (por el nombre del insecto quermes), 
un parásito de las encinas de donde se obtenía un tin te de 
ese color. Las sociedades — y por tanto las lenguas que ha
blan—  no están aisladas. Toledo lo sabe m ejor que nadie. 
Ni los hombres ni las lenguas están en una cárcel de an
gustia y no hay tarea más colectiva, más plena, que el tejer 
y destejer las palabras en el tiempo. Pero mi sapo se niega 
a leer a Delibes con "v " , y es que le da mucho "in ri", por
que es una actividad, según la Guía, de la Facultad de Hu
manidades. Y a mí me parece bien. ¡Olé! mi sapo. Mi río, 
mucho chau, chau, pero sigue igual de puerco. No me voy 
al Támesis porque la lengua de aquí es más hermosa... y a 
Delibes con "v "  que lo lean los lagartos, que son ágrafos y 
se contentan con llevarse las "e-ratas" o la "ig-norancia" 
en cada bocado
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RADIO

Música RADIO AQUÍ - RADIQ MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

P r o g r a m a c i ó n  radio £
► NOVEDADES

mariano pareja

-John Hiatt: “Go Down Swingin"

-Rob Lauter: “Come On Sunshine”

-Carus Thompson: “Burn”

-Brett Kull: “Nightingale” 

-Jonah Smith: “Love Gets Lost"

-Jonah Smith: “Open Up The Door" 

-Fionn Regan: “Protection Racket”

-Dan Arborise: “Another Side Of The Sky” 

-Rob Laufer: “Mary Entertaining"

-Fionn Regan: “Catacombs"

-John Hiatt: “My Baby"

-Old Californio: "From The Mouths Of Babes"

-Jeff Healey: “My Life S tory”

-The Subdudes: “D o n 't  Doubt I t” 

-Ne ls  Andrews: “Shoot Out The Stars” 

-Randy Weeks: “T h a t 's  W hat I'd D o ” 
-N a th a n  Ham ilton: “Shape  I'm  In" 

-Drive By Truckers: "Heavy And Hanging" 

-M ik e  Younger: “Banished"
-Ron Sexsmith: “Trave ling  Alone"  

-Johnny Bristol: “Hang On In There Baby” 
-Ben E. King: “S upernatura l  T h in g ” 

-Roy Buchanan: "Baby, Baby, Baby” 

-How lin ' Wolf: “Smokes Tack Lightnin’” 

-Jeff  Healey: “Run Through The Jungle”

N o v e d a d e s 3
B U T C H  W A L K E R
“I Liked Better W hen You Had No Heart"

N u e s t r o  h o m b r e  se  h a  e m 
b a r c a d o  en  un n u e v o  p r o 
y e c t o  t i t u la d o  “I L ik e d  B e t te r  
W h e n  Y o u  H a d  H ear t" ,  es  y a  
su q u in t o  d is c o ,  o t r a  f a n t á s 
t ic a  m u e s t r a  d e  p o p  d e  
a u t o r  c o n  c ie r to  a i r e  c lá s ic o ,  

a b s o l u t a m e n t e  r e c o m e n d a b l e .  B u tc h  
W a l k e r  h a  r e g r e s a d o  p a r a  c a u t iv a r n o s  y lo 
c o n s i g u e  g r a c i a s  a  un á l b u m  p o d e r o s o  
c o n  un  re p e r t o r io  d e  c a n c i o n e s  d e l ic io s a s  
y a t e m p o r a l e s ,  t a n  b u e n a s  q u e  in v i ta  a  e s 
c u c h a r l o  u n a  y o t r a  vez .  M .P .

D A N  A R B O R I S E
“ O f  T id e  & T r a i l ”

J O H N  H I A T T
“T h e  O p e n  R o a d "  
ÙÙÙ'ÙÙ

H B L A C K  T A M B O U R I N E
“ B la c k  T a m b o u r i n e ”

1 0  de Aquí y ahora.., música

“T een  D re a m ” 
BEACH HOUSE î
“W in g s "
WILL KIMBROUGH

“ Be Set Free" 
LANG HO RNE SLIM

"S tree ts  Of O ur  T im ^ fJ j  
DANNY & The Champions

“T h is  Is Ryan Shaw: 
In B e tw e e n ”

RYAN SHAW

“Old B lood  
YEASAYER

"True  D e v o t io n "  
ROCKY VOTOLATO

“ C h a n t  D a r l in g ” 
LAWRENCE ARABIA

“It's Not as Bad As It Locks') 
JON DEE GRAHAM

“The M ea t  Of Life 
CLEM SNIDE

J
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Grupo Aquí
COMUNICACION

», no «  tic* 
i *n fu
ira tn  «• fijo, 
•  *1* Toledo «I d« iu luje, pni«M

(SCUCI* AIO iOJtM

•Hay que darle a la artesanía utilidad'

Veleno prenrJUbé

con mucho juego

Grupo Aquí
i COMUNICACION

el alcalde de Sonseca: Nosotros 
n más transparencia

1 2 3 rt 5 6 7 :
3 9 i l O . l l B i i 3 X .4 1
15 16 17 18 19 2021j 
22 23 24 25 2627281 
29 30 31

Mariano Rojas 
y su equipo 
te proponen 
un partido 

con mucho juego 
Do Lunes a Vlernos 
do 13:50h. «14:20

Grutrr-e*?-
COMUMCACtON

O n -L in e
Con el poiroom o de.

m e n o s

FARC^VMA
M ag dalena Valerio ,
C o n se je ra  Tu rism o  y  A rte san ía

|Aizheiméásg^«Hay q u e
© fie sta  de'IHHilt r | a
despide e l TOelTa U H Í .  ,  ,  _Wm u tilid a d  a  la  
E lju e g s w  a rte s a n ía ” 
los e s p p jw ^  
de LOCfKIgTf

Lo  Nuestro ;

En tu kiosco cada semana

Radio Marca JoledoJ04,6 FMSintoniza Radio Aquí

yisita www.aquidigital.com

Co*

| ! ®  AQUIOICnw Hji;

P» &* Se. tiífor, ledi »*>

- Q B i a M m  ......

i

fLX J[rr r t„ r, ». ¡,„ i

IÍ*F A R d Á iy iA  | j M

I  d o ta r lo
I  utilidad a la ' r-a»-n3 
|  artesanía” -r^ rr
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70/10 DE ABRIL DE 2010

Age nda
Cumpleaños
d e l 9 al 15 d e  ab ril

9 de a b ril :  Juliana Villaverde 
Guerrero, modista, 68, Laura 
Hernández Abad, 25, María José 
Díaz Pérez, 59, Marcelino García 
Jarillo, empresario del automóvil, 
54, Miguel Muñoz, ejecutivo de 
Soliss, 51, Tomás Mañas, exconseje
ro de Bienestar Social, 54, Mensegal 
García Calama, 44, Juan Carlos 
Rodríguez Pérez, 25, Nieves Pérez, 
enfermera, 37, Tomás Morcillo 
Cuenca, 58.
10 de abril:  Pedro José 
Martínez, abogado , 58, Ramón 
González, d i re c to r  tea tra l,  68, 
José Ramón Fernández, e m p re 
sario de Tesafer, 39, Noelia 
Martínez, 35.
11 de abril:  Enrique A lbarrán, 
48, Ángel V icente, Jefe de 
Taqu il la  de Samar, 30, Tomás 
Soto, em presar io  de hoste lería  y 
segu ido r del Real M adr id , 52, 
Valle Martín , p rocu rado ra , 45, 
José Luis Ayestarán, actor, 65, 
M igue l Ángel Ramiro, em presa
rio, 22, A lb e r to  Dorado Díaz, 
cantante , 35.
12 de abril:  V íctor Eloy Álvarez, 
a t le ta , 25, Jesús M artín  Arroyo, 
d i r ig e n te  de la AA.VV. de Santa 
Bárbara, 58, Ana Sánchez

Torrec i l la , 20, José Luis Torres, 
d iseñador grá f ico , 27, Enrique 
Lorente, 58, Víctar M artín  Ruiz, 
76, Eva Panto ja Saldaba, Ju l io  
Rodríguez, e xde legado  de Obras 
Públicas, 52
13 de abril:  Marie la Am ari l la  
Camacho, camarera, 25, D iego 
Sierra Ruiz, es tud ian te , 7, Rafi 
Marín M endoza, 36, Israel García 
M artín , em presar io , 34, Jorge 
M on te ro , 14, Jesús Carvaja l, 
fo tó g ra fo  y tax is ta , 43.
14 de abril :  Lola Romero Garrido, 
1, Javier Durán Sánchez, 1, Begoña 
García Sánchez, Secretaria de la 
Hermandad de Donantes, Marka 
López Ramírez, ama de casa de San 
Pablo de los Montes, Mari Carmen 
Palomero Martínez, Resurrección y 
Gloria Morón, comerciales, Manuel 
Fernández Avilés, empresario, 49, 
Gema Alonso, ejecutiva, 36, Monica 
Ormaechea, periodista, 39, Begoña 
Vidal, periodista, 47.
15 de abril :  Santiago Gálvez, 
exmíster Toledo, 37, Esther Alonso, 
47, José Damián García Asenjo, 36, 
María Cano, modelo, 31, Lucía Bravo 
Bargueño, 28.

Fallecimientos
d e l 1 al 6 d e  a b ril

José Picazo García 76, Francisca

Fernández Martin 92, Pedro Gálvez 
Gutiérrez 84, Manuel del Cerro 
Alameda, 88, Juan Carlos Rodrigo 
Jiménez, 53, Paula García Ruano 83, 
Luis Félix Acevedo Prieto 53, 
Apolonio Gutiérrez del Peral 84, 
Eusebia Diez Moro 98, Joaquina 
Ruiz Moreno 93, Rigoberta Alonso 
Bravo 94, Concepción Rodríguez 
del Prado 74, María Garrido López 
88, Francisca Pozas Rodríguez 54, 
María Sagrario Guzman Labrador 
78, Jesús Vaquero Gómez 42, 
Amancia Vázquez Cerro 75, 
Clemente Jiménez Asunción 88, 
Carmelo Horcajuelo Pérez 75, 
Piedad Corrochano Vázquez 82, 
Frenio de la Casa Esteban 78, 
Antonio Nuñez Jerónimo 67, Daniel 
Esteban Sánchez 98, Agustina 
Albarrán Gómez 90, Benito Plaza 
Herradura 87, Santiago Losana 
López 89, Juana Moreno Magán 95, 
Demetrio Arroyo Jiménez 91, 
Vicenta Guayerbas Guerra 93, 
Consolación Collado Jiménez 57, 
Concepción Ollero González 89, 
Antonio Muñoz Bravo 84, Agustina 
Albarrán Gómez 90, José Resino 
Buendía 64, Valentina Gutiérrez 
Sequera 83, Joaquín Cuadrado 
Aparicio 85, Leonor Nuñez 
Gamonal 89, Virgil io  Chico Cáceres 
76, Josefa López Salas 83

RUBIO

E> p/> ALbo'Zv
j f / t /E f /Te  la  CO^PfClotJ

s s -t A m o s  

PEftpiOoS-
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P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O
D el 11 al  17 de a b r il

reencuentro con un viejo amor 
perturbara tu tranquilidad en estos 
días. Debes ser políticamente correcto 
con quien ejerce una gran influencia 
en tu trabajo si no quieres tener pro
blemas. Las buenas maneras son im
portantes para obtener lo que buscas. 
Derrocharás vitalidad. Tendrás mucho 
entusiasmo para pasear con la familia 
o realizar un viaje deseado con locura, 
pero quizá no sea el momento más 
oportuno. Si empiezas a planificarlo, 
puede salir en verano.

_____

[tauro
, 21 ABRIL - 21 MAYO

Las discusiones tornan difícil la 
j vida familiar, intenta no sacar la 

cosas de quicio. Una charla con 
una amiga la animará. Pronto 
volverá la calma, si no te empe
cinas en lo imposible. Evita roces 
con los compañeros de trabajo y 
lograrás lo que tanto deseas. En 
la negociación, ceder es un paso 
adelante. Pequeños trastornos 
digestivos te afectarán estos 
días, se prudente con la alimen
tación.

Esta semana tu paciencia será 
puesta a prueba. No discutas. 
Una pequeña sonrisa logrará 
más que m il discusiones. Evita 
los malos entendidos. Personas 
con más experiencia pueden en
señarte grandes lecciones sobre 
asuntos laborales. Te sentirás 
cansado y sin fuerza, necesitas 
cambiar de aire. Una invitación 
para disfrutar de un fin  de se
mana en un lugar diferente te 
sentará bien.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Situación estable con la pareja, 
pero recuerda que la rutina es 
mala consejera, necesitas sol
tarte un poco más. Evita partic i
par de discusiones y enredos 
laborales, pero no dejes que pi
soteen los derechos de los traba
jadores, estamos en vísperas del 
1 de mayo. El estrés te puede 
agobiar en estos días. Largos pa
seos por el monte para despe
jarse son la mejor solución y, 
además, barata.

_________
J

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

No presiones para conseguir lo 
que deseas. El romance pide 
mucha habilidad y un poco de 
humor. El ingenio te ayudará a 
conseguir un buen clima y a dis
fru ta r de la compañía. Deberás 
tomar decisiones difíciles, tu fu 
turo laboral está en juego. Sigue 
el in tin to  y haz caso de los as
tros. La racha de hospitales está 
a punto de acabar, pronto estrás 
en plena forma para un verano 
de locura.

Esta semana es ideal para dis
fru ta r de la pasión (con minús
cula, pero tan importante como 
la que discurrió por muchas ca
lles la semana anterior). Aprové
chala. Tu intuición te permitirá 
alcanzar una comunicación ex
traordinaria con los que te ro
dean. En el trabajo, discusiones 
con compañeros que te descen
trarán. Debe evitarlas. Aprove
cha para caminar, es el mejor 
remedio contra el estrés.

gemims
22 MAYO - 21 JUNIO

La relación de pareja se encuen
tra en uno de sus mejores mo
mentos, podrás disfrutar de una 
reconfortante actividad sexual 
en la que fluye la pasión. Un as
censo o un reconocimiento de tu 
trabajo se avista en el horizonte 
cercano, y además reinará la paz 
y la tranquilidad con los compa
ñeros. Es necesario que tengas 
prudencia con la alimentación y 
pienses en el próximo verano. 
Sal, toma el aire y haz ejercicio.

de actuar, valora lo que 
quieres conseguir. No exageres 
en tus manifestaciones, puede 
ser contraproducente. Sal de 
compras y distráete, pero no de
rroches. En el trabajo, se concre
tará eso que tanto anhelabas. 
Disfrútalo. Es una semana ideal 
para hacer ejercicio y disfrutar 
de los paisajes de la primavera, 
si no tienes alergias. Las perso
nas que están a tu lado no son 
bebés, déjales respirar.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Una noticia alegrará el entorno 
más cercano, que puede ser el 
fam ilia r o el de las amistades. 
Huye de los choques de opinión 
con pariente o amigos, pueden 
traer consecuencias dolorosoas. 
Una sorpresa animará tu vida la
boral. La paz y tranquilidad se 
pueden convertir en idas y veni
das por razones económicas. 
Ayuda a tus compañeros de tra 
bajo, cuentan contigo. Dolores 
lumbares.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

En la relación amorosa no espe
res solamente buenos momen
tos. Debes estar atento a los 
rivales. Renovarse es v iv ir; sal 
de compras, cambia de peinado 
o busca nuevas aficiones. Cuida 
tu trabajo, tu acostumbrada te 
nacidad y perseverancia te ayu
darán. Nada de comida basura. 
Vida sana, tu  cuerpo necesita 
cuidados y una alimentación 
equilibrada, pero sobre todo fru 
tas frescas.

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Los celos estarán presentes toda 
la semana. Toma las cosas con 
calma, evita enfrentam ientos. 
No dejes que una frase inocente 
se interprete como la mayor 
traición del universo. No tengas 
en cuenta consejos de personas 
que no conocen los entresijos de 
tu trabajo, cuida tu imagen cor
porativa, es un activo más del 
negocio. En los ratos libres, des
cansa y lee un buen libro, eso te 
ayudará.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Si no tienes pareja conocerás a 
tu media naranja id e a l, pero si 
ya la tienes, la tentación tocará 
a tu p u e rta . . . .  Una semana sin 
cambios en el trabajo, la rutina 
se agradece de vez en cuando. 
Te invitarán a una reunión sobre 
asuntos relacionados con tu pro
fesión. Es importante que no la 
descuides. Evita los dulces, una 
dieta rica en verduras solucio
nará el problema de estreñi
miento y engorde.

Real
Cinema (Olías)

El escritor

Cómo entrenar a tu dragón 

El mal ajeno

Cómo entrenar a tu dragón 3D 

Furia de titanes 3D 

Exposados 

Recuérdame 

Furia de titanes 

La niñera mágica y el Big Bang 

Corazón rebelde 

En tierra hostil 

Tensión sexual no resuelta 

Las viudas de los jueves

Para información sobre los 
horarios y salas, 

Teléfono 9 25  - 49  12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tajo)

E xp o sad o s

Cómo entrenar a tu dragón. 3D 

Furia  de titan es . 3D  

Q u erid o  John  

El e sc rito r

Cómo entrenar a tu dragón 

Tensión sexual no resuelta 

La niñera mágica y el Big Bang

Furia de titanes 
Recuérdame

Furia de titanes. 3D

Sólo ellos

Para información sobre los 
horarios y salas 

Teléfono 925 -23  46  58
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